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I. Questions auxquelles il n'a pas ete repondu
dans Ie delai reglementaire

(Art. 89 du reglement du Conseil de la Region de Bruxelles-Capitale)

I. Vragen waarop niet werd geantwoord
binnen de tijd bepaald door het reglement

(Art. 89 van het reglement van de Brusselse Hoofdstedelijke Raad)

(Fr.) : Question posee en francais — (N.) : Question posee en neerlandais
(Fr.) : Vraag gesteld in 't Frans — (N.) : Vraag gesteld in 't Nederlands

1803

President et Ministre
de 1'Amenagement du Temtoire,

des Pouvoirs locaux et de PEmploi

Voorzitter en Minister
belast met Ruimtelijke Ordening,

de Ondergeschikte Besturen en Tewerkstelling

Question n° 6 de M. de Lobkowicz du 1° septembre 1989
(Fr.) :

Enlevement des immondices par les communes. — Indem-
nite (la reponse sera donnee par Ie Secretaire d'Etat adjoint au
Ministre-President).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1119.

Vraag nr. 6 van de heer de Lobkowicz d.d. 1 September 1989
(Fr.) :

Ophaling van het huisvuil door de gemeenten. — Vergoe-
ding (het antwoord zai gegeven worden door de Staats-
secretaris toegevoegd aan de Minister-Voorzitter).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1119.

Question n° 224 de M"" Nagy du 13 novembre 1990 (Fr.) :

L'informatioa dif fusee aupres des Conseillers regionaux a
I'issue des reunions hebdomadaires de I'Executif.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1123.

Vraag nr. 224 van mevrouw Nagy d.d. 13 november 1990
(Fr.) :

De voorlichting van de Raadsleden na de wekelijkse
vergaderingea van de Executieve.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1123.

Question n° 239 de M. Clerfayt du 19 decembre 1990 (Fr.) :

Application de la taxe sur les bureaux dans quatre
communes.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1124.

Vraag nr. 239 van de heer Clerfayt d.d. 19 december 1990
(Fr.) :

Toepassing van de kantoorbelasting in vier gemeenten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1124.

Question n° 288 de M. De Berlangeer du 4 mars 1991 (N.) :

Personnel des Cabinets ministeriels transfers a 1'Agglome-
ration.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 13, p. 1269.

Vraag nr. 288 van de heer De Berlangeer d.d. 4 maart 1991
(N.):

Overheveling van personeel van de mmisteriele Kabinetten
naar de Agglomeratie.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 13, biz. 1269.
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Question n° 291 de M" Nagy du 14 mars 1991 (Fr.) :

La construction d'w parking par la SDRB (suite).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 13, p. 1269.

Vraag nr. 291 van mevrouw Nagy d.d. 14 maart 1991 (Fr.) ;

Aanleg van een parkeerterrein door de GOA1B (vervolg).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 13, biz. 1269.

Question n" 292 de M" Nagy du 14 mars 1991 (Fr.):

L'ilot Froissart-Comines.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 13, p. 1270.

Vraag nr. 292 van mevrouw Nagy d.d. 14 maart 1991 (Fr.)

De wijk Froissart-Comines.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 13, biz. 1270.

Question n" 300 de M" Payfa du 28 mars 1991 (Fr.) :

Cartes de pointage en neerlandais pour francophones.

La question a etc publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1496.

Vraag nr. 300 van mevrouw Payfa d.d. 28 maart 1991 (Fr.)

Nederlaadstalige stempelkaarten voor Franstaligen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1496.

Question n° 310 de M. de Lobkowicz du 23 avril 1991 (Pr.)

Nouveaux projets pour Ie Kauwberg?

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1497.

Vraag nr. 310 van de heer de Lobkowicz d.d. 23 april 1991
(Fr.):

Nieuwe projekten voor de Kauwberg?

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1497.

Question n° 33 3 de M. Guillaume du 16 mai 1991 (Fr.):

Soutien aux a.s.b.l. pour I'integration/cohabitation.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1497.

Vraag nr. 313 van de heer Guillaume d.d. 16 mei 1991
(Fr.) :

Steun aan de v.z.w.'s voor integratie/cohabitatie.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1497.

Question n° 324 de M. Roelants du Vivier du 3 juin 1991
(Fr.) :

Promotion de S'atilisation de S'energie solaire dans les
nouvelles constructions.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1498.

Vraag nr. 324 van de heer Roelants du Vivier d.d. 3 juni 1991
(Fr.) :

Aasmoediging van het gebruik van zonneenergie in nieuwe
gebouwea.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1498.

Question n° 327 de M. de Lobkowicz du 21 juin 1991
(Fr.):

Renovation d'ilots.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1498.

Vraag nr. 327 van de heer de Lobkowicz d.d, 21 juni 1991
(Fr.) :

Renovatie van huizenblokken.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1498.
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Question n°333 de M. de Lobkowicz du 21 juin 1991
(Fr.):

Evolution de la taxe sur les bureaux.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1499.

Vraag nr. 333 van de heer de Lobkowicz d.d. 21 juni 1991
(Pr.) :

Stand van zaken van de kantoorbelasting.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1499.

Question n°335 de M. de Lobkowicz du 27 juin 1991
(Fr.):

Jubile Roi Baudouin.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1499.

Vraag nr. 335 van de heer de Lobkowicz d.d. 27 juni 1991
(Fr.) :

Jubileum Konmg Boudewijn.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1499.

Question n°336 de M. Vandenbossche du 5 juillet 1991
(N.):

«Mission locale ».

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1499.

Vraag nr. 336 van de heer Vandenbossche d.d. 5 juli 1991
(N.):

« Mission locale ».

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1499.

Question n" 343 de M. De Berlangeer du 12 juillet 1991 (N.)

Garantie octroyee par la Region pour les prets hypo-
thecaires sociaux.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1501.

Vraag nr. 343 van de heer De Berlangeer d.d. 12 juli 1991
(N.):

Waarborg verleend door bet Gewest voor sociale hypo-
thecaire leaingen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1501.

Question n°349 de M. Vandenbossche du 24 juillet 1991
(N.):

CPAS. — Minimum de moyens d'existence. — Emploi.

La. question a ete publiee dans Ie Bulletin n" 15, p. 1502.

Vraag nr. 349 van de heer Vandenbossche d.d. 24 juli 1991
(N.):

OCMW. — Bestaansminimum. — Tewerkstelling.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1502.

Question n' 350 de M. Duponcelle du 5 aout 1991 (Fr.):

Emploi des langues dans les services de 1'ORBEM.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1503.

Vraag nr. 350 van de heer Duponcelle d.d. 5 augustus 1991
(Fr.) :

Taalgebruik bij de BGDA.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1503.

Question n° 352 de M. de Lobkowicz du 6 aout 1991 (Fr.) :

Lettre de 1'Administratioa des Ressources naturelles et de
1'Environnement.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1503.

Vraag nr. 352 van de heer de Lobkowicz d.d. 6 augustus
1991 (Fr.) :

Brief van bet Bestuur voor Natuurlijke Rijkdommen en
Leefmilieu.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1503.
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Question n° 353 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.) :

Recrutemeat des policiers.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1503.

Question n° 354 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.):

Taxation communale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1504.

Question n° 355 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.) :

Refugies politiques et candidats refugies politiques.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1504.

Question n° 356 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Pr.) :

Permis de travail accordes par Ie Ministere de la Region de
Bruxelles-Capitale a. des ressortissants de pays non membres
deIaCEE.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1504.

Vraag nr. 353 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

Aaawerving van politieagenten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1503.

Vraag nr. 354 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

Gemeentebelasting.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1504.

Vraag nr. 355 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

De politick vlucbtelingen en de kandidaten politick vluch-
teling.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1504.

Vraag nr. 356 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.):

Werkvergunningen die door het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest worden toegekend aan onderdanen van niet-EEG-
landea.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1504.

Question n° 357 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.)

Fetes du Roi 1990-1991. — Plantation d'un arbrc. -
Participation de la Region de BruxeUes-Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1504.

Vraag nr. 357 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

Koningsfeestea 1990-1991. — Boomplanting. — Mede-
werking van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1504.

Question n° 358 de M. Drouart du 30 aout 1991 (Fr.) :

L'organisatioa des ZEP (Zones d'Education Prioritaires).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1505.

Question n° 359 de M. Drouart du 30 aout 1991 (Fr.):

La fourniture et Ie placement de mobilier urbain.

La. question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1505.

Vraag nr. 358 van de heer Drouart d.d. 30 augustus 1991
(Fr.):

De organisatie van de ZEP's (Zones d'Education Priori-
taires).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1505.

Vraag nr. 359 van de heer Drouart d.d. 30 augustus 1991
(Fr.):

Levering en plaatsing van stadsvoorzieningen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1505.
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Question n" 360 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.)

Chiffre du chomage a Bruxefles.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1506.

Vraag nr. 360 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.):

Werkloosbeidsdjfer te Brussel.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1506.

Question n° 361 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.):

Recours introduits centre des actes de I'Executif de la
Region de Bruxelles-Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1506.

Vraag nr. 361 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

Beroep ingesteld tegen handelingen van de Executieve van
bet Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1506.

Question n° 362 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.)

Avocats defendant les interets de la Region.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1506.

Vraag nr. 362 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.):

Advokaten die de belangen van bet Gewest verdedigen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1506.

Question n° 365 de M. Guillaume du 2 septembre 1991 (Fr.):

Modele de reglement destine a dissuader Ie depot clandestin
ou I'abandon de salissures sur la voie publique.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1637.

Vraag nr. 365 van de heer Guillaume d.d. 2 September 1991
(Fr.) :

Model van reglement om bet sluikstorten of bet op de
openbare weg acbterlaten van vuilnis tegen te gaan.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1637.

Question n° 367 de M. de Lobkowicz du 12 septembre 1991
(Fr.) :

Subventionnement des travaux publics communaux.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1638.

Vraag nr. 367 van de heer de Lobkowicz d.d. 12 September
1991 (Fr.):

Subsidiering van gemeentelijke openbare werken.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1638.

Question n° 369 de M. de Lobkowicz du 12 septembre 1991
(Fr.) :

Missions d'etudes.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1638.

Vraag nr. 369 van de heer de Lobkowicz d.d. 12 September
1991 (Fr.) :

Onderzoeksopdrachten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1638.

Question n° 372 de M. de Roelants du Vivier du 12 septembre
1991 (Fr.):

Fortes de ville.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1640.

Vraag nr. 372 van de heer Roelants du Vivier d.d. 12 Septem-
ber 1991 (Fr.):

Stadspoorten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1640.
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Question n° 380 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Pr.) :

Hommage reudu par Ie Theatre-Poeme.

La question a etc publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1724.

Vraag nr. 380 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Huldebetoon door het Theatre-Poeme.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1724.

Question n° 389 de M. de Lobkowicz du 8 octobre 1991
(Fr.) :

Formation en management communal. — Indemnite.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1725.

Vraag nr. 389 van de heer de Lobkowicz d.d. 8 oktober 1991
(Fr.):

Managementopleiding voor gemeeatepersoneel. — Vergoe-
ding.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1725.

Question n° 395 de M. Drouart du 18 octobre 1991 (Fr.) :

L'achat de vehiciifes automobiles a destination des polices
communales.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1727.

Vraag nr. 395 van de heer Drouart d.d. 18 oktober 1991
(Fr.) :

De aankoop van voertuigen voor de gemeentelijke pofitie-
korpsen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1727.

Question n° 396 de M. Cornelissen du 21 octobre 1991 (Fr.) :

La retrocession de la voirie aux acquereurs de terrains dans
Ie lotissement Drabs-Gielis, avenue de la Basilique.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1727.

Vraag nr. 396 van de heer Cornelissen d.d. 21 oktober 1991
(Fr.) :

Het probleem van de teruggave van de weg aan de kopers
van de verkavelingspercelen Drabs-Gielis, Basuieklaan.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1727.

Question n° 398 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Revue «Ville et Habitants». — Mention du soutien de la
Region de Bruxeiles-Capitale.

Je lis en regard de 1'editorial du magazine « Ville et
Habitants* edite par Inter-Environnement Bruxelles:
«...organisme d'Education permanente reconnu par Ie Minis-
tere de la Communaute francaise».

Or, je crois savoir que cet organisme est aussi largement
subsidie par la Region de Bruxelles-Capitale. Qu'en est-il ?

Si tel est bien Ie cas, n'estimez-vous pas qu'il devrait en etre
fait mention comme il est fait mention du soutien du
Ministere de la Communaute francaise ?

Vraag nr. 398 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Pr.) :

Revue « Ville et Habitants ». — Vermelding van de steun
van bet Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

In het hoofdartikel van het magazine « Ville et Habitants »,
uitgegeven door «Inter-Environnement Bruxelles » lees ik het
volgende : «... instelling voor permanente vorming, erkend
door het Ministerie van de Franse Gemeenschap».

Ik meen echter te weten dat deze instelling ook ruimschoots
door het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest wordt gesubsi-
dieerd. Wat is daar van aan ?

Indien dit inderdaad het geval is, meent u dan niet dat
hiervan melding zou moeten worden gemaakt, zoals dit ook
gebeurt voor de steun vanwege de Franse Gemeenschap ?

Question n° 399 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Independence de la revue « Ville et Habitants ».

Je lis en manchette de la couverture de la revue « Ville et
Habitants» editee par Inter-Environnement Bruxelles : «Le
magazine au-dessus de tout soupcon» ce qui laisse sous-
entendre une independance complete vis-a-vis des interets
prives et du pouvoir politique.

Vraag nr. 399 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Pr.) :

Onafhankelijkheid van het Tijdschrift « Ville et Habi-
tants ».

In de kop op de omslag van het tijdschrift «Ville et
Habitants*, uitgegeven door «Inter-Environnement Bruxel-
les», lees ik het volgende : «Het tijdschrift boven eike
verdenking», hetgeen duidt op een volledige onafhankelijk-
heid tegenover prive-belangen en tegenover de overheid.
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Concernant ce dernier point, pouvez-vous me confirmer
1'independance de cette revue en me confirmant que ni elle, ni
son organisme editeur ne sont finances d'une maniere directe
ou indirecte par la Region de Bruxelles-Capitale ?

Kunt u me, wat dit laatste punt betreft, de onafhankelijk-
heid van dit tijdschrift waarborgen door me te bevestigen dat
noch het tijdschrift noch de uitgever rechtstreeks of onrecht-
streeks door het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest worden
gefinancierd ?

Question n" 401 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Annulation par la tutelle de certains articles de reglements-
tarifs communaux sur I'affichage public.

U me revient que 1'Executif annule certains articles de
reglements-tarifs communaux sur I'affichage public, prive et
associatif qui prevoient des majorations des montants des
taxes prevues a 1'encontre des debiteurs defaillants.

Considerant que ces articles constituent une sanction pour
Ie contribuable, 1'Executif se base sur 1'article 8 de la loi du
29 avril 1919 pour dire que seules les fraudes, tentatives de
fraude er contravention en mariere de reglements-taxes peu-
vent etre sancrionnees. L'Executif ajoute qu'une doctrine et
une jurisprudence unanimes estiment qu'un paiement tardif,
voire meme une absence de paiement ne constitue pas une
infraction au sens de la loi, ce qui lui permet de conclure qu'en
cas de non-paiement d'une taxe, seuls des interets de retard
peuvent etre exiges et que les articles incrimines violent la loi.

Je ne puis que regretter 1'attitude discriminatoire des
services du Ministere de la Region bruxelloise qui refusent
aux communes de recuperer les frais administratifs encourus
aupres des mauvais payeurs, alors qu'elle meme Ie fait lorsque
des prestations ne sont pas payees en temps opportun et
egalement lors des paiements en retard en ce qui concerne la
taxe PSU.

Pouvez-vous me dire comment vous justifiez les pratiques
decrites au paragraphe precedent au regard de la loi, de la
doctrine et de la jurisprudence que vous invoquez vous-meme
a 1'encontre des communes ?

Vraag nr. 401 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Fr.) :

AfscbafGng door de toezichthoudende overheid van som-
mige artikelen uit de gemeentelijke belastingsreglementen
inzake openbare aanplakking.

Ik verneem dat de Executieve sommige artikelen uit de
gemeentelijke belastingsreglementen inzake openbare, prive-
of aanplakking door verenigingen afschaft. Deze reglementen
bepalen dat voor de debiteuren die in gebreke blijven de
belastingsbedragen worden verhoogd.

Overwegend dat deze artikelen de belastingsplichtige straf-
fen, baseert de Executieve zich op artikel 8 van de wet van
29 april 1919 om te zeggen dat alleen de fraudeurs, degenen
die fraude trachten te plegen en de overtreders van de
belastingsreglementen kunnen worden gestraft. De Execu-
tieve voegt eraan toe dat uit een eensgezinde doctrine en
jurisprudentie blijkt dat een laattijdige betaling, en zeifs niet-
betaling, geen inbreuk is volgens de wet, waaruit zij besluit
dat, in geval van niet betaling van een belasting, alleen
nalatigheidsinteresten kunnen worden geeist en dat de
gelaakte artikelen een schending van de wet zijn.

Ik betreur ten zeerste de discriminerende houding van de
diensten van het Ministerie van het Brusselse Gewest die
weigeren de gemeenten de opgelopen administrarieve kosten
bij de slechte betalers te laten recupereren, aangezien ze dit
wel zeif doet wanneer belastingen niet tijdig worden betaald
en ook wanneer de belasting op de stadsveiligheid en -rein-
heid niet tijdig wordt betaald.

Kunt u me zeggen hoe u de in de vorige paragraaf
aangehaalde praktijken rechtvaardigt vanuit de wet, de
doctrine en de jurisprudentie die u zeif tegenover de gemeen-
ten inroept?

Question n° 404 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.) :

Prime de ra.ttra.page pour Ie personnel communal dans Ie
cadre des negociations sectorielles 1990.

Vous indiquez dans votre circulaire du 22 aout dernier :

«... par protocole signe Ie 27 juin 1991, il est recommande
aux communes de la Region de Bruxelles-Capitale d'octroyer
une prime de 14.000 francs, toutes charges comprises, au
personnel communal entrant en ligne de compte pour 1'appli-
cation de cet accord et ce a partir du 1" septembre 1991, a
charge de leur budget 1991, en guise de prime de rattrapage
dans Ie cadre des negociations sectorielles 1990. L'incidence
budgetaire de cet avantage complementaire ne peut porter
prejudice aux equilibres financiers des communes et en
particulier a 1'execution des plans de gestion auxquels ces
pouvoirs locaux sont, Ie cas echeant, soumis».

Vraag nr. 404 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.) :

Jnbaalpremie voor het gemeentepersoneel in het kader van
de sectoriele oaderhandelingen 1990.

In uw omzendbrief van 22 augustus jongstleden meldt u :

«... bij protocol ondertekend op 27 juni 1991, wordt aan de
gemeenten van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest aanbevo-
len om aan het gemeentepersoneel dat valt onder de toepas-
sing van dit comite, een premie van 14.000 fr., alle lasten
inbegrepen, toe te kennen op 1 September 1991, ten laste van
hun begroting 1991, bij wijze van inhaalpremie in het kader
van de sectoriele onderhandelingen 1990. De budgettaire
weerslag van dit bijkomend voordeel mag het financieel
evenwicht van de gemeenten — en inzonderheid de uitvoering
van de beheersplannen waaraan de plaatselijke besturen in
voorkomend geval onderworpen zijn — niet in het gedrang
brengen.»

227
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Pouvez-vous me dire, pour chaque commune, a combien
vous estimez 1'impact budgetaire de cette mesure ?

Comment est-ce que les communes pourraient appliquer
cette mesure sans porter prejudice, comme vous Ie leur
demandez, a 1'execution de leurs plans de gestion pluriannuels
d'autant plus que vous dites vous-meme dans votre circulaire
du 25 septembre dernier :

«L'examen des plans pluriannuels de gestion 1990-1991-
1992 montre que 1'evolution globale des finances communa-
les demeure tres preoccupante » ?

Kunt u me voor eike gemeente zeggen op hoeveel u de
gevolgen voor de begroting schat ?

Hoe kuhnen de gemeenten deze maatregel toepassen zon-
der, zoals u hen vraagt, de uitvoering van meerjarenplannen
in het gedrang te brengen, te meer daar u in uw omzendbrief
van 25 September jongstleden zeif stelt:

«Een onderzoek van de meerjarige beheersplannen 1990-
1991-1992 toont aan dat de globale evolutie van de gemeen-
tefinancien zeer zorgwekkend blijft» ?

Question n° 405 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.):

Protection des droits des fonctionnaires neerlandophones a
participer aux cours de management communal.

Votre circulaire du 27 septembre 1991 relative aux cours
de management communal dispenses par 1'Institut regional de
formation en cours de creation dispose que :

«Le choix des candidats a ces cours est effectue par Ie
College sur proposition du secretaire communal, toutes les
candidatures etant, par ailleurs, soumises au College. II doit
repondre dans route la mesure du possible aux conditions
suivantes :
— presentation du double de candidats par rapport au quota

fixe annuellement pour chaque commune, par la Region
ou par 1'Institut:

— indiquer un ordre de priorite motive des candidats ».

Sachant que tons les colleges bruxellois sont a majorite
francophone et que surtout certains sont a majorite PS ou
FDF, ne pensez-vous pas qu'il y a un risque de voir certaines
communes ne designer que des candidats francophones au
mepris des droits legitimes des fonctionnaires neerlando-
phones ?

Si ce cas venait a se presenter, comment pourriez-vous Ie
resoudre sans contrevenir aux termes de votre propre circu-
laire ?

Vraag nr. 405 van. de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.):

Bescherming van de rechten van de Nederlandstalige
ambtenaren om deef te nemen aan de cursus gemeentelijk
management.

Uw omzendbrief van 27 September 1991 betreffende de
cursus gemeentelijk management die wordt gegeven door het
Gewestelijk Opieidingsinstituut bepaalt dat:

«Het College de kandidaten voor deze cursus kiest op
voordracht van de gemeentesecretaris, de kandidaatstellingen
worden overigens alle aan het College voorgelegd. De keuze
moet in de mate van het mogelijke aan de volgende voorwaar-
den beantwoorden :
— voordracht van het dubbel van de kandidaten in verhou-

ding tot het jaarlijks voor eike gemeente door het Gewest
of het Instituut vastgestelde quota,

— een gemotiveerde rangorde van de kandidaten vermel-
den».

Vreest u niet, aangezien alle Brusselse schepencolleges een
Franstalige meerderheid hebben en vooral aangezien sommige
een PS- of een FDF-meerderheid hebben, dat sommige
gemeenten enkel Franstalige kandidaten zullen aanwijzen,
ondanks de wettelijke rechten van de Nederlandstalige amb-
tenaren ?

Hoe zou u, indien dit geval zich voordoet, dit kunnen
opiossen zonder uw omzendbrief te overtreden ?

Question 11" 406 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.) :

Disposition relative a la participation financiere des com-
munes aux cours de management communal.

Pour chaque candidat selectionne au cycle de base des cours
de management communal dispenses par 1'Institut regional de
formation en cours de creation, la commune versera a la
Region une participation aux frais de 20.000 F.

Pourrais-je connattre Ie cout reel auquel vous estimez ces
cours et, par voie de consequence, Ie montant de 1'interven-
tion ou du benefice regional ?

Vraag nr. 406 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.):

Beschikldng betreffende de Gnauciele bijdrage van de
gemeenten aan de cursus gemeentelijk management.

De gemeente zai het Gewest een bijdrage in de onkosten ten
bedrage van 20.000 fr. overmaken voor eike kandidaat die
wordt gekozen voor de basiscyclus van de cursus gemeentelijk
management die wordt gegeven door het hoofdstedelijk
Opieidingsinstituut dat wordt opgericht.

Mag ik van u vernemen op hoeveel de werkelijke kostprijs
van deze cursus wordt geschat, en bijgevolg, hoeveel de
gewestelijke bijdrage of winst bedraagt ?
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Question n° 408 de M"' Jacobs du 7 novembre 1991 (Pr.) :

Appareils de «televigUaace».

1. Quelles sont les communes qui se sont equipees d'un
systeme de televigilance ?

2. A combien s'elevent les subsides accordes jusqu'a present
pour cette initiative (et ceci par commune) ?

3. Qui decide du choix des appareils a acheter ? (choix delicat
car ies appareils doivent etre tres fiables et securisants).

4. Chaque commune peut-elle s'equiper de 1'appareillage de
son choix ou Ie systeme est-il unique pour les 19 commu-
nes?

Vraag nr. 408 van mevrouw Jacobs d.d. 7 november 1991
(Fr.) :

Toestellen voor patientenbewaking.

1. Weike gemeenten zijn met een systeem van patientenbewa-
king uitgerust ?

2. Hoeveel bedragen de subsidies die voor dit initiatief tot op
heden (per gemeente) werden toegekend^?

3. Wie kiest de aan te kopen toestellen? (delicate keuze
aangezien de apparaten erg betrouwbaar en vertrouwen-
wekkend moeten zijn).

4. Kan eike gemeente zich uitrusten met de toestellen die ze
zeif kiest of is er een systeem voor alle 19 gemeenten ?

Question n° 410 de M. Vandenbossche du 13 novembre 1991
(N.):

Le bilinguisme de motions en seance du conseil communal.

La loi admet qu'en seance du conseil communal, un
conseiller depose une proposition de motion ou une declara-
tion dans sa langue.

Toutefois, les conseillers dont ce n'est pas la langue ne
peuvent etre censes comprendre ce document et pouvoir en
prendre connaissance.

Le Ministre-President peut-il me dire si le budget commu-
nal doit prevoir les mesures necessaires pour assurer, pendant
les seances publiques du conseil communal, la traduction de
tels actes ou documents deposes pendant ou avant la seance
publique ?

Le Ministre-President controle-t-il la legalite des motions et
autres documents qui ne sont pas traduits comme la loi le
stipule ?

Vraag nr. 410 van de heer Vandenbossche d.d. 13 november
1991 (N.):

De tweetaligbeid van moties tijdens gemeenteraadszittin-
gen.

Tijdens de gemeenteraadszitting is het wettelijk toegelaten
dat een raadslid een voorstel van mode of verklaring neerlegt
in zijn eigen taal.

Er kan echter niet worden verondersteld dat de anderstalige
raadsleden dit document begrijpen en hiervan kunnen kennis-
nemen.

Kan de heer Minister-Voorzitter mij laten weten of de
gemeentelijke begroting de nodige voorzieningen dient te
treffen ten einde tijdens de openbare vergaderingen van de
gemeenteraad voor de nodige vertaling te zorgen van derge-
lijke akten of documenten weike ter openbare vergadering,
dan wel voor de openbare vergadering worden neergelegd ?

Houdt de Minister-Voorzitter toezicht op de wettelijkheid
van de modes en andere documenten weike niet op legale
wijze worden vertaald ?

Question n° 412 de M. Cauwelier du 19 novembre 1991
(N.):

Le detachement de miliciens dans des Cabinets ministeriefs.

La presse neerlandophone s'est recemment emue du deta-
chement d'un milicien, par ailleurs chanteur connu, au
Cabinet d'un Ministre de la Communaute flamande.

Le Ministre communautaire L. Van den Bossche, interroge
a ce sujet par plusieurs membres du Vlaamse Raad, a repondu
notamment ce qui suit: «Je puis vous informer que chaque
membre de 1'Executif flamand a recours, en permanence ou
non, a la possibilite offerte a chaque Cabinet ministeriel
d'engager un milicien».

Je souhaiterais que le Ministre-President m'informe de
1'etat de la question en Region bruxelloise.

Vraag nr. 412 van de heer Cauwelier d.d. 19 november
1991 (N.):

De detacbenng van miliciens naar ministeriefe Kabinetten.

In de Nederlandstalige pers is er onlangs enige deining
ontstaan over de detachering van een milicien, tevens een
bekende zanger, naar een Kabinet van een Vlaamse Gemeen-
schapsminister.

Door meerdere leden van de Vlaamse Raad hierover
ondervraagd, antwoordt Gemeenschapsminister L. Van den
Bossche onder meer het volgende : «Ik kan meedelen dat elk
lid van de Vlaamse Execudeve al dan niet permanent een
beroep doet op de mogelijkheid om een milicien per ministe-
rieel Kabinet op te nemen».

Ik zou het op prijs stellen van de Minister-Voorzitter te
vernemen wat ter zake de stand van zaken is in het Brusselse
Gewest.
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1. La possibilite de recruter un milicien par Cabinet
ministeriel est-elle egalement d'application dans la Region
bruxelloise ?

2. Le cas echeant, dans quelle mesure les divers Cabinets
de 1'Executif bruxellois ont-ils fait usage de cette possibilite
pour les annees 1989, 1990 et 1991 ?

3. Ces miliciens ont-ils percu, pour les taches qui leur ont
ete confiees, d'autres indemnites que leur solde ?

1. Geldt ook in het Brusselse Gewest de mogelijkheid om
een milicien op te nemen in elk ministerieel Kabinet?

2. In hoever werd desgevallend van deze mogelijkheid
gebruik gemaakt door de diverse Kabinetten van de Brusselse
Executieve in de jaren 1989, 1990 en 1991 ?

3. Ontvangen deze miliciens voor de hun toegewezen
taken bijkomende vergoedingen buiten de soldi] ?

Ministre des Finances, du Budget,
de la Fonction publique

et des Relations exterieures

Question n" 59 de M. Cauwelier du 17 octobre 1990 (N.) :

Nombre de femmes dans les orgaaes consultatifs.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1129.

Minister belast met Financien, Begroting,
Openbaar Anibt

en Externe Betrekkingen

Vraag nr. 59 van de heer Cauwelier d.d. 17 oktober 1990
(N.):

Aantaf vrouwen in adviesorganen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1129.

Question n° 105 de M. de Lobkowicz du 30 aout 1991 (Fr.) :

Rentree du produit de la taxe de proprete et de securite
wba'mes.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 15, p. 1508.

Vraag nr. 105 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 augustus
1991 (Fr.) :

Inning van de opbrengst van de belasting van de stadsreini-
ging en -veiligbeid.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1508.

Ministre du Logement, de PEnvironnement,
de la Conservation de la Nature

et de la Politique de 1'Eau

Minister belast met Huisvesting,
Leefmilieu, Natuurbehoud

en Waterbeleid

Question n° 1 de M. de Lobkowicz du 8 septembre 1989
(Fr.) :

Chaussee de Vieurgat. — Panneau d'afGcbage.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1131.

Vraag nr. 1 van de heer de Lobkowicz d.d. 8 September 1989
(Fr.) :

Vieurgatsesteenweg. — Uithangbord.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1131.

Question n° 50 de M. Garcia du 25 juin 1990 (N.):

Automations accordees et controles effectues par 1'IBGE.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1132.

Question n° 52 de M. Cools du 9 juulet 1990 (Fr.) :

Edition de brochures et organisation de manifestations. -
Concows de societes de relations publiques.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1134.

Vraag nr. 50 van de heer Garcia d.d. 25 juni 1990 (N.):

Vergunningen afgegeven en controles uitgevoerd door het
BIM.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1132.

Vraag nr. 52 van de heer Cools d.d. 9 juli 1990 (Fr.) :

Uitgave van brochures en organisatie van manifestaties. •
Beroep op maatschappijen voor public relations.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1134.
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Question n° 62 de M. Guillaume du 31 aout 1990 (Fr.) :

Intervention de la Region en favour de I'amelioration du
reseau d'egouts a Scbaerbeek.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1134.

Vraag nr. 62 van de heer Guillaume d.d. 31 augustus 1990
(Fr.) :

Bijdrage van bet Gewest voor de verbetering van bet
rioolnet te Schaarbeek.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1134.

Question n" 75 de M. Vandenbossche du 22 janvier 1991
(N.):

ConseUs de representation et organismes parastataux.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1135.

Vraag nr. 75 van de heer Vandenbossche d.d. 22 januari
1991 (N.):

Brusselse vertegenwoordigingsraden en parastatale instel-
lingen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1135.

Question n° 83 de M. de Patoul du 25 octobre 1990 (Fr.) :

Prix de I'eau dans les communes.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1136.

Vraag nr. 83 van de heer de Patoul d.d. 25 oktober 1990
(Fr.) :

De waterprijs in de gemeenten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1136.

Question n° 94 de M. de Lobkowicz du 25 janvier 1991 (Fr.)

Acbat de coupes... par Ie Cabinet en 1990.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1137.

Vraag nr. 94 van de heer de Lobkowicz d.d. 25 januari 1991
(Fr.) :

Aankoop van bekers... door bet Kabinet in 1990,

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1137.

Question n° 95 de M. de Lobkowicz du 29 janvier 1991 (Fr.)

Cabinet ministeriel. — Composition.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1137.

Vraag nr. 95 van de heer de Lobkowicz d.d. 29 januari 1991
(Fr.) :

Ministerieel Kabinet. — Samenstelling.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1137.

Question n° 96 de M. de Lobkowicz du 30 janvier 1991 (Fr.)

Designation d'architectes par la Region de Bruxelles-
Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1138.

Vraag nr. 96 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 januari 1991
(Fr.) :

Aanwijzing van arcbitecten door bet Brusselse Hoofd-
stedelijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1138.

Question n" 105 de M°" Nagy du 22 juillet 1991 (Fr.) :

La sauvegarde des oeuvres de 1'architects J . B. Dewin.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1510.

Vraag nr. 105 van mevrouw Nagy d.d. 22 juli 1991 (Fr.) :

De bescherming van de werken van architect}. B. Dewin.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1510.
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Quesdon n° 108 de M. de Lobkowicz du 12 septembre 1991
(Fr.):

Les Dimanches du Bois de la Cambre.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1642.

Vraag nr. 108 van de heer de Lobkowicz d.d. 12 September
1991 (Fr.):

De zondagen van bet Ter Kamereabos.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1642.

Question n° 109 de M. Vandenbossche du 16 septembre
1991 (N.):

Iinmigres dans les services des differents departements.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1642.

Vraag nr. 109 van de heer Vandenbossche d.d. 16 Septem-
ber 1991 (N.):

AVgranten in de diensten van de verschilfende departemen-
ten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1642.

Question n° 110 de M. Adriaens du 13 septembre 1991 (Pr.)

Le site classe du bois du Groeselenberg.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1731.

Vraag nr. 110 van de heer Adriaens d.d. 13 September 1991
(Fr.) :

Het beschermde Groeselenbergbos.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1731.

Question n° 113 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Fr.) :

Monuments funeraires au cimetiere de Saint-Gilles. —
Arrete de classemeat.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1732.

Vraag nr. 113 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Grafmoaumenten op bet kerkbof van St-GUIis. — Besluit
tot bescherming.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1732.

Quesdon n° 115 de M. de Lobkowicz du 4 octobre 1991
(Fr.) :

Convention d'etude conSee a I'a.s.b.l. La Foaderie.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1732.

Vraag nr. 115 van de heer de Lobkowicz d.d. 4 oktober 1991
(Fr.) :

Onderzoeksovereeokomst toevertrouwd aan La Fonderie
a.s.b.l.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1732.

Question n° 116 de M-' Willame du 16 octobre 1991 (Pr.);

Les resultats de la politique de protection du patrimoine.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1732.

Vraag nr. 116 van mevrouw Willame d.d. 16 oktober 1991
(Fr.) :

De resultaten van het patrimoniumbeschermingsbeleid.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1732.

Question n° 118 de M. de Lobkowicz du 24 octobre 1991
(Fr.) :

Kauwberg. — Evolution du dossier.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1732.

Vraag nr. 118 van de heer de Lobkowicz d.d. 24 oktober
1991 (Fr.) :

Kauwberg. — Ontwikkelingen in het dossier.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1732.
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Question n° 119 de M. Drouart du 4 novembre 1991 (Fr.):

Subsidiatioa de travaux de restauration des immeubles
situes place des Barricades.

Lors de la reunion de 1'Execurif du 28 fevrier 1991, il a ete
decide d'approuver la subsidiation de travaux de restauration
des toitures des immeubles situes place des Barricades 10, 11
etl2.

Monsieur Ie Ministre peut-il repondre aux questions sui-
vantes :

1. Quel fait justifiait 1'urgence d'une telle decision?

2. Quel est Ie montant de la subsidiation et Ie poste
budgetaire y afferent ?

3. Quelles sont les fonctions et les proprietaires de ces
batiments ?

4. Si ceux-ci sont occupes par une association, une firme
privee, un parti politique ou autre. Monsieur Ie Ministre
aurait-il 1'amabilite de me preciser lesquels ?

Vraag nr. 119 van de heer Drouart d.d. 4 november 1991
(Fr.) :

Toelage voor herstelfiagswerkzaamheden aan de gebouwen
aaa bet Barricadeaplein.

Tijdens de vergadering van 28 februari 1991 heeft de
Executieve beslist een toelage goed te keuren voor dakherstel-
lingswerkzaamheden aan de gebouwen aan het Barricaden-
plein nr. 10, 11 en 12.

Kan de Minister me de volgende vragen beantwoorden :

1. Hoe wordt het dringend karakter van een dergelijke
beslissing verantwoord ?

2. Hoeveel bedraagt de subsidie en op weike begrotings-
post wordt ze ingeschreven ?

3. Wie zijn de eigenaars en weike functie hebben deze
gebouwen ?

4. Indien deze gebruikt worden door een vereniging, een
prive-bedrij'f, of een of andere politieke partij, wil de Minister
dan zo goed zijn te verduidelijken door weike ?

Ministre de 1'Economie Minister belast met Economic

Question n° 40 de M. de Lobkowicz du 21 decembre 1990
(Pr.):

Subside a 1'a.s.bl CERA/CGTO.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1139.

Vraag nr. 40 van de heer de Lobkowicz d.d. 21 december
1990 (Fr.):

Toelage voor de v.z.w. CERA/CGTO.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1139.

Ministre des Travaux publics,
des Communications et de la Renovation

des Sites d'Acdvites economiques desaffectes

Question n° 225 de M. Roelants du Vivier du 12 septembre
1991 (Fr.):

Techniques «sans tranchee».

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1643.

Minister belast met Openbare Werken,
Verkeer en de Vemieuwing

van Afgedankte Bedrijfsruimten

Vraag nr. 225 van de heer Roelants du Vivier d.d. 12 Septem-
ber 1991 (Fr.):

«Uitgravitigsloze» technieken.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1643.

Question n° 230 de M. Adriaens du 2 septembre 1991
(Pr.) :

Amenagements cyclistes et pietons de la voirie regionale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1734.

Vraag nr. 230 van de heer Adriaens d.d. 2 September 1991
(Fr.) :

Fiets- en voetpaden van het gewestelijk verkeersnet.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1734.
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Quesdon n° 232 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Fr.) :

Amenagement de la partie centrale de 1'avenue Churchill a
Uccle.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1735.

Vraag nr. 232 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Aanleg van de middenberm op de ChurchUl-laan te Ukkel.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1735.

Question n° 233 de M. Cools du 2 octobre 1991 (Fr.):

Indemnisation des petits commercants de la me de Stalls.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1736.

Vraag nr. 233 van de heer Cools d.d. 2 oktober 1991 (Fr.) :

Schadevergoedingen voor de kleine handelaars van de
Stallestraat.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1736.

Question n° 234 de M. Guillaume du 4 octobre 1991 (Fr.) :

Atteinte au bilinguisme de la Region de Bruxelles-Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1736.

Question n° 235 de M. Drouart du 8 octobre 1991 (Fr.):

Le detouraement de trafic dans un quartter residentiel.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1737.

Question n° 236 de M. Drouart du 8 octobre 1991 (Fr.) :

Les nuisances sonores dues au traGc routier sur le ring de
Bruxelles.

La question a etc publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1737.

Vraag nr. 234 van de heer Guillaume d.d. 4 oktober 1991
(Fr.) :

Aanslag op de tweetaligheid van het Brusselse Hoofdste-
delijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1736.

Vraag nr. 235 van de heer Drouart d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

Verkeersomleiding in een woonwijk.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1737.

Vraag nr. 236 van de heer Drouart d.d. 8 oktober 1991
(Fr.):

De geluidshiader veroorzaakt door het wegverkeer op de
ring te Brussel.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1737.

Question n° 238 de M"" Nagy du 8 octobre 1991 (Fr.) :

L'arret de tram rue Roy ale/rue de la Loi (suite de la
question n° 165).

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1738.

Vraag nr. 238 van mevrouw Nagy d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

Tramhalte Koningsstraat/Wetstraat (vervolg op vraag
nr. 165).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1738.

Question n° 239 de M. de Lobkowicz du 8 octobre 1991
(Fr.):

Le barrage de 1'avenue Louise a hauteur du boulevard de la
Cambre et de 1'avenue Legrand.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1738.

Vraag nr. 239 van de heer de Lobkowicz d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

De afsluiting van de Louizalaan ter hoogte van de Terka-
merealaan en de Legrandlaan.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1738.
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Question n° 240 de M"" Guillaume-Vanderroost du 18 octo-
bre 1991 (Fr.) :

Protection des riverains du quartier du Centaure du bruit
du traGc.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1739.

Vraag nr. 240 van mevrouw Guillaume-Vanderroost d.d.
18 oktober 1991 (Fr.) :

Bescherming van de inwoners van de Centaunvifk tegen
verkeershinder.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1739.

Question n° 242 de M"" Huytebroeck du 18 octobre 1991
(Fr.):

L'inauguration du boulevard Leopold Q.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1740.

Vraag nr. 242 van mevrouw Huytebroeck d.d. 18 oktober
1991 (Fr.) :

Inwijding van de Leopold n-laan.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1740.

Question n° 243 de M. Vandenbossche du 23 octobre 1991
(N.) :

Station d'aeration situee a hauteur de la rue Grisar.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1740.

Vraag nr. 243 van de heer Vandenbossche d.d. 23 oktober
1991 (N.) :

Verluchtingsstation ter hoogte van de Grisaistraat.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1740.

Question n° 244 de M. Clerfayt du 24 octobre 1991 (Fr.):

Inauguration du boulevard Leopold fl.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1741.

Vraag nr. 244 van de heer Clerfayt d.d. 24 oktober 1991
(Fr.):

Inwijding van de Leopold n-laan.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1741.

Question n" 245 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Communication de renseignements contenus aux registres
de population des 19 communes au Cabinet.

Depuis 1'installation de cet Executif, il est arrive frequem-
ment que certains de ses membres commandent des etudes,
dont 1'interet n'echappe a personne, a differentes firmes
privees, organismes universitaires...

Pour mener ces etudes a terme, il arrive egalement regulie-
rement que ces organismes sollicitent des communes des
listings de noms et d'adresses d'habitants classes selon leurs
ages, professions, nationalites, langues,...

Loin de moi 1'idee de penser que ces listings soient utilises a
d'autres fins, apres la realisation des etudes, cependant
permettez-moi de vous demander un releve precis des conven-
tions relatives a des etudes, commandees par votre Cabinet,
qui ont necessite des consultations des differents registres de
population.

Pourriez-vous me preciser, en outre, quelles sont les catego-
ries de population visees par ces demandes de renseigne-
ments ?

Vraag nr. 245 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Fr.) :

Mededeling van gegevens nit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Sedert de aantreding van deze Executieve gebeurt het
regelmatig dat sommige van haar leden bij verschillende
prive-bedrijven, universitaire instellingen, enz., opdracht
geven tot studies waarvan het belang niemand ontsnapt.

In hef kader van deze studies gebeurt het eveneens regelma-
tig dat deze instellingen bij de gemeenten de lijsten vragen met
de namen en de adressen van de inwoners, gerangschikt
volgens leeftijd, beroep, nationaliteit, taalgroep, enz.

Wie ben ik om te denken dat, nadat deze studies zijn
voltooid, deze listings ook voor andere doeleinden worden
gebruikt ? Staat u me echter toe u een volledig overzicht te
vragen van de overeenkomsten inzake studies waartoe uw
Kabinet opdracht heeft gegeven en waarvoor de verschillende
bevolkingsregisters moesten worden geraadpleegd.

Zou u me ook kunnen zeggen op weike bevolkingscatego-
rieen deze aanvragen tot inlichtingen betrekking hebben ?

228
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Question n" 246 de M. de Clippele du 31 octobre 1991
(Pr.) :

Feu de signalisation sur Ie ring ouest de BmxeSles.

Le 17 juin 1988 dans une question parlementaire j'avais
attire 1'attendon du Ministre national des Travaux publics sur
le danger de 1'existence d'un feu de signalisation a Hoeilaart
sur 1'autoroute de Paris-Istanbul. II m'avait repondu qu'un
passage en tunnel etait prevu.

A ce jour, ce tunnel n'a toujours pas ete realise, faute de
moyens financiers. Chaque jour des milliers d'automobilistes
se retrouvent empetres dans d'interminables embouteillages.
Depuis lors, plusieurs accidents mortels ont ete constates.

Comme les Travaux publics ont ete regionalises fin 1988 et
que le ring autour de Bruxelles releve successivement de la
competence des trois ministres regionaux, puis-je insister
aupres du ministre bruxellois afin que lors d'une concertation
avec ses collegues regionaux il propose provisoirement des
solutions moins couteuses, telles :
— la suppression des feux de signalisation aux heures de

pointe, ou
— la construction en «by-pass* d'une troisieme bande

uniquement a la hauteur des feux de signalisation dans le
sens de Tervuren-Waterloo.

Vraag nr. 246 van de heer de Clippele d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

Verkeerslichten op het westelijk deel van de Brusselse ring.

In een parlementaire vraag van 17 juni 1988 vestigde ik de
aandacht van de nationale Minister van Openbare Werken op
het gevaar van de verkeerslichten op de autosnelweg Parijs-
Istanbul, ter hoogte van Hoeilaart. Er werd mij geantwoord
dat er in een tunnel was voorzien.

Vandaag werd deze tunnel nog aldjd niet gebouwd, bij
gebrek aan financiele middelen. Eike dag zitten duizenden
automobilisten in de oneindige opstoppingen vast. Sedertdien
hebben zich verschillende dodelijke ongevallen voorgedaan.

Aangezien eind 1988 openbare werken een gewestbevoegd-
heid is geworden en de Brusselse ring opeenvolgend onder de
bevoegdheid van de drie gewestministers valt, dring ik er bij
de Brusselse Minister op aan wanneer hij met zijn regionale
collega's overleg pleegt voorlopig minder dure opiossingen
voor te stellen, als daar zijn :
— het stilleggen van de verkeerslichten tijdens de spitsuren,

of
— het aanbrengen, als «by-pass", van een derde strook,

maar alleen ter hoogte van de verkeerslichten en in de
richting Tervuren-Waterloo.

Question n° 247 de M"" Nagy du 31 octobre 1991 (Fr.)

La possibilite pour les cyclistes d'empriinter les transports
ea commua.

Differents exemples etrangers le prouvent, la complementa-
rite des modes de transport est idealement realisee par les
velos et les transports en commun.

A Bruxelles, la STIB continue a refuser, sans une base
reglementaire claire, 1'acces des velos dans les vehicules du
metro. Bien que cette idee puisse parattre audacieuse, elle
rendrait de reels services a de nombreux cyclistes et habitants.

Le Ministre peut-il me dire quelles sont les demarches qu'il
a entreprises pour que les cyclistes puissent emprunter le
metro le week-end, dans un premier temps? Cela figure-t-il
dans le contrat de gestion de la STIB? Sinon pour quelles
raisons ? Le charge de mission, representant direct du Mini-
stre au comite de gestion et au conseil d'administration de la
STIB a-t-il deja avance des propositions dans ce sens ? Si oui,
lesquelles et avec quels resultats ?

Vraag nr. 247 van mevrouw Nagy d.d. 31 oktober 1991
(Fr.):

De mogelijkheid voor de Getsers om bet openbaar vervoer
te nemen.

Een aantal voorbeelden uit het buitenland tonen aan dat
het openbaar vervoer en de fiets mekaar op een ideale wijze
kunnen aanvullen.

In Brussel blijft de MTVB, zonder een duidelijke regle-
mentaire basis, weigeren fietsen in de metrostellen toe te
laten. Ofschoon dit idee stoutmoedig kan lijken, zou het
talrijke fietsers en inwoners goede diensten bewijzen.

Kan de Minister me zeggen weike stappen hij heeft
ondernomen opdat de fietsers, om te beginnen tijdens het
week-end, de metro kunnen gebruiken ? Is dit bepaald in het
beheerscontract met de MIVB ? Zo niet, waarom ? Heeft de
zaakgelastigde, als directe vertegenwoordiger van de Minister
in het beheerscomite en in de raad van bestuur van de MTVB
reeds voorstellen in die zin geformuleerd ? Zo ja, weike, en
met welk resultaat ?

Question n" 248 de M. Vandenbossche du 31 octobre 1991
(N.):

Probleme de circulation dans la rue de la Serenade.

Lors de 1'installation de nouveaux feux de signalisation, on
a constate le placement par la Region de Bruxelles-Capitale de
signaux juste apres la rue de la Serenade, une rue qui donne
dans la chaussee de Ninove quand on part de Bruxelles pour
aller vers Dilbeelc.

Vraag nr. 248 van de heer Vandenbossche d.d. 31 oktober
1991 (N.) :

Verkeerssituatie in de Sereaadestraat.

Bij de inplanting van nieuwe verkeerslichten werd vastge-
steld dat het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest een signalisatie
heeft aangebracht net voorbij de Serenadestraat, zijnde een
straat van de Ninoofsesteenweg indien men zich begeeft
vanuit Brussel richting Dilbeek.
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L'ecole communale situee au coin de la rue Paloke et les
deux ecoles situees dans la rue Paloke meme font qu'un trafic
important emprunte la rue Paloke puis la rue de Moortebeek
pour regagner la chaussee de Ninove par la rue de la
Serenade. L'emplacement des feux de signalisation entrame
un blocage complet du trafic qui emprunte la chaussee de
Ninove pour aller de Bruxelles a Ninove, ainsi que du trafic
en provenance de la rue de la Serenade puisque lorsque Ie feu
est rouge, les voitures qui circulent sur la chaussee de Ninove
doivent s'arreter devant la sortie de la rue de la Serenade.
Cette situation est incomprehensible et inacceptable.

Le Ministre peut-il me dire s'il envisage d'apporter une
solution a ce probleme puisque, si 1'on changeait les feux de
coin, en les placant a gauche de la rue de la Serenade, il en
resulterait une amelioration sensible du trafic ?

Door de ligging van de gemeenteschool aan de hoek van de
Palokestraat alsmede van twee scholen in de Palokestraat zeif
is er een belangrijke verkeersstroom weike de Palokestraat
inrijdt, de Moortebeekstraat neemt en via de Serenadestraat
zich opnieuw naar de Ninoofsesteenweg begeeft. De wijze van
inplanting van de verkeerslichten leidt tot een totale blokke-
ring van de verkeersstromen komende vanuit Brussel richting
Ninove op de Ninoofsesteenweg en komende uit de Serenade-
straat, daar bij rood licht de wagens op de Ninoofsesteenweg
dienen halt te houden voor de uitmonding van de Serenade-
straat. Deze situatie is onbegrijpelijk en onaanvaardbaar.

Kan de heer Minister mij mededelen of hij overweegt deze
situatie te verhelpen daar, indien de lichten van hoek worden
gewijzigd, met name worden geplaatst links van de Serenade-
straat, er zich een belangrijke verbetering van de verkeers-
problematiek zou voordoen ?

Question n° 249 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.) :

Panneaux rentiers de bienvenue dans la Region.

Vous avez precede, lundi dernier, a la mise en place des
premiers panneaux routiers officiels de bienvenue en territoire
de la Region.

Pourriez-vous me preciser le nombre de panneaux places,
le nombre de panneaux fabriques en vue de constituer une
reserve et le cout de cette initiative ?

Vraag nr. 249 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.):

Borden ter verwelkoming in bet Gewest.

Vorige maandag heeft u de eerste officiele verwelkomings-
borden op het grondgebied van ons Gewest geplaatst.

Zou u me kunnen zeggen hoeveel borden er werden
geplaatst, hoeveel borden werden besteld ten einde een
voorraad aan te leggen en hoeveel dit initiatief heeft gekost ?

Question n° 250 de M. Cauwelier du 19 novembre 1991
(N.):
Installation de panneaux anti-bruit le long des autoroutes

regionales en fonction du nombre de decibels.

II me revient qu'en Region bruxelloise le nombre de
decibels mesures est determinant pour installer en priorite des
panneaux anti-bruit le long des autoroutes regionales.

Quel ordre de grandeur prend-on en compte pour accorder
en priorite des panneaux anti-bruit ?

Des panneaux pourront-ils encore etre installes a 1'avenir
en des endroits qui ne sont pas classes parmi ceux oil on
enregistre le plus de decibels ?

Quelles mesures la Region bruxelloise a-t-elle deja prises a
ce jour pour remedier a la pollution sonore qui sevit, de facon
parfois tres inquietante, sur le territoire de la Region bruxel-
loise a proximite de certaines autoroutes ?

Vraag nr. 250 van de heer Cauwelier d.d. 19 november
1991 (N.):

Plaatsing van geluidsscbermen langs gewestelijke autosnel-
wegen m functie van bet aantal decibels.

Naar verluidt is in het Brusselse Gewest het aantal gemeten
decibels bepalend voor het bij voorrang plaatsen van geluids-
schermen langs gewestelijke autosnelwegen.

Weike orde van grootte wordt in aanmerking genomen om
bij voorrang geluidsschermen toe te kennen ?

Komen plaatsen die niet gerangschikt worden bij die met de
hoogste decibels nog in aanmerking om in de toekomst
uitgerust te worden ?

Weike maatregelen werden tot hiertoe door het Brusselse
Gewest reeds genomen om te verhelpen aan de soms zeer
zware geluidshinder in de omgeving van bepaalde autosnel-
wegen op het grondgebied van het Brusselse Gewest ?

Secretaire d'Etat
adjoint au Ministre-President

Staatssecretaris
toegevoegd aan de Minister-Voorzitter

Question n° 45 de M. Roelants du Vivier du 3 janvier 1991
(Fr.):

Reglementation de la publicite et du mobilier urbains.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1148.

Vraag nr. 45 van de heer Roelants du Vivier d.d. 3 januari
1991 (Fr.) :

Reglementeriug van de reclame en van de openbare stads-
voorzieningen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1148.
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Question n° 46 de M. Adriaens du 17 janvier 1991 (Fr.):

L'incineration de dechets menagers venaat de communes
exterieures a 1st Region de Bruxelles-Capitale.

La question a etc publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1149.

Vraag nr. 46 van de heer Adriaens d.d. 17 januari 1991 (Fr.);

De verbranding van huishoudelijk afval van de niet-
Brusselse gemeenten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1149.

Question n° 55 de M. Cauwelier du 10 juin 1991 (N.) :

Resultats de mesures des emissions de I'indnerateur de
Neder-over-Heembeek.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 14, p. 1479.

Vraag nr. 55 van de heer Cauwelier d.d. 10 juni 1991 (N.) :

De meetresultaten van de emissies van de verbrandingsoven
van Neder-over-Heembeek.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 14, biz. 1479.

Question n° 63 de M. Cools du 6 aout 1991 (Fr.) :

L 'application du statut syndical ail service de la proprete
publique.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1742.

Vraag nr. 63 van de heer Cools d.d. 6 augustus 1991 (Fr.):

De toepassing van bet vakbondstatuut bij de dienst open-
bare netheid.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1742.

Question n° 65 de M. Adriaens du 31 octobre 1991 (Fr.) :

La campagne publicitaire de I'Agence regionale de Pro-
prete.

Depuis peu, nous avons vu fleurir sur les murs de la capitale
les affiches de 20 m2 d'une campagne d'information qui a
pour message «A New York, c'est 100 dollars d'amende»,
signe par I'Agence regionale de Proprete.

Monsieur Ie Secretaire d'Etat veut-il bien me donner
reponse aux questions qui suivent:

1. Que repond-il a la majorite des Bruxellois qui, n'ayant
pas remarque la minuscule canette metallique qui vole dans
1'espace, se demandent pourquoi il coute 100 dollars
d'amende pour s'etre assis sur un bane dans un pare new-
yorkais ?

2. Quelle est 1'agence de publicite qui a concu cette
campagne dont on peut affirmer qu'elle n'est guere compre-
hensible ?

3. Quel est Ie cout de cette campagne et a quel poste
budgetaire son montant a-t-il ete inscrit ?

4. Pour les privilegies qui savent qu'il est question d'amen-
des pour des comportements contraires a la proprete publi-
que, Ie Secretaire d'Etat peut-il nous dire ou en sont les
travaux du groupe qui prepare un projet de reglement qui
puisse servir de base aux 19 communes? Dans quel delai
pouvons-nous esperer une generalisation de tels reglements ?
La Region a-t-elle des moyens pour amener les communes a
une certaine uniformisation en la matiere ?

Vraag nr. 65 van de heer Adriaens d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

De voorlichtingscampagne van het Gewestelijk Agentschap
voor de Netheid.

Sedert kort bloeien op de muren van de hoofdstad de 20 m2

grote affiches van een voorlichtingscampagne met hierop «In
New York is dit 100 dollar boete», ondertekend door het
Gewestelijk Agentschap voor de Netheid.

Zou de Staatssecretaris me de volgende vragen willen
beantwoorden :

1. Wat antwoordt hij de meerderheid van de Brusselaars
die, omdat ze het kleine metalen blikje dat in de lucht wordt
gegooid niet hebben gezien, zich afvragen waarom men in
New York 100 dollar boete moet betalen om zich op een
bank in het park neer te vieien ?

2. Welk reklamebureau heeft deze — onbegrijpelijke —
campagne uitgedacht?

3. Hoeveel kost deze campagne en op weike begrotings-
post wordt dit bedrag ingeschreven ?

4. Kan de Minister ons zeggen, ten behoeve van de
bevoorrechten die weten dat er sprake is van een boete voor
gedragingen die tegen de openbare netheid indruisen, hoever
het staat met de werkzaamheden van de groep die een
ontwerp van reglement voorbereidt dat de 19 gemeenten als
basis kan dienen ? Wanneer worden deze reglementen veralge-
meend ? Beschikt het Gewest over middelen om de gemeenten
ter zake tot eenvormigheid te bewegen ?
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Secretaire d'Etat adjoint au Ministre
des Finances, du Budget,
de la Fonction publique

et des Relations exterieures

Question n° 52 de M. Cauwelier du 17 juin 1991 (N.) :

Reglementation de 1'aide medicals urgente (service 100).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 14, p. 1480.

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister
belast met Financial, Begroting,

Openbaar Ambt
en Externe Betrekkingen

Vraag nr. 52 van de heer Cauwelier d.d. 17 juni 1991 (N.):

De reglementenng van de dringende medische hulp (dieast
100).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 14, biz. 1480.

Question n" 65 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) ••
Convention avec 1'ULB dans Ie cadre du programme

europeen Joule.

Vous avez propose a 1'Executif de la Region de Bruxelles-
Capitale de supporter 50 % des frais de recherche subis par
1'ULB dans Ie cadre de sa participation au programme
europeen Joule.

L'Executif a approuve cette proposition et accorde a 1'ULB
une subvention de 1,8 million de francs.

Le programme de recherche Joule a pour objectif de tester
les possibilites d'utiliser le sorgho dans la production du
sucre.

En quoi ce programme de recherche interesse-t-il les
habitants de la Region de Bruxelles-Capitale ?

Vraag nr. 65 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

Contract met de ULB in het kader van bet Europese Joule-
programma.

U heeft de Brusselse Hoofdstedelijke Executieve voorge-
steld 50 % van de onderzoekskosten van de ULB voor haar
deelneming aan het Europese Joule-programma te dragen.

De Executieve heeft dit voorstel goedgekeurd en verleent de
ULB een subsidie van 1,8 miljoen BP.

Het Joule-onderzoeksprogramma is bedoeld om na te gaan
weike gebruiksmogelijkheden sorghum bij de produktie van
suiker biedt.

In welk opzicht is dit onderzoeksprogramma voor de
inwoners van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest van
belang ?

Questi'on n° 68 de M. De Beriangeer du 13 novembre 1991
(N.):

Regularisation de la situation du personnel non statutaire
du service d'lnceadie.

Le Secretaire d'Etat a declare recemment qu'il envisageait
une regularisation du personnel non statutaire du service
d'lncendie.

Cette regularisation se fera-t-elle apres un examen aupres
du Secretariat permanent de recrutement ?

Les membres du personnel concernes devront-ils reussir
prealablement un examen linguistique ?

Si tel est le cas, que se passera-t-il s'ils ne reussisent aucun
des deux examens ?

Vraag nr. 68 van de heer De Beriangeer d.d. 13 november
1991 (N.):

Regulansatie van de situatie van het met-statutaire perso-
neel van de brandweer.

De heer Staatssecretaris verklaarde onlangs dat een regula-
risatie voor het niet-statutair personeel van de Brandweer zou
overwogen worden.

Gebeurt dit na een examen bij het vast wervingssecreta-
riaat ?

Moeten zij eerst slagen in een taalexamen ?

Zo ja, wat gebeurt er wanneer zij noch in het ene, noch in
het andere examen slagen ?

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre
du Logement, de 1'Environnement,
de la Conservation de la Nature

et de la Politique de 1'Eau

Question n° 61 de M. de Lobkowicz du 26 mars 1990 (Fr.):

Rapport degats Foret de Soignes/Autres bois.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 12, p. 1150.

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister
belast met Huisvesting,

Leefmilieu, Natuurbehoud
en Waterbeleid

Vraag nr. 61 van de heer de Lobkowicz d.d. 26 maart 1990
(Fr.) :

Verhouding schade Zoaienwoud/Andere bossen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1150.
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Question n° 85 de M. Garcia du 25 juin 1991 (N.) :

Automations accordees et controles effectues par I'JBGE.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1151.

Vraag nr. 85 van de heer Garcia d.d. 25 juni 1991 (N.) :

Vergunningen afgeleverd en controles uitgevoerd door het
BIAL

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1151.

Question n° 117 de M. Cornelissen du 27 septembre 1990
(Fr.) :

L'octroi d'm subside au « Vlaams Komitee voorBrusseI »
dans Ie cadre de I"article 33.60 du budget pour 1989.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1154.

Vraag nr. 117 van de heer Cornelissen d.d. 27 September
1990 (Fr.) :

De toekenning van een subsidie aan bet « Vlaams Komitee
voor Brussel » in het leader van het artikel 33.60 van de
begroting voor 1989.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1154.

Question n° 120 de M. Vandenbossche du 22 janvier 1991
(N.):

Conseils de representation et organismes parastataux.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1154.

Vraag nr. 120 van de heer Vandenbossche d.d. 22 januari
1991 (N.):

Brusselse vertegenwoordigiugsraden en parastatale instel-
lingen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1154.

Question n° 133 de M. de Lobkowicz du 30 novembre 1990
(Fr.) :

Ordounance des referes du 2 novembre 1990. - Delivrance
d'ua permis de cliasse gratuit.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1156.

Vraag nr. 133 van de heer de Lobkowicz d.d. 30 november
1990 (Fr.) :

Bevel van de rechterin kortgeding van 2 november 1990. —
Afgifte van een gratis jacbtvergunning.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1156.

Question n° 154 de M. Vandenbossche du 5 fevrier 1991
(N.):

Coordination de la deratisation dans les 19 communes.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 12, p. 1164.

Vraag nr. 154 van de heer Vandenbossche d.d. 5 februari
1991 (N.):

Coordinatie rattenverdelging in de 19 gemeenten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 12, biz. 1164.

Question n° 156 de M. Cornelissen du 4 mars 1991 (Fr.;

Remise en etat du Pare Elisabeth a Koekelberg.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 13, p. 1284.

Vraag nr. 156 van de heer Cornelissen d.d. 4 maart 1991
(Fr.) :

Herstelliag in oorspronkelijke staat van het Elisabetbpark
in Koekelberg.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 13, biz. 1284.

Question n° 158 de M. Cauwelier du 18 mars 1991 (N.):

Nombre de femmes au Conseil de I'environnement pour la
Region de Bruxelles-Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 13, p. 1285.

Vraag nr. 158 van de heer Cauwelier d.d. 18 maart 1991
(N.):

Het aantal vrouwen in de Raad voor het Leefmilieu voor
het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 13, biz. 1285.
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Question n-180 de M. De Berlangeer du 3 mai 1991 (N.):

Acquisitions d'babitations sociales.

La question a ere publiee dans Ie Bulletin n° 14, p. 1406.

Vraag nr. 180 van de beer De Berlangeer d.d. 3 mei 1991
(N.):

Aankoop van sociale woningea.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 14, biz. 1406.

Question n° 184 de M. Draps du 27 juin 1991 (Fr.):

Retard dans Ie traitement des dossiers commodo-incom-
modo, faute de personnel sufGsant a 1'Administration de
1'Eaviromemeat.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1520.

Vraag nr. 184 van de heer Draps d.d. 27 juni 1991 (Fr.) :

Achterstal in de bebandeling van de dossiers commodo-
incommodo bij gebrek aan voldoende personeel voor de
Leefmilieu-administratie.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1520.

Question n° 186 de M. de Lobkowicz du 3 juin 1991 (Pr.):

Delivraace de permis de cbasse en Region de Bruxelles-
Capitale.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1521.

Vraag nr. 186 van de heer de Lobkowicz d.d. 3 juni 1991
(Pr.) :

Afgifte van jachtverloven in bet Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1521.

Question n° 188 de M. Simonet du 10 juin 1991 (Fr.):

Voitures du Cabinet... equipees d'ua catalyseur.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1521.

Vraag nr. 188 van de heer Simonet d.d. 10 juni 1991 (Fr.):

Catalysators op auto's van bet Kabinet...

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1521.

Question n" 192 de M. de Lobkowicz du 21 juin 1991 (Fr.):

Subvention en favour de la Federation bruxelloise de
I'Urbanisme.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1522.

Vraag nr. 192 van de heer de Lobkowicz d.d. 21 juni 1991
(Fr.) :

Toelage voor de Brusselse Federade voor Stedebouw.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1522.

Question n° 193 de M™ Nagy du 21 juin 1991 (Fr.):

Les dechets hospitallers (suite).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1523.

Vraag nr. 193 van mevrouw Nagy d.d. 21 juni 1991 (Fr.):

Ziekenbuisafval (vervolg).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1523.

Question n° 194 de M. de Clippele du 5 juillet 1991 (Fr.):

Prets sociaux. — Majoration des valeurs venales.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n" 15, p. 1523.

Vraag nr. 194 van de heer de Clippele d.d. 5 juli 1991
(Fr.) :

Sociale leningen. — Optrekking van de verkoopwaarde.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1523.
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Question n° 195 de M. Drouart du 10 juillet 1991 (Fr.) :

Les nuisances acoustiques de la societe Vanneste et Brel.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1523.

Vraag nr. 195 van de heer Drouart d.d. 10 juli 1991 (Fr.):

De geluidshinder van het bedrijf Vanneste en Brel.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1523.

Question n° 200 de M. de Lobkowicz du 13 septembre
1991 (Fr.) :

Veate du « plateau Avijl».

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 15, p. 1644.

Vraag nr. 200 van de heer de Lobkowicz d.d. 13 September
1991 (Fr.) :

Verkoop van bet «Avijlplateau».

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 15, biz. 1644.

Question n° 201 de M. de Lobkowicz du 3 septembre 1991
(Fr.) :

Orgaiiigramme de 1'Institut bruxellois pour la Gestion de
1'Environnement.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1746.

Vraag nr. 201 van de heer de Lobkowicz d.d. 3 September
1991 (Pr.) :

Organogram van bet Brussels Instituut voor Milieubeheer.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1746.

Question n° 202 de M. Galand du 16 septembre 1991 (Fr.)

Le depistage des cas de satumisme infantile.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1746.

Vraag nr. 202 van de heer Galand d.d. 16 September 1991
(Fr.) :

Het opsporen van cbronische loodvergiftiging bij kinderen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1746.

Question n° 203 de M°" Nagy du 26 septembre 1991 (Pr.):

La contamination par les dioxines et furannes.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1747.

Vraag nr. 203 van mevrouw Nagy d.d. 26 September 1991
(Fr.) :

De besmetting door dioxines en furanen.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1747.

Question n" 205 de M. De Berlangeer du 2 octobre 1991
(Fr.) :

Pollution par les dejections canines dans la Region bruxel-
loise.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1747.

Vraag nr. 205 van de heer De Berlangeer d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Vervuiling door hondepoep in het Hoofdstedelijk Gewest.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1747.

Question n° 206 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Fr.) :

Programme triennal d'investissement du logemeat social.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1748.

Vraag nr. 206 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Driejareninvesteringsprogramma voor de sociale huisves-
ting.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1748.
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Question n° 207 de M. Galand du 2 octobre 1991 (Fr.) :

La banque de donnees relatives aux emissions de polluants
atmospberiques.

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1748.

Vraag nr. 207 van de heer Galand d.d. 2 oktober 1991 (Fr.)

De gegeveasbank voor de fiichtvervuiling.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1748.

Question n° 208 de M. de Lobkowicz du 8 octobre 1991
(Fr.):

Projet d'instaflation d'un incinerateur de decbets dans
1'immeuble sis 642, rue Engeland (Institut Pasteur du Bra-
bant).

La question a ete publiee dans Ie Bulletin n° 17, p. 1748.

Vraag nr. 208 van de heer de Lobkowicz d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

Project voor de bouw van een afvalverbrandingsoven in het
gebouw nr. 642 van de Engelandstraat (Pasteurinstituiit
Brabant).

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1748.

Question n- 209 de M. Cools du 8 octobre 1991 (Fr.):

Le programme triennal d'mvestissement du logement
social.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1749.

Vraag nr. 209 van de heer Cools d.d. 8 oktober 1991 (Fr.):

Driejaarlijks investeringsprogramma voor de sociale huis-
vesting.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1749.

Question n° 210 de M. de Lobkowicz du 16 octobre 1991
(Fr.) :

Vente de logements sociaux sans 1'applicatioa de criteres
quelconques quant au choix des acheteurs.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1750.

Vraag nr. 210 van de heer de Lobkowicz d.d. 16 oktober
1991 (Pr.) :

Verkoop van sociale woningen zonder toepassing van enige
criteria inzake de keuze van de kopers.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1750.

Question n° 211 de M. Vandenbossche du 14 octobre 1991
(N.):

Recherche et constatadon d'infractions a la legislation sur
1'eavironnemeat.

La question a ete publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1750.

Vraag nr. 211 van de heer Vandenbossche d.d. 14 oktober
1991 (N.):

Opsporing en vaststelling van milieudelicten.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1750.

Question n° 213 de M. Huygens du 25 octobre 1991 (Fr.) :

Plaintes au sujet de la Grme Cebelor a Ganshoren.

J'ai etc saisi de plusieurs plaintes d'habitants de Ganshoren
au sujet de la firme Cebelor, situee 108 rue Prince Baudouin a
1080 Bruxelles.

D'une maniere generale, ces plaintes sont les suivantes :
— nuisances par le bruit dues au ronronnement incessant des

salles de conditionnement d'ordinateurs;
— au chargement et dechargement quotidiens de 5 a 7

camions;
— un encombrement permanent de vehicules.

Par ailleurs, les riverains ne sont pas rassures par la
presence d'une cabine de peinture (en zone d'habitat) dont
1'evacuation des gaz pourrait nuire a leur sante.

Vraag nr. 213 van de heer Huygens d.d. 25 oktober 1991
(Fr.) :

Klachten over de firma Cebelor in Gansboren.

. Ik ontving verschillende klachten van Ganshorenaars aan-
gaande de firma Cebelor, gelegen aan de Prins Boudewijn-
straat 108, 1080 BrusseL

Algemeen komen deze klachten hier op neer :
— geluidshinder als gevolg van onophoudend geronk in de

zaien waar computers worden ingepakt;
— geluidshinder te wijten aan het dagelijks laden en lessen

van 5 tot 7 vrachtwagens;
— permanente verkeersopstopping.

De buurtbewoners maken zich trouwens ook zorgen over
de aanwezigheid van een verfinstallatie (in een woonkern)
waarvan de uitlaatgassen de gezondheid kunnen schaden.
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En cas d'accident, d'explosion ou d'incendie, 1'acces des
pompiers est-il garanti dans ce batiment ?

Le stockage de produits chimiques dangereux tels que
1'acetone, le benzene, 1'ethyle, le methyle ethylacetone, acety-
lene, etc., est-il particulierement adapte pour garantir la
securite des citoyens ?

Auriez-vous 1'obligeance de m'informer a ce sujet, et d'une
maniere generate sur les autorisations et conditions d'exploi-
tation accordees a cette societe? Ne conviendrait-il pas de
realiser un plan de secours comme cela a etc effectue pour la
firme Pfizer a Jette, en collaboration avec la commune,
1'entreprise concernee et 1'autorite regionale ?

Is bij explosie of brand de toegang voor de brandweer
gewaarborgd ?

Is bij de opslag van gevaarlijke chemische produkten als
aceton, benzeen, ethyl, methyl, ethylaceton, acethyleen, enz.
de veiligheid van de burgers inderdaad gewaarborgd ?

Zou u me ter zake inlichtingen kunnen verschaffen en in het
algemeen over de aan dit bedrijf goedgekeurde vergunnuigen
en exploitatievoorwaarden ? Zou het niet aangewezen zijn, in
samenwerking met de gemeente, het betrokken bedrijf en de
gewestelijke overheid een ontruimingsplan op te stellen, zoals
voor de firma Pfizer in Jette ?

Question n° 214 de M. Galand du 2 octobre 1991 (Fr.):

Les basques de donnees relatives aux consommations
energetiques.

Monsieur le Secretaire d'Etat veut-il bien me signaler ou en
est la mise en place de 1'inventaire permanent des consomma-
tions energetiques a Bruxelles ? Quel personnel s'en occupe et
suivant quelle procedure ?

Les dossiers eventuellement deja rassembles ont-ils pu
deboucher sur une aide a la decision ? Et si oui, dans quels
cas?

Vraag nr. 214 van de heer Galand d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

De gegevensbank voor energieverbniik.

Kan de heer Staatssecretaris me zeggen hoever het staat met
de ontwikkeling en de werking van de gegevensbank voor
energieverbruik ? Welk personeel staat hiervoor in ? En weike
methode wendt men aan ?

Hebben de reeds samengebrachte dossiers bijgedragen tot
het nemen van een beslissing ? En zo ja, in weike gevallen ?

Question n° 215 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.):

Communication de renseignements coatenus aux registres
de population des 19 communes au Cabinet.

Depuis 1'installation de cet Executif, il est arrive frequem-
ment que certains de ses membres commandent des etudes,
dont 1'interet n'echappe a personne, a differentes firmes
privees, organismes universitaires,...

Pour mener ces etudes a terme, il arrive egalement regulie-
rement que ces organismes sollicitent des communes des
listings de noms et d'adresses d'habitants classes selon leurs
ages, professions, nationalites, langues...

Loin de moi 1'idee de penser que ces listings soient utilises a
d'autres fins, apres la realisation des etudes; cependant,
permettez-moi de vous demander un releve precis des conven-
tions relatives a des etudes, commandees par votre Cabinet,
qui ont necessite des consultations des differents registres de
population.

Pourriez-vous me preciser, en outre, quelles sont les catego-
ries de population visees par ces demandes de renseigne-
ments ?

Vraag nr. 215 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Fr.) :

Mededelmg van gegevens uit bet bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Sedert de aantreding van deze Executieve gebeurt het
regelmatig dat sommige van haar leden bij verschillende
prive-bedrijven, universitaire instellingen, enz., opdracht
geven tot studies waarvan het belang niemand ontsnapt.

In het kader van deze studies gebeurt het eveneens regelma-
tig dat deze instellingen bij de gemeenten de lijsten vragen met
de namen en de adressen van de inwoners, gerangschikt
volgens leeftijd, beroep, nationaliteit, taalgroep, enz.

Wie ben ik om te denken dat, nadat deze studies zijn
voltooid, deze listings ook voor andere doeleinden worden
gebruikt? Staat u me echter toe u een volledig overzicht te
vragen van de overeenkomsten inzake studies waartoe uw
Kabinet opdracht heeft gegeven en waarvoor de verschillende
bevolkingsregisters moesten worden geraadpleegd.

Zou u me ook kunnen zeggen op weike bevolkingscatego-
rieen deze aanvragen tot inlichtingen betrekking hebben ?

Question n" 216 de M. de Lobkowicz du 24 octobre 1991
(Fr.):

Kauwberg. — Evolution du dossier.

La question a etc publiee dans le Bulletin n° 17, p. 1750.

Vraag nr. 216 van de heer de Lobkowicz d.d. 24 oktober
1991 (Fr.) :

Kauwberg. — Ontwikkelingen in het dossier.

De vraag werd gepubliceerd in Bulletin nr. 17, biz. 1750.
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Question n° 217 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.):

La brochure «Transpaience air» editee par 1'EBGE.

L'lBGE vient d'editer une brochure « Transparence air».

Pourrais-je connaltre Ie tirage de cette revue, Ie nom de
1'irnprimeur ainsi que son mode de diffusion ?

J'aimerais egalement savoir combien il y a d'appels telepho-
niques au numero d'appel special de 1'IBGE.

Vraag nr. 217 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.) :

De brochure «Klare kijk op de lucbt» uitgegeven door bet
BIM.

Het BIM heeft zo juist een brochure uitgegeven « Operatie
Klare kijk op de lucht».

Weike opiage heeft dit tijdschrift; bij wie werd het gedrukt
en hoe wordt het verdeeld ?

Graag verneem ik eveneens hoe vaak het nummer van het
BIM wordt opgebeld.
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II. Questions auxquelles
une reponse provisoire a ete fournie

II. Vragen waarop
een voorlopig antwoord verstrekt werd

(Fr.) : Question posee en francais — (N.) : Question posee en neerlandais
(Fr.) : Vraag gesteld in 't Frans — (N.) : Vraag gesteld in 't Nederlands

President et Ministre
de 1'Amenagement du Territoire,

des Pouvoirs locaux et de 1'Emploi

Voorzitter en Minister
belast met Ruimtelijke Ordening,

de Ondergeschikte Besturen en Tewerkstelling

Question 11° 241 de M. Clerfayt du 19 decembre 1990 (Fr.) ;

Traduction simultanee des debats lors des conseils commu-
naux.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 12, p. 1165.

Vraag nr. 241 van de heer Clerfayt d.d. 19 december 1990
(Fr.) :

Simultaanvertaling tijdens gemeenteraden.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 12, biz. 1165.

Question n° 262 de M. Cornelissen du 1" fevrier 1991 (Fr.) :

Renovation du tissu urbain. — Subventions accordees par
1'Executif.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 12, p. 1166.

Vraag nr. 262 van de heer Cornelissen d.d. 1 februari 1991
(Fr.) :

Vemieuwing van het stadsweefsel. — Subsidies van de
Executieve.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 12, biz. 1166.

Question n° 297 de M. de Lobkowicz du 27 mars 1991
(Fr.) :

Organigramme du personnel charge du department de
I'informatique dans les differentes communes.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 14, p. 1408.

Vraag nr. 297 van de heer de Lobkowicz d.d. 27 maart
1991 (Fr.) :

Organogram van de afdeling informatica in de verschil-
lende gemeenten.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 14, biz. 1408.

Question n° 339 de M. Cauwelier du 11 juillet 1991 (N.) :

La polidque regionale en matiere d'octroi de permis aux
peniches residentielles.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 16, p. 1680.

Vraag nr. 339 van de heer Cauwelier d.d. 11 juli 1991
(N.):

Het Gewestelijk beleid imake bet verlenen van vergun-
ningen aan woonboten.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 16, biz. 1680.
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Question n° 368 de M. de Lobkowicz du 12 septembre 1991
(IT.) :

Vente du «plateau Avijl».

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 16, p. 1682.

Vraag nr. 368 van de heer de Lobkowicz d.d. 12 September
1991 (Fr.):

Verkoop van het Avijiplateau.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 16, biz. 1682.

Question n° 370 de M. de Lobkowicz du 12 septembre 1991
(Fr.) :

Moratoire sur les ventes de patrimome immobilier des
communes.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 16, p. 1682.

Vraag nr. 370 van de heer de Lobkowicz d.d. 12 September
1991 (Fr.) :

Moratorium van de verkoop van gemeentelijk vastgoed.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 16, biz. 1682.

Question n° 377 de M. Drouart du 20 septembre 1991
(Fr.):

La renovation d'immeubles isoles.

La question et la reponse provisoire ont ete publiees dans Ie
Bulletin n° 16, p. 1683.

Vraag nr. 377 van de heer Drouart d.d. 20 September 1991
(Fr.) :

Vemieuwing van alleenstaande gebouwen.

De vraag en het voorlopig antwoord werden gepubliceerd
in Bulletin nr. 16, biz. 1683.

Question n" 388 de M. de Lobkowicz du 8 octobre 1991
(Fr.):

Renovation d'tnuneubles isoles a St-Gilles.

Sur votre proposition, 1'Executif a decide d'accorder une
subvention pour la renovation d'immeubles isoles, situes 51-
53, chaussee de Forest a Saint-Gilles.

Pourriez-vous me communiquer un releve de toutes les
subventions de ce type, accordees pour la renovation d'im-
meubles a St-Gilles, depuis votre entree en fonction a la
Region de BruxelIes-Capitale ?

Quels sont les chiffres pour les autres communes ?

Reponse : Je suis au regret d'informer 1'honorable membre
que la question posee necessite de recueillir aupres des
services concernes des elements d'information qu'il ne s'avere
pas possible de communiquer dans Ie delai imparti.

Nonobstant cet inconvenient, j'insiste aupres de mes servi-
ces afin qu'une reponse definitive soit adressee a 1'honorable
membre Ie plus rapidement possible.

Vraag nr. 388 van de heer de Lobkowicz d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

Vemieuwing alleenstaande gebouwen in St.-GiIlis.

Op uw voorstel heeft de Executieve beslist een subsidie te
verlenen voor de renovatie van alleenstaande gebouwen aan
de Vorstsesteenweg 51-53 te St.-Gillis.

Kunt u me een overzicht bezorgen van al de subsidies van
dit type die sinds uw aantreden in het Brusselse Hoofdstede-
lijk Gewest voor de renovatie van gebouwen te St.-Gillis
werden toegekend ?

Weike zijn de cijfers voor de andere gemeenten ?

Antwoord: Tot mijn spijt moet ik aan het geachte lid
mededelen dat de inlichtingen die we van de Administratie
moeten krijgen om op zijn vraag te kunnen antwoorden ons
niet kunnen verstrekt worden binnen de gestelde termijn.

Toch dring ik bij de bevoegde diensten aan om zo spoedig
mogelijk een definitief antwoord aan het geachte lid te
verstrekken.

Question n° 392 de M. Debry du 15 octobre 1991 (Pr.) :

Le remboursement des avances recuperables en matiere de
renovation urbaine.

En reponse a une question ecrite (n° 70), le Ministre-
President nous informait du montant des remboursements des
avances recuperables demandes aux communes : celui-ci
s'elevait en 1989 a 6.393.364 F pour 1'ensemble des commu-
nes.

Vraag nr. 392 van de heer Debry d.d. 15 oktober 1991
(Pr.) :

De terugbetaling van de recupereerbare voorschotten
inzake stadsvemieuwing.

In zijn antwoord op een schriftelijke vraag (nr. 70) lichtte
de Minister-Voorzitter ons in over het bedrag van de terugbe-
talingen van de recupereerbare voorschotten die de gemeen-
ten werden gevraagd : in 1989 bedroeg dit voor al de
gemeenten 6.393.364 fr.
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Le Ministre pourrait-il me dire si les montants reclames ont
bien ete rembourses par les communes et, sinon, quelles
communes ont fail: defaut ?

Le Ministre pourrait-il me dire egalement quels ont ete les
montants reclames aux communes en 1990 et 1991 ? Quels
sont les montants deja rembourses ?

Reponse : Je suis au regret d'informer 1'honorable membre
que la question posee necessite de recueillir aupres des
services concernes des elements d'information qu'il ne s'avere
pas possible de communiquer dans le delai imparti.

Nonobstant cet inconvenient, j'insiste aupres de mes servi-
ces afin qu'une reponse definitive soit adressee a 1'honorable
membre le plus rapidement possible.

Mag ik van de Minister vernemen of de gevorderde
bedragen wel degelijk door de gemeenten werden terugbe-
taald en, zoniet, weike gemeenten in gebreke bleven ?

Mag ik eveneens van de Minister vernemen weike bedragen
van de gemeenten in 1990 en 1991 werden gevorderd en
weike bedragen reeds werden terugbetaald ?

Aatwoord: Tot mijn spijt moet ik aan het geachte lid
mededelen dat de inlichtingen die we van de Administratie
moeten krijgen om op zijn vraag te kunnen antwoorden ons
niet kunnen verstrekt worden binnen de gestelde termijn.

Toch dring ik bij de bevoegde diensten aan om zo spoedig
mogelijk een definitief antwoord aan het geachte lid te
verstrekken.

Question n° 402 de M. Debry du 31 octobre 1991 (Fr.)

Les inventaires des biens inimobtliers communaux.

En reponse a une question orale que je vous ai posee ce
13 juin, vous nous avez appris que toutes les communes, a
1'exception de la ville de Bruxelles, avaient rentre 1'inventaire
demande par la circulaire du 18 avril 1990.

Le Ministre pourrait-il nous communiquer les donnees
globales de ces inventaires ? Concretement, est-il possible de
disposer des chiffres commune par commune (en distinguant
les proprietes des communes elles-memes, des CPAS ou des
regies foncieres) ?

Reponse : Je suis au regret d'informer 1'honorable membre
que la question posee necessite de recueillir aupres des
services concernes des elements d'information qu'il ne s'avere
pas possible de communiquer dans le delai imparti.

Nonobstant cet inconvenient, j'insiste aupres de mes servi-
ces afin qu'une reponse definitive soit adressee a 1'honorable
membre le plus rapidement possible.

Vraag nr. 402 van de heer Debry d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

De inventaris van de gemeentelifke onroereade goederea.

Op mijn mondelinge vraag van 13 juni jongstleden ant-
woordde u ons dat, behalve stad Brussel, alle gemeenten de
inventaris hadden bezorgd waarom verzocht in de omzend-
brief van 18 april 1990.

Zou de Minister ons de globale gegevens van deze inventa-
rissen kunnen meedelen? Is het concreet mogelijk om voor
eike gemeente de cijfers mee te delen (hierbij een onderscheid
makend tussen de goederen van de gemeente zeif, deze van de
OCMW's of van de grondregien) ?

Antwoord: Tot mijn spijt moet ik aan het geachte lid
mededelen dat de inlichtingen die we van de Administratie
moeten krijgen om op zijn vraag te kunnen antwoorden ons
niet kunnen verstrekt worden binnen de gestelde termijn.

Toch dring ik bij de bevoegde diensten aan om zo spoedig
mogelijk een definitief antwoord aan het geachte lid te
verstrekken.

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre
des Finances, du Budget,
de la Fonction publique

et des Relations exterieures

Question n° 61 de M. Galand du 2 octobre 1991 (Fr.) :

Les banques de donnees relatives aux consommations
energetiqws.

Monsieur le Secretaire d'Etat veut-il bien me signaler ou en
est la mise en place de 1'inventaire permanent des consomma-
tions energetiques a Bruxelles ? Quel personnel s'en occupe et
suivant quelle procedure ?

Les dossiers eventuellement deja rassembles ont-ils pu
deboucher sur une aide a la decision? Et si oui, dans quels
cas?

Reponse : M. Gosuin repondra a la question.

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister
belast met Finanrien, Begroting,

Openbaar Ambt
en Externe Betrekldngen

Vraag nr. 61 van de heer Galand d.d. 2 oktober 1991 (Fr.) :

De gegevensbank voor energieverbruik.

Kan de heer Staatssecretaris me zeggen hoever het staat met
de ontwikkeling en de werking van de gegevensbank voor
energieverbruik ? Welk personeel staat hiervoor in ? En weike
methode wendt men aan ?

Hebben de reeds samengebrachte dossiers bijgedragen tot
het nemen van een beslissing? En zo ja, in weike gevallen?

Antwoord: De heer Gosuin zai op de vraag antwoorden.
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President et Ministre
de 1'Amenagement du Territoire,

des Pouvoirs locaux et de 1'Emploi

Quesdon n° 306 de M. de Lobkowicz du 17 avril 1991 (Fr.) :

Contrat de recherche «Habiter Bruxelles ».

La Region de Bruxelles-Capitale a conclu un contrat de
recherche « Habiter Bruxelles » avec 1'Institut de Sociologie de
1'ULB. Cette enquete porte sur les motivations de retour en
ville.

Pourrais-je connaltre Ie cout de cette etude ?

Comment a ete choisi Ie cocontractant de la Region de
Bruxelles-Capitale ?

Quelles sont les communes qui seront retenues comme
support de 1'exploration ?

Quelles mesures pourraient etre envisagees par 1'Executif
suivant les resultats de 1'etude?

Repoase : En reponse a la question susmentionnee, je prie
1'honorable membre de trouver ci-apres les elements de
reponse.

Le cout total de 1'etude «Habiter Bruxelles», avec TVA,
s'eleve a28.508.381F.

En ce qui concerne le choix du cocontractant de la Region
de Bruxelles-Capitale, il faut rappeler que ce theme « Habiter
Bruxelles» avait fait 1'objet d'une premiere etude de faisabi-
lite, en vue de determiner le cahier des charges, et confie par
1'Executif en 1988 a 1'a.s.b.l. 1'Atelier de Recherche et
d'Action Urbaines (1'ARAU).

Au terme de cette etude de faisabilite, 1'associarion n'a pas
souhaite etre en charge du contrat de recherche «Habiter
Bruxelles ».

L'lnstitut de Sociologie de 1'ULB etait un des sous-traitants
de 1'ARAU dans le cadre de la pre-etude; connaissant des lors
1'ensemble des implications des objets de la recherche, 1'insti-
tut s'est vu confier le contrat de recherche en question.

U fait par ailleurs appel a une serie de sous-traitants suivant
les matieres abordees.

Voorzitter en Minister
belast met Ruimtelijke Ordening,

de Ondergeschikte Besturen en Tewerkstelling

Vraag nr. 306 van de heer de Lobkowicz d.d. 17 april 1991
(Fr.) :

Onderzoekscoatract « Habiter Bruxelles ».

Het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest sloot met het «Insti-
tut de Sociologies van de ULB een onderzoekscontract
« Habiter Bruxelles ». Dit onderzoek betreft de motivering om
terug in de stad te gaan wonen.

Hoeveel kost dit onderzoek ?

Hoe koos het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest de contrac-
tant?

In weike gemeenten wordt het onderzoek uitgevoerd ?

Aan weike eventuele maatregelen denkt de Executieve
naargelang de resultaten van het onderzoek ?

Antwoord: Het geachte lid gelieve hierna een antwoord
op de door hem gestelde vraag te vinden :

Voor de studie « Wonen in Brussel» wordt, BTW inbegre-
pen, 28.508.381 fr. yoorzien.

Voor wat de keuze van de uitvoerder betreft, wil ik er eerst
aan herinneren dat over het tema «Wonen in Brussel» reeds
een eerste haalbaarheidsstudie werd uitgevoerd om onder
andere een lastenboek op te stellen. Deze eerste studie werd
reeds in 1988 door de Executieve aan de v.z.w. ARAU
toevertrouwd.

Deze v.z.w. wenste echter met belast te worden met het
onderzoekskontrakt « Wonen in Brussel».

Daar het Institut de Sociologie van de ULB een van de
onderaannemers van ARAU was voor de voorstudie en dus
reeds alle aspekten van het doel van het onderzoek kende,
werd het onderzoekskontrakt aan dat instituut toevertrouwd.

Er wordt wel beroep gedaan op verschillende onder-
aannemers voor bepaalde deelgebieden van het onderzoek.
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L'etude s'etend sur 1'ensemble des 19 communes.

Elle n'a a ce jour pas encore ete finalisee et ne Ie sera pas
avant plusieurs mois; il est des lors premature de repondre au
dernier element de votre question.

Het onderzoek slaat op de 19 gemeenten. Het is nog niet
afgewerkt. Dit zai nog enkele maanden in beslag nemen.

Het is dan ook voorbarig om nu reeds op het laatste
onderdeel van uw vraag te antwoorden.

Question n" 341 de M. Drouart du 11 juillet 1991 (Fr.) :

L'octroi de prime a la renovation.

Plusieurs habitants de notre Region, afin d'obtenir une
prime a la renovation (arrete de 1'Executif du 29 mars 1990)
se sont plaints des procedures suivantes : apres qu'ils ont
envoye au service competent de notre administration un
ensemble de documents necessaires a 1'obtention de cette
prime, un courrier du Ministere de notre Region les a invites a
completer 1'un ou 1'autre document afin de pouvoir satisfaire
a leur demande.

Apres un nouvel echange de courrier, ces personnes se
voient refuser 1'obtention de la prime en vertu de Particle 2 de
1'arrete precite.

L'ensemble des documents envoyes dans un premier temps
suffisait a montrer que la prime ne pouvait etre obtenue
compte tenu du fait que leur habitation etait posterieure a
1945 et n'etait pas situee en zone a renover et a proteger.

Monsieur Ie Minisrre-President pourrait-il me dire si, dans
ces circonstances, il etait judicieux de demander des informa-
tions supplementaires a ces personnes ?

Des directives ont-elles ete donnees afin d'eviter ces
demarches inutiles ?

Reponse : En reponse a la question susmentionnee, je prie
1'honorable membre de trouver ci-apres les elements de
reponse.

La plupart des dossiers introduits en vue de beneficier d'une
prime a la renovation Ie sont de facon totalement incomplete
et ce malgre line notice explicative reprenant les divers
documents a joindre au formulaire « R » de demande.

Des reception du pli recommande contenant ledit formu-
laire, Ie service du Logement reclame les differentes pieces
manquantes.

II y a lieu de noter que si la date de fin de construction
figure a 1'extrait de la matrice cadastrale, la zone dans laquelle
se situe 1'immeuble, objet de travaux de renovation, est
determinee au cadre II du formulaire « R » complete par
1'administration communale.

L'absence d'un des deux elements precites empeche la
decision quant au rejet de la demande.

II est evident qu'en cas d'envois successifs des divers
documents constitutifs du dossier, il existe une possibilite
pour les courriers emanant de part et d'autre de se croiser, de
meme, 1'omission dans Ie chef des demandeurs de primes, de
mentionner d'autres dossiers introduits prealablement et
necessitant egalement 1'envoi de 1'extrait de la matrice cadas-
trale (prime a 1'acquisition, ou au ravalement de facade)
peuvent etre source d'un courrier inutile.

Vraag nr. 341 van de heer Drouart d.d. 11 juli 1991 (Fr.) :

De toekenoing van de renovatiepremie.

Een aantal inwoners van ons Gewest die een renovatie-
premie wensten aan te vragen (besluit van de Executieve van
29 maart 1990) beklaagden zich over de volgende procedure :
nadat een dossier met al de nodige stukken naar de ter zake
bevoegde dienst werd verzonden, werd hen via een brief van
het Ministerie van ons Gewest gevraagd opnieuw een of ander
stuk in te vullen om aan de aanvraag te kunnen voldoen.

Na nog een andere brief wordt de premie hen geweigerd op
grond van artikel 2 van het bovenvermelde besluit.

Het eerste dossier had al kunnen aantonen dat de premie
niet kon worden toegekend aangezien hun woning na 1945
werd gebouwd en niet gelegen is in een te renoveren en te
beschermen gebied.

Zou de heer Minister-Voorzitter mi] kunnen zeggen of het,
in deze omstandigheden, zinvol was nog bijkomende inlich-
tingen te vragen aan deze personen ?

Werden instructies gegeven om deze overbodige stappen
voortaan te vermijden ?

Antwoord: In antwoord op de bovenvermelde vraag kan
ik het geachte lid de volgende antwoordgegevens meedelen.

De meeste dossiers die worden ingediend met het oog op
het verkrijgen van een renovatiepremie zijn ver van volledig
en dit niettegenstaande een verklarende nota de verschillende
documenten vermeldt die bij het aanvraagfromulier « R »
moeten gevoegd worden.

Onmiddellijk na de ontvangst van het aangetekend schrij-
ven met bewust formulier, vordert de dienst huisvesting de
verschillende ontbrekende stukken.

Het dient opgemerkt dat, indien de datum van het einde
van de oprichting op het uittreksel uit de kadastrale legger
voorkomt, dan is de zone waarin het gebouw, dat het
voorwerp van renovatiewerken uitmaakt, zich bevindt, aan-
gegeven in het door het gemeentebestuur ingevulde vak II van
het formulier «R».

Bij gebrek aan een van deze twee voomoemde gegevens
blijft de beslissing omtrent het afwijzen van de aanvraag
noodgedwongen uit.

Wanneer de verschillende documenten die het dossier
samenstellen achtereenvolgens worden verzonden, bestaat
uiteraard de mogelijkheid dat de door beide partijen geposte
stukken elkaar kruisen; onnodige briefwisseling kan nog
ontstaan als de premieaanvragers nalaten gewag te maken
van andere vroeger reeds ingediende dossiers, waarvoor het
uittreksel uit de kadastrale legger eveneens moest worden
ingeleverd (bij de verwervingspremie, of bij de reiniging der
gevels).
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L'absence de precisions quant aux dossiers qui ont donne
lieu a la question susmentionnee ne permet pas de repondre
de mrfniere plus complete quant au probleme souleve.

Het ontbreken van nadere gegevens betreffende de dossiers
die aanleiding hebben gegeven tot bovenvermelde vraag, laat
geen ruimte over om het opgelichte probleem op een volledi-
ger manier te beantwoorden.

Question n° 344 de M. Vandenbossche du 12 juillet 1991
(N.):

Information de la population lors de travaux genants.

La renovation urbaine connait, dans la Region de Bruxel-
les-Capitale, un succes tres vif qui implique que des rues et des
quartiers doivent, pendant une courte, moyenne ou meme
longue duree, supporter des inconvenients qui conduiront
certes a une amelioration sensible de 1'habitat et de 1'environ-
nement mais sont neanmoins temporairement ressentis
comme une gene.

Je suis convaincu que de nombreuses plaintes sont dues a
une insuffisance ou une absence d'information de la popula-
tion locale. On peut done se demander s'il ne s'indiquerait
pas, lorsque des activites ont un impact pour la population, de
diffuser une note informative sur les methodes de travail, la
nature, les objectifs, la duree et les inconvenients possibles du
projet ?

Ne pourrait-on pas Ie faire en collaboration avec
1'admimstration communale ?

Reponse : Lors de 1'examen du projet d'ordonnance orga-
nique de la planification et de 1'urbanisme par la commission
amenagement du territoire du Conseil regional, la question de
1'organisation des chantiers a ete soulevee.

L'Executif a rappele a cette occasion qu'un reglement
regional d'urbanisme (pris sur base de 1'article 164 de
1'ordonnance) peut fixer des regles pour 1'organisation des
chantiers. L'Executif s'est par ailleurs engage (voir document
du Conseil A 108/2 — 90/91, p. 230) a ce que soit prevu dans
1'arrete d'execution de 1'article 121 (qui impose d'afficher sur
Ie chantier un avis indiquant qu'un permis a ete delivre) que
1'avis pourra contenir des modalites d'organisation du chan-
tier, qui seraient fixees en application du reglement regional
d'urbanisme.

Quant a la distribution d'une note d'information a la
population, il n'y a evidemment pas d'objection, cela se
pratique couramment en matiere de travaux publics regio-
naux et certaines communes precedent a 1'envoi de docu-
ments explicatifs toutes boltes pour des demandes de permis
de batir d'envergure.

Je signale egalement a 1'honorable membre que ce sont les
colleges des bourgmestre et echevins qui instruisent les
demandes de permis de batir et les soumettent a enquete
publique en vertu des prescriptions du plan de secteur. II
appartient done aux communes de juger de 1'opportunite
d'assurer une information plus large a la population voisine
de gros chantiers.

Vraag nr. 344 van de heer Vandenbossche d.d. 12 juli 1991
(N.):

Informatie van de bevolking bij hinderlijke werkea.

Het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest kent uitermate
belangrijke impulsen inzake stadsrenovatie. Dit brengt met
zich mede dat straten, buurten en wijken gedurende korte,
middellange of zeifs lange perioden de ongemakken moeten
ondergaan deweike weliswaar zullen leiden tot een aanzien-
lijke verbetering van het woon- en leefmilieu, doch weike
tijdelijk als zeer hinderlijk worden ervaren.

Ik ben de mening toegedaan dat veel klachten het gevolg
zijn van gebrekkige of ontbrekende informatie aan de plaatse-
lijke bevolking. Het is dan ook de vraag of het niet aangewe-
zen zou zijn bij de werkzaamheden die een weerslag hebben
voor de bevolking, een informatieve nota te verspreiden met
de werkmethoden, de aard, de doelstellingen, de duurtijd en
de mogelijke hinder van het project ?

Kan dit niet samen met het gemeentebestuur ?

Antwoord: Tijdens het onderzoek van het ontwerp van
ordonnantie houdende organisatie van de planning en de
stedebouw door de commissie voor ruimtelijke ordening van
de Hoofdstedelijke Raad kwam de kwestie van de werforga-
nisatie ter sprake.

Bij deze gelegenheid heeft de Executieve eraan herinnerd
dat een gewestelijke stedebouwkundige verordening (inge-
steld op basis van artikel 164 van de ordonnantie) de regels
voor de werforganisatie kan vastleggen. De Executieve heeft
er zich overigens toe verbonden (cfr. document A 108/2 —
90/91 van de Hoofdstedelijke Raad - biz 230) dat het
uitvoeringsbesluit van artikel 121 (dat bepaalt dat de ver-
leende vergunning op de werf moet aangeplakt worden) zou
voorzien in de bepaling dat het advies de modaliteiten voor de
werforganisatie zai kunnen bevatten die in toepassing van de
gewestelijke stedebouwkundige verordening zouden vastge-
steld zijn.

Het ligt voor de hand dat er geen bezwaar is tegen het
verspreiden van een nota ter informatie aan de bevolking. Dit
is een gebruikelijke procedure wanneer er overgegaan wordt
tot gewestelijke openbare werken. Bepaalde gemeenten zor-
gen er ook voor dat in geval van bouwvergunningsaanvragen
voor grootse projecten de nodige verklarende documenten
van huis tot huis verspreid worden.

Voorts meld ik het achtbare Raadslid dat het de colleges
van burgemeester en schepenen zijn die de bouwvergunnings-
aanvragen onderzoeken en ze krachtens de voorschriften van
het Gewestplan aan een openbaar onderzoek onderwerpen.
Het zijn dus de gemeenten die moeten oordelen over de
gepastheid om meer uitgebreide informatie te verstrekken aan
de bevolking in de nabijheid van omvangrijke werven.
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Enfin, Ie Ministre-President a tout recemment mis sur pied
un groupe de travail comprenant les administrations et
cabinets directement concernes, Ie consultant charge d'elabo-
rer Ie reglement regional d'urbanisme et des representants du
monde de la construction en vue de determiner la meilleure
maniere de limiter les impacts des chantiers.

Ten einde te bepalen hoe de werfhinder het best kan
beperkt worden, heeft de Minister-Voorzitter bovendien zeer
onlangs een werkgroep opgericht samengesteld uit vertegen-
woordigers van de rechtstreeks betrokken besturen en kabi-
netten, de consultant belast met het opstellen van de geweste-
lijke stedebouwkundige verordening en vertegenwoordigers
uit de bouwsector.

Question n° 363 de M. Drouart du 30 aout 1991 (Fr.)

L'application de la circulaire du 11 juin 1991.

Le Ministre-President a adresse une circulaire datee du
11 juin 1991 a 8 communes ou ales problemes lies a la
presence de jeunes defavorises sont les plus aigus». Cette
circulaire concerne des « mesures visant a ameliorer le climat
de securite et 1'encadrement social de ces communes.»

Dans 1'annexe III a la circulaire, il est precise les conditions
d'admissibilite et de recrutement des agents auxiliaires de
police contractuels et des travailleurs sociaux contractuels.
Plus particulierement, en son article 2 (deuxieme alinea), il est
precise que «les candidats subiront une epreuve orale portant
sur un sujet ayant trait a «la cohabitation et 1'integration des
communautes locales,...».

Le libelle de ce texte revet toute son importance puisqu'il
definit ainsi, de la sorte, la politique que 1'Executif defend
dans ce domaine difficile et delicat; les subventions de cent
millions en 1990 et de cent cinquante millions en 1991 en
sont, en outre, aussi 1'expression budgetaire.

La commune d'Anderlecht a systematiquement omis de ses
deliberations concernant cette circulaire 1'expression «la
cohabitation et 1'integration des communautes locales* pour
la substituer par la simple expression «la situation des
immigres».

En annexe se trouvent une deliberation du Conseil et un
appel de recrutement confirmant cette procedure.

II est clair qu'en agissant de la sorte, la commune refuse de
defendre publiquement toute politique visant a la cohabita-
tion et a 1'integration des communautes locales.

De plus, son attitude est discriminatoire dans la mesure ou
elle ne concerne que la situation des immigres et pas celle des
personnes d'origine beige qui vivent dans les quartiers
concernes.

Enfin, que signifie le terme «immigre» alors que la
circulaire concerne essentiellement la problematique des
jeunes et que la grande majorite des jeunes issus de 1'immigra-
tion sont nes en Belgique et n'ont jamais de la sorte « migre » ?

Compte tenu de cette deviation grave aux objectifs de la
presente directive, le Ministre-President compte-t-il subven-
tionner la commune d'Anderlecht pour 1'engagement supple-
mentaire d'agents auxiliaires de police contractuels et de
travailleurs sociaux contractuels ?

Le Ministre-President accepte-t-il que ses directives soient
ainsi detournees ?

Vraag nr. 363 van de heer Drouart d.d. 30 augustus 1991
(Fr.) :

De toepasswg van de omzendbrief van 11 juni 1991.

De Minister-Voorzitter stuurde op 11 juni 1991 een
omzendbrief naar 8 gemeenten waar «de problemen in
verband met de aanwezigheid van jonge kansarmen het meest
acuut zijn». Deze omzendbrief gaat over «maatregelen om
een veiliger klimaat te scheppen en de maatschappelijke
omkadering van de gemeenten te verbeteren.»

In bijiage III van deze omzendbrief worden de toelaatbaar-
heids- en aanwervingsvoorwaarden voor contractuele hulp-
agenten en contractuele maatschappelijk workers duidelijk
vermeld. In artikel 2 (2de lid) wordt meer bepaald vermeld
dat «de kandidaten een mondelinge proef zullen moeten
afleggen over een onderwerp in verband met het samenleven
en de integratie van de plaatselijke gemeenschappen,.,.».

De formulering is hier belangrijk want zij toont meteen aan
voor welk beleid de Executieve inzake deze ingewikkelde en
delicate materie kiest; dit blijkt bovendien op budgettair vlak
uit de.100 miljoen subsidies in 1990 en de 150 miljoen
subsidies in 1991.

De gemeente Anderlecht laat in haar beslissingen met
betrekking tot deze omzendbrief systematisch na de uitdruk-
king «het samenleven en de integratie van de plaatselijke
gemeenschappen» te gebruiken en vervangt haar gewoon
door «de toestand van de migranten».

Als bijiage vindt u een besluit van de gemeenteraad en een
aanwervingsbericht waarin deze uitdrukking wordt gebruikt.

Uit deze gang van zaken blijkt duidelijk dat deze gemeente
weigert elk beleid met het oog op het samenleven en de
integratie van de plaatselijke gemeenschappen te verdedigen
bij de bevolking.

Het standpunt van het gemeentebestuur is bovendien
discriminerend voor zover het enkel de toestand van de
migranten betreft en met van de Belgen die in de betrokken
wijken wonen.

Tenslotte kan men zich afvragen waarom men hier de term
"migrants gebruikt terwiji de omzendbrief in hoofdzaak de
problematiek van de jongeren betreft, de meeste jongeren van
de migrantenkringen zijn in Belgie geboren en « migreerden »
dus nook.

Deze ernstige koersverandering ten opzichte van de doel-
stellingen van deze richtlijn in acht genomen, stel ik de vraag
of de Minister-Voorzitter de gemeente Anderlecht gaat subsi-
dieren voor de aanwerving van bijkomende contractuele
hulpagenten en maatschappelijk werkers.

Staat de Minister-Voorzitter toe dat dermate van zijn
richtlijnen wordt afgeweken ?
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Enfin, Ie Ministre-President pense-t-il que 1'expression «la
situation des immigres» soit id utilisee a bon escient?

Reponse: L'honorable Conseiller a bien raison de souli-
gner que la philosophie generale de la politique de 1'Executif
reside bien dans son intitule. II s'agit en effet d'integration et
de cohabitation des differentes communautes locales, ce qui
suppose que les beneficiaires de cette politique sont Beiges ou
non-Beiges et que toute discrimination serait inacceptable.

Cependant, si la substitution d'une denomination par une
autre, en 1'occurrence «la situation des immigres», reduit Ie
champ d'application de la politique, elle ne permet pas de
prejuger de la nature des actions qui seront menees dans ce
domaine.

En effet, c'est sur 1'evaluation du travail effectif realise a
Anderlecht que devrait etre jugee 1'application de la circulaire.
Toute deviation par rapport aux indications de la circulaire
qui entendent ameliorer les conditions d'existence notamment
en matiere de securite, pour toutes les categories de popula-
tions sera sanctionnee.

Meent de Minister-Voorzitter, tenslotte, dat de uitdrukking
« de toestand van de migranten » hier te goeder trouw wordt
gebruikt ?

Antwoord: Het geachte lid merkt terecht op dat de
formulering meteen aantoont voor welk beleid de Executieve
kiest. Het gaat hier inderdaad om integratie en samenleven
van de verschillende plaatselijke gemeenschappen, wat dus
inhoudt dat de begunstigden van dit beleid Belgen of niet-
Belgen kunnen zijn en dat eike discriminatie uit den boze is.

Het vervangen van een uitdrukking door een andere, in dit
geval door «de toestand van de migranten» vernauwt het
toepassingsgebied van het beleid, maar laat niet toe nu reeds
te oordelen over de aard van de akties die zullen gevoerd
worden.

Enkel de evaluatie van de werkelijk door Anderlecht
gevoerde akties zai toelaten te oordelen over de wijze van
toepassen van de omzendbrief. Eike arwijkmg ten aanzien van
de voorschriften vervat in de omzendbrief en gericht op het
verbeteren van de levensomstandigheden van de hele bevol-
king, inzonderheid inzake veiligheid, zai aanleiding geven tot
sancties.

Question n" 364 de M. Drouart du 30 aout 1991 (Fr.)

Les primes a la. renovation.

En 1990, 1'Executif a instaure un nouveau systeme de
primes a la renovation ou 1'une de celles-ci concernait la
renovation ou 1'installation de citernes d'eau de pluie.

Monsieur Ie Ministre-President pourrait-il me communi-
quer Ie nombre de demandes et d'octrois de cette prime pour
I'annee 1990 et les six premiers mois de 1991 ?

Reponse : En reponse a la question susmentionnee, je prie
1'honorable membre de trouver ci-apres les elements de
reponse.

Aucune statistique n'a ete etablie a ce jour par Ie Service du
Logement pour repertorier avec exactitude Ie nombre de
demandes et d'octrois d'une prime pour la renovation ou
1'installation de citernes d'eau de pluie.

D'apres les renseignements obtenus aupres des enqueteurs
du Service du Logement, charges de traiter les demandes de
primes a la renovation, il apparatt que depuis Ie 15 mai 1990,
date d'entree en vigueur de 1'arrete de 1'Executif du 29 mars
1990 relatif a 1'octroi de primes a la renovation, une dizaine
de demandes au maximum, concernaient notamment la
restauration ou 1'installation de citernes d'eau de pluie.

Vraag nr. 364 van de heer Drouart d.d. 30 augustus 1991
(Fr.) :

De renovatietoelagen.

In 1990 heeft de Executieve een nieuw stelsel van toelagen
voor renovatie ingesteld waarvan een betrekking had op de
renovatie of de installatie van regenputten.

Kan de Minister-Voorzitter mij mededelen hoeveel aanvra-
gen werden ingediend voor deze toelage, en hoeveel er werden
toegekend gedurende het jaar 1990 en de eerste zes maanden
van 1991 ?

Antwoord: In antwoord op de bovenvermelde vraag kan
ik het geachte lid volgende antwoordgegevens meedelen.

Op dit ogenblik werden nog geen nauwkeurige statistische
gegevens opgemaakt door de dienst huisvesting om het aantal
aanvragen en toekenningen van een premie voor een renova-
tie of een installatie van een regenwatertank te kennen.

Volgens de inlichtingen verkregen bij de onderzoekers van
de dienst huisvesting, die belast zijn met het behandelen van
de aanvragen voor de renovatiepremies, blijkt dat, vanaf 15
mei 1990, datum van het in working treden van het besluit
van de Executieve van 29 maart 1990 betreffende de toeken-
ning van renovatiepremies, er maximaal een tiental aanvragen
geweest zijn die in het bijzonder de herstelling of de installatie
van regenwatertanks betroffen.

Question n° 381 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Fr.) :

Subvention en favour de la proprete publique.

Apres avoir, en juillet dernier, marque son accord de
principe sur votre proposition d'octroyer un credit comple-
mentaire special aux communes en matiere de proprete
publique, 1'Executif vient d'approuver un projet d'arrete
organique ainsi qu'un projet d'arrete de repartition pour
1991 des 350 millions destines au nettoiement (y compris Ie
balayage) de la voie et des espaces publics.

Vraag nr. 381 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Subsidiering ten voordele van de openbare netheid.

Nadat zij in juli jongstleden haar principiele goedkeuring
heeft gehecht aan een voorstel om de gemeenten een bijzonder
aanvullend krediet inzake openbare netheid te geven, heeft de
Executieve zopas een ontwerp van organiek besluit goedge-
keurd, alsmede een ontwerp van besluit over de verdeling
voor 1991 van 350 miljoen voor het nethouden (het vegen
van de straten inbegrepen) van de wegen en de openbare
ruimten.
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Pouvez-vous me dire comment seront reparties ces sommes,
sur base de quels criteres, et a quoi elles pourront (devront)
etre affectees ?

Repoase : Suite a sa question j'ai 1'honneur de communi-
quer a 1'honorable membre les renseignements demandes :

— une promesse de principe de subside au montant de
10.685.610 F a ete notifiee a la commune de Jette pour la
realisation d'un espace public arbore au parvis de 1'eglise
Notre-Dame de Lourdes;

— la decision a ete prise par moi-meme sur la proposition de
mon administration;

— la depense sera imputee sur Ie credit prevu a 1'article 63.02
du budget;

— Ie montant total des credits inscrits au budget initial 1991
s'eleve a : 170 millions d'engagements, 130 millions d'or-
donnancements;

— les autres dossiers subsidies ou a subsidier sur ce credit
dans Ie courant de 1'annee sont joints en annexe;

— tous les dossiers introduits jusqu'a maintenant pourront
etre subsidies.

Amenagement d'espaces verts:

Bruxelles :
— Boulevard de 1'Empereur,
— Pentagone Sud-Ouest: 1"' phase — « Hot Potiers »

Etterbeek :
— Extension du pare Louis Hap

Evere:
— Espace vert avenue du Destrier

Jette:
— Reamenagement du pare Huybrechts
— Espace arbore Notre-Dame de Lourdes

Molenbeek-St-Jean:
— Pare «Fonderie»

Saint-Gilles :
— Hot rues de I'Hotel des Monnaies/L. Coenen et chaussee

de "Waterloo
— Place de Bethleem

Uccle :
— Pare du Wolvendael: ravin — Lot 1 : cloture

L'acquisition de biens immeubles en vue de la conservation
ou la creation d'espaces verts publics :

Bruxelles :
— Rue Leopold I" a Laeken

Berchem-Ste-Agathe :
— Site du Wilder

Evere:
— Terrain de 1'Arbre unique.

Kunt u me zeggen hoe deze bedragen worden verdeeld,
volgens weike criteria en waarvoor ze worden gebruikt ?

Antwoord: Ik heb de eer het geachte lid de gevraagde
inlichtingen te verstrekken :

— een principiele belofte van toelage voor een bedrag van
10.685.610 F werd aan de gemeente Jette genotificeerd
voor de verwezenlijking van een openbare ruimte met
boombeplantingen op het plein van de Onze-Lieve-Vrouw
van Lourdes-kerk;

— de beslissing is door mij genomen op voorstel van mi(n
administratie;

— de uitgave zai op het krediet, voorzien op artikel 63.02
van de begroting, worden aangerekend;

— het totale ingeschreven bedrag op de oorspronkelijke
begroting 1991 bedraagt: 170 miljoen vastleggingen,
130 miljoen ordonnanceringen;

— de andere op dit krediet nog dit jaar betoelaagde of te
betoelagen dossiers worden hierna opgesomd;

— alle tot nu toe ingediende dossiers zullen kunnen betoe-
laagd worden.

Aanleg van groene ruimten :

Brussel:
— Keizerslaan
— Vijfhoek-Zuid-west: Iste fase « Potiers-blok »

Etterbeek :
— Uitbreiding van het Louis Hap-park

Evere :
— Groene ruimte Strijdroslaan

Jette:
— Heraanleg van het Huybrechtspark
— Ruimte met boomaanplantingen aan OLV van Lourdes

Molenbeek :
— Park aan de « Gieterij»

Sint-Gillis :
— Blok tussen Munthofstraat/Coenenstraat en Waterloose-

steenweg
— Bethlehemplein

Ukkel:
— Wolvendalpark : ravijn — Lot 1 : afsluiting

Verwerving van onroerende goederen voor het behouden of
het aanleggen van openbare groene ruimten:

Brussel:
— Leopold I-straat te Laken

Sint-Agatha-Berchem :
— Wildergebied

Evere:
— Gronden aan de Eenboomstraat.
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Question n° 382 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Fr.):

Subvention pour un espace vert public au parvis de 1'eglise
Notre-Dame-de-Lourdes.

J'apprends que la Region bruxelloise donnera dix millions
a la commune de Jette pour realiser un espace vert public
arbore au parvis de 1'eglise Notre-Dame-de-Lourdes.

Sur quel credit budgetaire sera imputee cette depense ?

Quel est Ie montant prevu au total de ce credit ?

Quels sont les autres dossiers qui ont ete ou qui seront
subsidies cette annee dans Ie cadre de ce credit ?

Quels sont les dossiers qui ont ete introduits mais qui ne
pourront etre subsidies pour 1'une ou 1'autre raison ?

Reponse: Suite a sa question j'ai 1'honneur de communi-
quer a 1'honorable membre les renseignements demandes :

— une promesse de principe de subside au montant de
10.685.610 F a ete nodfiee a la commune de Jette pour la
realisation d'un espace public arbore au parvis de 1'eglise
Notre-Dame de Lourdes;

— la decision a ete prise par moi-meme sur la proposition de
mon administration;

— la depense sera imputee sur Ie credit prevu a 1'article 63.02
du budget;

— Ie montant total des credits inscrits au budget initial 1991
s'eleve a : 170 millions d'engagements, 130 millions
d'ordonnancements;

— les autres dossiers subsidies ou a subsidier sur ce credit
dans Ie courant de 1'annee sont joints en annexe;

— tous les dossiers introduits jusqu'a maintenant pourront
etre subsidies.

Amenagement d'espaces verts :

Bruxelles :
— Boulevard de 1'Empereur,
— Pentagone Sud-Ouest: 1" phase — «Ilot Potiers»

Etterbeek :
— Extension du pare Louis Hap

Evere :
— Espace vert avenue du Destrier

Jette:
— Reamenagement du pare Huybrechts
— Espace arbore Notre-Dame de Lourdes

Molenbeek-St-Jean:
— Pare «Fonderie»

Saint-Gilles :
— Hot rues de I'Hotel des Monnaies/L. Coenen et chaussee

de Waterloo
— Place de Bethleem

Uccle :
— Pare du Wolvendael: ravin — Lot 1 : cloture

Vraag nr. 382 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
(Fr.) :

Toelage voor een openbare groene ruimte aan bet voor-
plein van de Onze-Lieve-Vrouw van Lourdeskerk.

Ik verneem dat de gemeente Jette tien miljoen van het
Hoofdstedelijk Gewest zai krijgen voor de aanleg van een
openbare groene ruimte met bomen aan het voorplein van de
Onze-Lieve-Vrouw van Lourdeskerk.

Op welk begrotingskrediet zai deze uitgave worden inge-
schreven ?

Welk totaal bedrag wordt voor dit krediet gepland ?

Weike andere dossiers zijn reeds, of worden nog, dit jaar
met dit krediet gesubsidieerd ?

Weike dossiers werden ingediend, maar kunnen om een of
andere reden niet gesubsidieerd worden ?

Antwoord: Ik heb de eer het geachte lid de gevraagde
inlichtingen te verstrekken :

— een principiele belofte van toelage voor een bedrag van
10.685.610 F werd aan de gemeente Jette genotificeerd
voor de verwezenlijking van een openbare ruimte met
boombeplantingen op het plein van de Onze-Lieve-Vrouw
van Lourdes-kerk;

— de beslissing is door mij genomen op voorstel van mij'n
administratie;

— de uitgave zai op het krediet, voorzien op artikel 63.02
van de begroting, worden aangerekend;

— het totale ingeschreven bedrag op de oorspronkelijke
begroting 1991 bedraagt: 170 miljoen vastleggingen,
130 miljoen ordonnanceringen;

— de andere op dit krediet nog dit jaar betoelaagde of te
betoelagen dossiers worden hierna opgesomd;

— alle tot nu toe ingediende dossiers zullen kunnen betoe-
laagd worden.

Aanleg van groene ruimten :

Brussel:
— Keizerslaan
— Vijmoek-Zuid-West: Iste fase « Potiers-blok »

Etterbeek :
— Uitbreiding van het Louis Hap-park

Evere :
— Groene ruimte Strijdroslaan

Jette :
— Heraanleg van het Huybrechtspark
— Ruimte met boomaanplantingen aan OLV van Lourdes

Molenbeek :
— Park aan de « Gieterij»

Sint-Gillis :
— Blok tussen Munthofstraat/Coenenstraat en Waterloose-

steenweg
— Bethlehemplein

Ukkel:
— Wolvendalpark : ravijn — Lot 1 : afsluiting
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L'acquisition de biens immeubles en vue de la conservation
ou la creation d'espaces verts publics:

Bruxelles :
— Rue Leopold I" a Laeken

Berchem-Ste-Agathe :
— Site du Wilder

Evere :
— Terrain de 1'Arbre unique.

Verwerving van omoerende goederen voor bet behonden of
bet aanleggen van openbare groene mimten :

Brussel:
— Leopold I-straat te Laken

Sint-Agatha-Berchem :
— Wildergebied

Evere :
— Gronden aan de Eenboomstraat.

Question n° 394 de M. Debry du 18 octobre 1991 (Fr.) :

Prime aux foactioanaires des administrations communales.

Vous avez autorise les communes a liquider une prime de
fin d'annee de 14.000 francs brut a chaque membre des
administrations communales.

Pouvez-vous me preciser quelles sont les communes qui
seront autorisees a faire ce versement ?

Seront-elles obligees de Ie faire ? Pourront-elles payer plus
ou moins que les 14.000 francs proposes?

La Region interviendra-t-elle pour partie en attribuant une
dotation speciale aux communes qui decideront de faire Ie
paiement ?

Quelles sont les communes qui ont deja decide d'appliquer
la mesure?

A combien estimez-vous 1'effort global des communes dans
Ie cas ou toutes celles autorisees a faire Ie paiement Ie
feraient ?

En raison du niveau de taxation particulierement eleve en
Belgique pour les revenus moyens et tenant compte du fait
que ces primes rentreront dans la derniere tranche fiscale
d'imposition des beneficiaires, a combien estimez-vous la part
de la somme que vous avez determinee en reponse a ma
question precedente qui reviendra, en fin de compte, a 1'Etat
central ?

Reponse : En reponse a sa question, j'ai 1'honneur de faire
savoir a 1'honorable membre que dans Ie cadre de la
programmation sociale 90/92, il a ete convenu en vertu du
protocole d'accord du 27 juin 1991 de recommander aux
administrations locales d'octroyer une prime de 14.000 F.

Cette prime est un montant brut, en ce compris la
cotisation patronale a la securite sociale, qui est entierement a
charge de 1'administration locale qui deciderait de 1'octroyer.
Dans ce cas, 1'equilibre financier de 1'administration ne peut
etre mis en cause.

Si toutes les administrations sociales decidaient d'octroyer
la prime, son impact budgetaire serait de 1'ordre de 420
millions de francs. II est impossible, meme au moyen d'une
estimation, de calculer les implications fiscales de cette
mesure.

Vraag nr. 394 van de heer Debry d.d. 18 oktober 1991
(Fr.) :

Premie voor de ambtenaren van de gemeentelijke adminis-
traties.

U heeft de gemeenten de toelating gegeven om elk lid van
de gemeentelijke administraties een eindejaarspremie van
14.000 fr. uit te keren.

Kunt u me zeggen weike gemeenten deze premie mogen
uitbetalen ?

Worden de gemeenten hiertoe verplicht ? Zullen ze meer of
minder dan de voorgestelde 14.000 fr. mogen uitkeren ?

Zai het Gewest een bijdrage leveren door de gemeenten die
tot de betaling zullen besluiten een speciale dotatie toe te
kennen ?

Weike gemeenten hebben nu reeds beslist deze maatregelen
toe te passen ?

Op hoeveel schat u de totale inspanning van de gemeenten
in geval alle gemeenten die de toestemming krijgen om deze
premie uit te betalen, deze inderdaad zouden uitkeren ?

Gelet op de bijzonder hoge belasting die in Belgie op de
gemiddelde inkomens wordt geheven en rekening houdend
met het feit dat deze premies in de laatste belastingsschijf van
de ontvangers zullen terechtkomen, vraag ik u hoeveel van de
som uit uw antwoord op mijn vorige vraag uiteindelijk naar
de centrale Staat zai gaan ?

Antwoord: In antwoord op zijn vraag heb ik de eer het
geachte lid mee te delen dat in het kader van de sociale
programmatic 90/92 bij protocolakkoord van 27 juni 1991
werd overeengekomen om aan de plaatselijke besturen aan te
bevelen een premie van 14.000 fr. toe te kennen.

Deze premie is een brutobedrag, de werkgeversbijdrage
inzake sociale zekerheid inbegrepen, dat volledig ten laste
wordt genomen door het plaatselijke bestuur dat ertoe zou
beslissen de premie toe te kennen. In dat geval mag het
financieel evenwicht van het bestuur niet in het gedrang
gebracht worden.

Indien alle plaatselijke besturen zouden beslissen om de
premie toe te kennen zai de begrotingsweerslag ongeveer 420
miljoen frank bedragen. Het is onmogelijk, zeifs bij wijze van
raming, om de fiskale implicaties van deze toekenning te
berekenen.
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Question n° 397 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Communication de renseignements contenus aux registres
de population des 19 communes aa Cabinet.

Depuis 1'installation de cet Executif, il est arrive frequem-
ment que certains de ses membres commandent des etudes,
dont 1'interet n'echappe a personne, a differentes firmes
privees, organismes universitaires,...

Pour mener ces etudes a terme, il arrive egalement regulie-
rement que ces organismes sollicitent des communes des
listings de noms et d'adresses d'habitants classes selon leurs
ages, professions, nationalites, langues,...

Loin de moi 1'idee de penser que ces listings soient utilises a
d'autres fins, apres la realisation des etudes; cependant
permettez-moi de vous demander un releve precis des conven-
tions relatives a des etudes, commandees par votre Cabinet,
qui ont necessite des consultations des differents registres de
population.

Pourriez-vous me preciser, en outre, quelles sont les catego-
ries de population visees par ces demandes de renseigne-
ments ?

Reponse : J'ai 1'honneur d'mformer 1'honorable membre
que mon Cabinet, jusqu'a present, n'a confie d'etude a un
organisme prive ou une institution universitaire qui impose de
faire appel au contenu des registres de la population des
19 communes.

Vraag nr. 397 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober
1991 (Fr.) :

Mededeling van gegevens uit bet bevofkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Sedert de aantreding van deze Execurieve gebeurt het
regelmatig dat sommige van haar leden bij verschillende
prive-bedrijven, universitaire instellingen, enz., opdracht
geven tot studies waarvan het belang niemand ontsnapt.

In het kader van deze studies gebeurt het eveneens regelma-
tig dat deze instellingen bij de gemeenten de lijsten vragen met
de namen en de adressen van de inwoners, gerangschikt
volgens leeftijd, beroep, nationaliteit, taalgroep, enz.

Wie ben ik om te denken dat, nadat deze studies zijn
voltooid, deze listings ook voor andere doeleinden worden
gebruikt? Staat u me echter toe u een volledig overzicht te
vragen van de overeenkomsten inzake studies waartoe uw
Kabinet opdracht heeft gegeven en waarvoor de verschillende
bevolkingsregisters moesten worden geraadpleegd.

Zou u me ook kunnen zeggen op weike bevolkingscatego-
rieen deze aanvragen tot inlichtingen betrekking hebben ?

Antwoord: Ik heb de eer het geachte lid mee te delen dat
mijn Kabinet tot nu toe geen enkele studieopdracht heeft
gegeven aan een prive-organisme of een universitaire instel-
ling die het noodzakelijk maakt beroep te doen op de inhoud
van de bevolkingsregisters van de 19 gemeenten.

de la Region de

Question n° 403 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.) :

Communication du «gouvernement»
Bruxelles-Capitale a la RTBF.

Les antennes de la RTBF ont diffuse une remarquable (sur
Ie plan technique) communication de votre Executif, rebaptise
pour la circonstance, a plusieurs reprises, de « gouvernement»
de la Region de Bruxelles-Capitale.

Pourriez-vous me preciser Ie cout de la realisation de cette
communication. Ie nom de la firme qui a (tres bien) travaille a
sa realisation et comment cette derniere a ete choisie ?

Combien de jours avant les elections legislatives et provin-
ciales ce message a-t-il ete diffuse ?

Quels sont les membres de votre « gouvernement» qui sont
apparus a la television grace a la diffusion de ce film, qui ne
seront pas candidats a ces prochaines elections legislatives ?

Enfin, je ne puis terminer cette question sans vous feliciter
encore pour la qualite technique du film diffuse et pour vous
feliciter d'avoir pu obtenir une aussi bonne date de diffusion
de la part des autorites de la RTBF.

Reponse: La Communication de 1'Executif de la Region
de Bruxelles-Capitale a laquelle 1'honorable membre fait
allusion, a ete realisee en francais et en neerlandais par la
societe «Les Grandes Productions» . pour la somme de
994.710 FB (TVA comprise). Cette societe a ete choisie en
raison de son professionnalisme et de 1'excellente qualite de
son travail.

Vraag nr. 403 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Fr.) :

« Regerings »-mededeling van bet Brusselse Hoofdstedetijk
Gewest via de RTBF.

Via de RTBF werd een (in technisch opzicht) opmerkelijke
mededeling van uw Executieve uitgezonden, voor de gelegen-
heid herhaalde malen aangekondigd als de « regering van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest».

Mag ik van u vernemen hoeveel de (overigens uitstekende)
opname van deze mededeling heeft gekost, door welk bedrijf
zij werd uitgevoerd en hoe dit bedrijf werd geselecteerd ?

Hoeveel dagen voor de parlements- en provincieraadsver-
kiezingen werd deze mededeling uitgezonden ?

Weike leden van uw «regering», die geen kandidaat zijn
voor de volgende parlementsverkiezingen, kwamen op het
scherm dank zij de uitzending van dit programma ?

Tot slot wil ik u ter afronding van deze vraag feliciteren met
de technische kwaliteit van de uitzending, en met het feit dat
van het RTBF-bestuur een dermate gunstige uitzenddatum
werd verkregen.

Antwoord : De Mededeling van de Brusselse Hoofdstede-
lijke Executieve waar het achtbare Raadslid naar verwijst,
werd in het Frans en in het Nederlands verwezenlijkt door de
maatschappij «Les Grandes Productions". De kostprijs ervan
bedroeg 994.710 BF (BTW inbegrepen). Er werd een beroep
gedaan op deze maatschappij omwille van haar beroepsbe-
kwaamheid en de degelijke kwaliteit van het geleverde werk.
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Cette communication, bilan de 1'acrion de 1'Executif, est
passee sur antenne trente-huit jours avant Ie scrutin du
24 novembre. Ie 17 octobre dernier, a 1'occasion du deuxieme
anniversaire de notre Region. Les contacts necessaires avec Ie
Ministre de tutelle ainsi qu'avec les services concernes de la
RTBF ont ere pris des Ie 9 aout 1991, soit a un moment ou la
date des prochaines elections legislatives, encore moins la
composition des listes electorales, n'avaient ete arretees.

Tous les membres de 1'Executif bruxellois, ainsi que les
Secretaires d'Etat, apparaissent a un moment ou a un autre
dans cette communication qui retrace notre action et notre
politique. Tous sont candidats aux prochaines elections
legislatives et provinciales.

In deze mededeling werd een overzicht gegeven van hetgeen
tot nog toe door de Executieve gepresteerd werd. Ze werd
uitgezonden achtendertig dagen voor de verkiezingen van
24 november, namelijk op 17 oktober jongstleden, ter
gelegenheid van de tweede verjaardag van ons Gewest. Op
9 augustus 1991 werden de nodige contacten gelegd met de
toezichthoudende Minister en met de betrokken diensten van
de RTBF. Op dat ogenblik was de datum van de volgende
wetgevende verkiezingen nog niet vastgesteld, laat staan de
samenstelling van de verkiezingslijsten.

Alle leden van de Brusselse Hoofdstedelijke Executieve en
ook de Staatssecretarissen verschijnen op een bepaald ogen-
blik in beeld gedurende dit overzicht van onze actie en ons
beleid. Alien zijn kandidaat bij de volgende wetgevende en
provinciale verkiezingen.

Question n° 407 de M. de Lobkowicz du 5 novembre 1991
(Fr.) :

Mise a la disposition des candidats aux elections legislatives
et provinciales de 350 panneaux pour I'afGchage electoral.

L'Executif a pris 1'excellente decision de mettre 350 pan-
neaux reserves a 1'affichage electoral a la disposition des
candidats aux elections legislatives et provinciales.

Cependant, depuis plusieurs elections, certaines communes
ont pris des initiatives semblables.

La commune d'Llccle s'est revelee comme commune pilote
en la matiere.

Je voudrais savoi.r si vous comptez installer vos panneaux
egalement dans les communes qui ont deja pris, pour ces
elections, des dispositions en vue d'eriger des panneaux a
usage electoral avec Ie risque de double emploi que cela
implique ?

Dans Ie cas contraire, et dans Ie souci de justice qui vous a
toujours caracterise, ne pensez-vous pas qu'il serait plus sage
de simplement rembourser a ces communes leurs frais de
fourniture et de personnel et de renoncer a 1'installation de
vos propres panneaux ?

Repoase: L'honorable membre voudra bien trouver ci-
dessous la reponse a sa question.

L'Executif a decide de placer, pendant la duree de la
periode electorale, 390 panneaux destines a 1'affichage electo-
ral sur les voiries dont il a la gestion.

II s'agit done d'une initiative complementaire aux initiati-
ves que les communes prennent en matiere d'affichage
electoral sur leurs propres voiries. II n'y a done aucun risque
de double emploi, mais bien une opportunite de continuite
dans la discipline en matiere d'affichage electoral.

Vraag nr. 407 van de heer de Lobkowicz d.d. 5 november
1991 (Pr.) :

De 350 borden die ter beschikking worden gesteld van de
kandidaten voor de parlements- en provincieraadsverkiezin-
gea voor kiesreclame.

De Executieve nam de uitstekende beslissing om 350
panelen voor kiesaffiches ter beschikking te stellen van de
kandidaten voor de parlements- en provincieraadsverkiezin-
gen.

Sinds enkele verkiezingen hebben sommige gemeenten
evenwel soortgelijke iniriatieven genomen.

De gemeente Ukkel is ter zake een modelgemeente geble-
ken.

Ik zou graag weten of u eveneens panelen wilt laten
plaatsen in de gemeenten die voor deze verkiezingen reeds
panelen voor kiesreclame lieten plaatsen met het risico voor
overlapping vandien ?

In het tegengestelde geval, en uit hoofde van het u
kenmerkende rechtvaardigheidsgevoel, acht u het niet ver-
standiger deze gemeenten eenvoudig de materiaal- en perso-
neelskosten terug te betalen en af te zien van de plaatsing van
uw panelen ?

Antwoord: Ik heb de eer aan het geachte lid het antwoord
op zijn vraag te verstrekken.

De Executieve heeft beslist gedurende de verkiezingscam-
pagne 390 aanplakborden ter beschikking te stellen op de
wegen die ze beheert.

Het gaat dus om een initiatief ter aanvulling van de
initiatieven van de gemeenten inzake verkiezingsaanplakbor-
den op hun eigen wegen. Er bestaat dus geen risico van dubbel
gebruik maar wel een opportuniteit voor de continuiteit van
de discipline inzake electorate aanplakkingen.

Question n° 409 de M""' Huytebroeck du 13 novembre 1991
(Fr.):

Communique televisuel de 1'Executif a la RTBF.

Un communique sous forme de film televisuel est passe sur
les ecrans de la RTBF durant Ie courant du mois d'octobre. II
etait presente comme un communique du Ministre-President
de la Region de Bruxelles-Capitale. Tres beau film publicitaire
qui montre nos ministres travailleurs mais detendus, reposes
et de fort bonne humeur.

Vraag nr. 409 van mevrouw Huytebroeck d.d. 13 november
1991 (Fr.):

Televisiemededeling van de Executieve via de RTBF.

In de maand oktober werd er op de RTBF een mededeling
in de vorm van een televisiespotje uitgezonden. Dit werd
voorgesteld als een mededeling van de Minister-Voorzitter
van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest. Dit erg mooi
publiciteitsfilmpje toont onze ministers aan het werk, ont-
spannen, rustig en goed gehumeurd.
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Le Minisrre-President peut-il repondre a mes questions
concernant ce film.

— Quel a etc le cout de cette operation et quelle firme
publicitaire ou audio-visuelle s'est-elle chargee de la concep-
tion et de 1'image ?

— Les personnes « de la rue » filmees en gros plan ont-elles
etc averries et prevenues de leur passage en TV dans un
communique de 1'Executif de notre Region ?

— On a pu voir dans ce film plusieurs ministres mais pas
tous, y a-t-il eu selection volontaire? Absence de ministres
pour cause de voyage ? N'a-t-on choisi que les ministres sans
les secretaires d'Etat ?

Reponse: La Communication de 1'Executif de la Region
de Bruxelles-Capitale a laquelle 1'honorable membre fait
allusion a ete realisee en francais et en neerlandais par la
societe «Les Grandes Productions* pour la somme de
994.710 FB (TVA comprise).

Les personnes montrees en gros plan a 1'ecran ont toutes ete
averries qu'elles etaient filmees et qu'elles passeraient a 1'ecran
dans le cadre d'une communication gouvernementale.

Tous les membres de 1'Executif bruxellois, ainsi que les
Secretaires d'Etat, apparaissent a un moment ou a un autre
dans cette communication qui retrace notre action et notre
politique.

Kan de Minister me betreffende deze filmspot de volgende
vragen beantwoorden :

— Hoeveel heeft dit filmpje gekost en weike reclamefirma
of welk audiovisueel bedrijf werd met het concept en de
verfilming belast?

— Werden de «mensen in de straat» die in grootplan
werden gefilmd van te voren op de hoogte gebracht en ook
medegedeeld dat zij op televisie zouden komen in een
mededeling van onze gewestelijke Executieve ?

— In dit filmpje hebben we een aantal Ministers gezien,
maar niet alien. Had er een vrijwillige selectie plaats ? Waren
er Ministers afwezig omdat ze op reis waren ? Of heeft men
alleen de Ministers en niet de Staatssecretarissen gekozen ?

Aatwoord: De Mededeling van de Brusselse Hoofdstede-
lijke Executieve waar het achtbare Raadslid naar verwijst,
werd in het Frans en in het Nederlands verwezenlijkt door de
maatschappij «Les Grandes Productions ». De kostprijs ervan
bedroeg 994.710 BF (BTW inbegrepen).

De personen die van nabij gefilmd werden, werden er alien
van verwittigd dat zij ter gelegenheid van een regeringsmede-
deling op het scherm zouden verschijnen.

Alle leden van de Brusselse Hoofdstedelijke Executieve en
ook de Staatssecretarissen verschijnen op een bepaald ogen-
blik in beeld gedurende dit overzicht van onze actie en ons
beleid.

Question n" 411 de M. de Lobkowicz du 13 novembre 1991
(Fr.) :

Legalite de 1'octroi de cheques-repas par la commune de
Saint-Gilles.

Suite a votre circulaire d'aout 1991 relative a la possibilite
pour les communes d'octroyer aux membres de leurs adminis-
trations une prime de 14.000 francs brut dans le cadre de
1'accord intersectoriel de programmation sociale, il me revient
que la commune de Saint-Gilles a decide d'octroyer cette
prime sous forme de cheques-repas.

En votre qualite de pouvoir de tutelle de cette commune,
comment appreciez-vous la legalite de cette decision ?

Pour le cas ou vous ne verriez pas d'objections legales a
cette mesure, pourquoi ne 1'avez-vous pas suggeree dans votre
circulaire, la formule retenue par Saint-Gilles etant plus
interessante pour tout le monde (fonctionnaires, communes et
Region) sauf pour 1'Etat central ?

Reponse : En reponse a sa question, j'ai 1'honneur de faire
savoir a 1'honorable membre que 1'octroi d'une prime de
14.000 F etait une recommandation dans le cadre de 1'execu-
tion d'une partie de 1'accord social qui a ete conclu le 7 juin
1991. Dans la circulaire dii 22 aout 1991, 1'attention des
pouvoirs locaux est par ailleurs attiree expressement sur le
fait que 1'attribution eventuelle de ladite prime ne peut etre
obtenue qu'apres negociation au sein du comite particulier de
negociation.

L'autorite de tutelle evaluera chaque dossier individuel
quant a 1'application de cette partie de la programmation
sociale 1990-1992 sur base de la legalite et en tenant compte
de tous les principes d'opportunite.

Vraag nr. 411 van de heer de Lobkowicz d.d. 13 november
1991 (Fr.) :

Wettelijkheid van de toekenning van maaltijdcheques door
de gemeente St-Gillis.

Naar aanleiding van uw omzendbrief van augustus 1991 in
verband met de mogelijkheid die de gemeenten wordt gebo-
den om de leden van hun administraties in het kader van het
intersectorieel akkoord inzake sociale programmatie een
premie van 14.000 BP bruto toe te kennen, verneem ik dat de
gemeente St-Gillis besloten heeft deze premie in de vorm van
maaltijdcheques uit te betalen.

Is u, als toezichthoudende overheid op deze gemeente, van
mening dat deze beslissing wettelijk is ?

Waarom heeft u, in geval u geen wettelijke obstakels in
deze maatregel zou zien, deze niet in uw omzendbrief
gesuggereerd, aangezien de door St-Gillis gekozen formule
voor iedereen (ambtenaren en beambten, gemeenten en
Gewest), behalve voor de centrale Staat, de meest interessante
is?

Antwoord: In antwoord op zijn vraag heb ik de eer het
geachte lid mee te delen dat het toekennen van een premie van
14.000 fr. een aanbeveling was ter uirvoering van een gedeelte
van het sociaal akkoord van 7 juni 1991. In de omzendbrief
van 22 augustus 1991 worden de plaatselijke besturen er
overigens uitdrukkelijk op gewezen dat de eventuele toeken-.
ning van de betrokken premie slechts mogelijk is na onder-
handelingen in het bijzonder onderhandelingscomite.

De toezichthoudende overheid zai elk individueel dossier
inzake de toepassing van dit gedeelte van de sociale program-
matie 1990-1992 beoordelen op basis van de wettelijkheid en
rekening houdend met alle geldende opportuniteitsregels.

231
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Ministre des Finances, du Budget,
de la Fonction publique

et des Relations exterieures

Question n0 95 de M. de Lobkowicz du 23 avril 1991 (Fr.;

Taxe PSU sur les bureaux des maadataires politiques.

Pourriez-vous me dire quel est Ie nombre de mandataires
politiques, disposant d'un secretariat (je pense aux parlemen-
taires regionaux et nationaux), qui ont deja etc enroles en ce
qui concerne la taxe de PSU due sur leurs bureaux ?

Quand seront enroles ceux qui ne 1'ont pas encore ete ?

Reponse: L'honorable membre pose une question ecrite
qui en realite a trait aux statuts des Conseillers regionaux et
des membres politiques en general.

Le President du Conseil, M. Poullet, m'a informe que cette
question ne peut etre declaree irrecevable sur la base de
1'article 88, 2. a) du Reglement du Conseil parce qu'elle ne
porte pas sur des cas d'interet particulier ou des cas person-
nels, dans la mesure ou elle ne vise pas a connattre les noms
des mandataires concernes.

II y a egalement ajoute qu'il m'appartenait d'apprecier si
dans le meme esprit une reponse generale ne devait pas etre
fournie, en precisant eventuellement les raisons pour lesquel-
les il est impossible de fournir des informations plus precises
par categories ou activites.

Apres avoir recueilli 1'avis de Monsieur le President du
Conseil, il a toutefois ete decide de ne pas repondre a la
question de 1'honorable membre, qui me semble contraire a la
deontologie.

Minister belast met Financien, Begroting,
Openbaar Ambt

en Externe Betrekkingen

Vraag nr. 95 van de heer de Lobkowicz d.d. 23 april 1991
(Fr.) :

Belasting op de stadsreinheid en -veiligheid betreffende de
kaatorea van de politieke mandatarissen.

Kunt u me zeggen hoeveel politiek mandatarissen die over
een secretariaat beschikken (ik denk aan de nationale en de
gewestelijke parlementsleden) reeds ingecohierd werden wat
de op bun kantoren verschuldigde belasting op de stadsrein-
heid en -veiligheid betreft ?

Wanneer gebeurt dit voor de andere nog niet ingecohier-
den?

Antwoord: Het geachte lid stelt een schriftelijke vraag die
in feite betrekking heeft op de statuten van de gewestelijke
Raadsleden en van de politici in het algemeen.

De Voorzitter van de Raad, de heer Poullet, heeft me laten
weten dat deze vraag niet onontvankelijk kan worden ver-
klaard op basis van artikel 88, 2. a) van het Reglement van de
Raad, omdat zij geen betrekking heeft op zaken van particu-
lier belang of op persoonlijke gevallen, voor zover het niet de
bedoeling is de namen van de betrokken mandatarissen te
willen weten.

Hij heeft er ook aan toegevoegd dat ik vrij was te oordelen
of er in dezelfde geest niet een algemeen antwoord moest
worden gegeven, eventueel verduidelijkend waarom het
onmogelijk is nadere informatie per categorie of bedrijvigheid
te verstrekken.

Na het inwinnen van het advies van de Voorzitter van de
Raad werd echter besloten de vraag van het geachte lid, die
me in strijd lijkt met de deontologie, niet te beantwoorden.

Question n" 108 de M. Vandenbossche du 16 septembre
1991 (N.):

Immigres dans les services des differents departements.

Le Ministre peut-il me faire savoir combien d'immigres
sont ou etaient employes dans les services des differents
departements, en particulier dans le cadre des ACS ou a ritre
temporaire et/ou sous contrat ?

Je souhaiterais obtenir ces donnees avec une ventilation
selon que leur origine soit CEE ou non CEE et, si possible, en
fonction de la nationalite, de la duree du travail (temps plein/
temps partiel), du sexe, de 1'age moyen, de la connaissance des
langues, du niveau de formation et de la nature de la fonction
exercee.

Reponse: J'ai 1'honneur de communiquer a 1'honorable
membre que les membres du personnel qui dependent de ma
competence sont tous de nationalite beige.

Vraag nr. 108 van de heer Vandenbossche d.d. 16 Septem-
ber 1991 (N.):

Migranten in de diensten van de verscbillende departemea-
tea.

Kan de heer Minister mij mededelen hoeveel migranten er
zijn of waren tewerkgesteld in de diensten van de verschil-
lende departementen in het bijzonder in het Geco-kader of in
tijdelijk en/of contractueel dienstverband ?

Graag kreeg ik de gegevens opgesplitst naar EG en niet EG-
herkomst en zo mogelijk naar nationaliteit, voltijds of deel-
tijds, geslacht, gemiddelde leeftijd, talenkennis, vormings-
niveau en aard van de uitgeoefende functie.

Aatwoord: Ik heb de eer het geachte lid mede te delen dat
de personeelsleden die onder mijn bevoegdheid vallen alien de
Belgische nationaliteit bezitten.
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Question n° 109 de M. Vandenbossche du 2 octobre 1991
(N.):

Reglement instaurant une taxe de proprete urbaine, de
service d'incendie et d'aide medicale urgente.

Au cours de la seance publique du Conseil de la Region de
Bruxelles-Capitale, Ie Ministre a communique qu'un nouveau
projet de reglement instaurant une taxe de proprete urbaine
serait depose rapidement en remplacement du projet prece-
dent.

Le Ministre peut-il me dire quel est 1'etat actuel des choses ?

Reponse : En reponse a la question posee par 1'honorable
membre, je ne peux que confirmer ce que j'avais deja repondu
devant le Conseil regional, que pour 1'annee 1992 aucun
changement n'interviendra pour ce qui concerne le preleve-
ment de la taxe de proprete et de securite urbaines.

La majeure partie des problemes qui se sont poses lors de
1'instauration de la procedure semblent aplanis.

Diverses etudes sont en cours actuellement afin d'etudier de
quelle facon cette taxe pourrait etre eventuellement fonda-
mentalement modifiee a 1'avenir, afin d'etablir un lien plus
etroit entre les prestations fournies et la taxe.

Vraag nr. 109 van de heer Vandenbossche d.d. 2 oktober
1991 (N.):

Verordeaiag tot de beffing van ecu belasting voor stadsrei-
niging, brandweer en dringende mediscbe bulp.

De heer Minister heeft medegedeeld tijdens de openbare
zitting van de Brusselse Hoofdstedelijke Raad dat spoedig een
nieuw ontwerp van verordening tot de heffing van een
belasting voor stadsreiniging zou worden ingediend ter ver-
vanging van het vorige ontwerp.

Kan de heer Minister mij inlichten omtrent de stand van
zaken ?

Aatwoord: In antwoord op de door het geachte lid
gestelde vraag, kan ik andermaal bevestigen zoals ik dat reeds
deed in de Hoofdstedelijke Raad, dat voor 1992 geen
wijziging aan de verordening tot heffing van belasting voor
stadsreiniging en veiligheid in het vooruitzicht wordt gesteld.

De meeste moeilijkheden die zich stelden op het ogenblik
van het inzetten van de procedure blijken opgelost.

Verschillende studies zijn gaande om te zien hoe deze taks
eventueel fundamenteel zou kunnen gewijzigd worden in de
toekomst zodat een nauwere band zou kunnen gelegd worden
tussen de geleverde prestaties en de belasting.

Question n° 111 de M. Demannez du 23 octobre 1991 (Fr.):

Perception de la taxe de proprete et de securite urbaines;
envoi des extraits de role.

U me revient que bon nombre d'avertissements-extraits de
role sont envoyes erronement soit a des personnes ayant deja
acquitte la taxe, soit a des concitoyens ne disposant pas de
locaux professionnels, mais neanmoins taxes forfaitairement,
soit meme ces deux situations combinees.

Dans la plupart des cas, les reclamations restent lettre
morte, mais pas les rappels qui sont bel et bien envoyes aux
interesses.

Monsieur le Ministre peut-il me dire, d'une part, sur quelles
donnees a ete etablie la liste des personnes physiques et
societes taxables; et d'autre part, si des instructions ont ete
donnees aux fonctionnaires en vue d'assurer un suivi des
reclamations enregistrees par 1'administration competente ?

Repoase : En reponse a la question de 1'honorable membre,
je peux confirmer que les donnees qui sont a la base de la liste
des personnes physiques et/ou societes taxables sont, d'une
part, les listings des societes d'electricite pour ce qui concerne
les personnes physiques; d'autre part, le listing de la societe
privee chargee de tenir le listing des registres de commerce.

Surtout pour ce qui concerne le second listing, il a ete
constate beaucoup d'erreurs. L'Agglomeration a ete chargee
de traiter prealablement les lettres de reclamation avant
d'envoyer les lettres de rappel. Ceci concerne uniquement les
lettres de reclamation qui ont ete adressees a 1'Agglomeration.

Pour ce qui concerne les reclamations introduites aupres de
la Deputation permanente, 1'Agglomeration n'en tient pas
compte pour envoyer les rappels, puisque une reclamation
aupres de ladite Deputation ne suspend pas 1'obligadon de
paiement.

Vraag nr. Ill van de heer Demannez d.d. 23 oktober 1991
(Fr.) :

lulling van de belasting voor stadsreinheid en -veiligheid;
verzending van de kobieruittreksels.

Ik verneem dat veel aanslagbiljetten-kohieruittreksels per
vergissing worden verzonden, hetzij naar personen die reeds
hebben betaald, hetzij naar medeburgers die thuis geen
kantoor hebben, maar die toch forfaitair belast worden, hetzij
zeifs in een combinatie van de twee mogelijkheden.

Bezwaarschriften blijven meestal een dode letter, hetgeen
niet kan worden gezegd van de maanbrieven die goed en wel
naar de betrokkenen worden verzonden.

Mag ik van de Minister vernemen aan de hand van weike
gegevens de lijst van belastbare natuurlijke personen en
bedrijven werd samengesteld enerzijds, en of de ambtenaren
instructies werden gegeven om de bij het ter zake bevoegde
bestuur binnengekomen bezwaarschriften op te volgen,
anderzijds ?

Antwoord: In antwoord op de door het geachte lid
gestelde vraag kan ik bevestigen dat de gegevens die als basis
dienen voor de lijst van de belastbare natuurlijke personen en/
of maatschappijen bestaan uit, enerzijds de listings van de
electriciteitsmaatschappijen wat de natuurlijke personen
betreft en anderzijds de listing van de prive-maatschappij
belast met het bijhouden van de lijst van de handelsregisters.

Wat vooral de tweede listing betreft, werden er tal van
fouten vastgesteld. De Agglomeratie heeft opdracht gekregen
de bezwaarschriften te onderzoeken vooraleer de herinne-
ringsbrieven te verzenden. Dit geldt enkel voor de bezwaar-
schriften die tot de Agglomeratie werden gericht.

Wat de bij de Bestendige Deputatie ingediende bezwaar-
schriften aangaat houdt de Agglomeratie er geen rekening
mede voor het verzenden van de herinneringsbrieven aange-
zien een klacht bij de bedoelde Deputatie de verplichting tot
betalen niet schorst.
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Question n° 112 de M. de Lobkowicz du 3 octobre 1991
(Fr.) :

Communication de renseignements contenus aux registres
de population des 19 communes au Cabinet.

Depuis 1'installation de cet Executif, il est arrive frequem-
ment que certains de ses membres commandent des etudes,
dont 1'interet n'echappe a personne, a differences firmes
privees, organismes universitaires,...

Pour mener ces etudes a terme, il arrive egalement regulie-
rement que ces organismes sollicitent des communes des
listings de noms et d'adresses d'habitants classes selon leurs
ages, professions, nationalites, langues,...

Loin de moi 1'idee de penser que ces listings soient utilises a
d'autres fins, apres la realisation des etudes, cependant
permettez-moi de vous demander un releve precis des conven-
tions relatives a des etudes, commandees par votre Cabinet,
qui ont necessite des consultations des differents registres de
population.

Pourriez-vous me preciser, en outre, quelles sont les catego-
ries de population visees par ces demandes de renseigne-
ments ?

Reponse : En reponse a la question de 1'honorable membre,
je peux confirmer qu'aucune des etudes commandees ^ mon
initiative n'a exige de consultation de listings en provenance
des registres de population des 19 communes.

Vraag nr. 112 van de heer de Lobkowicz d.d. 3 oktober 1991
(Fr.) :

Mededeling van gegevens uit bet bevolkingsregister van de
19 gemeenten aaa het Kabiaet.

Sedert de aantreding van deze Executieve gebeurt het
regelmatig dat sommige van haar leden bij verschillende
prive-bedrijven, universitaire instellingen, enz., opdracht
geven tot studies waarvan het belang niemand ontsnapt.

In het kader van deze studies gebeurt het eveneens regelma-
tig dat deze instellingen bij de gemeenten de lijsten vragen met
de namen en de adressen van de inwoners, gerangschikt
volgens leeftijd, beroep, nationaliteit, taalgroep, enz.

Wie ben ik om te denken dat, nadat deze studies zijn
voltooid, deze listings ook voor andere doeleinden worden
gebruikt? Staat u me echter toe u een volledig overzicht te
vragen van de overe-enkomsten inzake studies waartoe uw
Kabinet opdracht heeft gegeven en waarvoor de verschillende
bevolkingsregisters moesten worden geraadpleegd.

Zou u me ook kunnen zeggen op weike bevolkingscatego-
rieen deze aanvragen tot inlichtingen betrekking hebben ?

Antwoord: In antwoord op de vraag gesteld door het
geachte lid, heb ik de eer te bevestigen dat geen enkele van de
studies, op mijn initiatief besteld, raadplegingen vereist heb-
ben van de listings vervat in de registers van de bevolking van
de 19 gemeenten.

Question n° 113 de M. Guillaume du 31 octobre 1991 (Fr.):

Transfert d'agents de 1'Etat attaches au Gouvernement
provincial du Brabant vers la Region.

La mise en place definitive de la Region de Bruxelles-
Capitale resultant des lois speciales d'aout 1988, a eu pour
consequence de transferor un certain nombre d'agents de
1'Etat vers les services de 1'Executif de la Region de Bruxelles-
Capitale et notamment des agents de 1'Etat attaches au
Gouvernement provincial du Brabant, conformement a la loi
speciale de financement du 16 janvier 1989.

Alors que 1'Executif est actuellement confronte au pro-
bleme de la structuration de son administration et qu'il en
resulte que la plupart de ses services connaissent un serieux
manque de personnel, il semble que des agents transferes a
1'Executif n'auraient toujours pas rejoint leur nouvelle affec-
tation administrative et ne rempliraient aucune mission pour
Ie compte de 1'Executif alors meme qu'ils seraient payes par la
Region. II s'agirait entre autres de plusieurs agents du
Gouvernement provincial du Brabant.

Pourriez-vous me faire savoir si ces informations sont
exactes ou si une quelconque disposition legale autorise un tel
etat de choses. Si ces faits etaient confirmes, pourriez-vous me
dire quand il sera mis fin a cette situation anormale ?

Reponse : En reponse a la question posee par 1'honorable
membre, j'ai 1'honneur de lui communiquer que, des 34
agents qui ont ete transferes du Ministere de 1'Interieur
(Gouvernement provincial du Brabant) au Ministere de la
Region de Bruxelles-Capitale, 10 sont toujours en service au
Gouvernement provincial du Brabant. Deux d'entre eux
travaillent au sein meme du Cabinet du Gouverneur. Les 8
autres ont ete momentanement maintenus dans leur ancien
emploi pour des necessites de service.

Vraag nr. 113 van de heer Guillaume d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

Overheveling van Staatsambteaaren van de Provincie
Brabant naar bet Gewest.

De definitieve vorming van het Brusselse Hoofstedelijk
Gewest, voortspruitend uit de bijzondere wetten van augustus
1988, had tot gevolg dat een aantal ambtenaren van de
Staatsdiensten naar de diensten van de Brusselse Hoofdstede-
lijke Executieve werden overgeheveld, onder andere de amb-
tenaren van de Provincie Brabant, overeenkomstig de bijzon-
dere wet op de financien van 16 januari 1989.

Terwiji de Executieve op dit ogenblik met een structure-
ringsprobleem inzake haar administratie kampt, met als
gevolg dat het overgrote deel van haar diensten met een
ernstig personeeltekort opgezadeld zit, blijkt dat de naar de
Executieve overgehevelde ambtenaren hun nieuwe adminis-
tratieve ambt nog niet waarnemen en geen enkele opdracht
voor de Executieve uitvoeren, ofschoon ze door het Gewest
worden betaald. Het zou onder andere gaan over een aantal
ambtenaren van de Provincie Brabant.

Kunt u me zeggen of deze gegevens exact zijn of bestaat er
een wettelijke bepaling die dergelijke toestand mogelijk
maakt? Zou u me, indien deze feiten worden bevestigd,
kunnen zeggen wanneer aan deze abnormale toestand een
einde wordt gesteld ?

Antwoord: In antwoord op de door het geachte lid
gestelde vraag heb ik de eer hem mee te delen dat van de 34
ambtenaren die overgeheveld zijn van het Ministerie van
Binnenlandse Zaken (Provinciaal Gouvernement van Bra-
bant) naar het Ministerie van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest er nog 10 in dienst zijn bij het Provinciaal Gouverne-
ment van Brabant. Twee van hen zijn werkzaam bij het
Kabinet van de Gouverneur zeif. De 8 anderen oefenen
momenteel hun vroegere functie verder uit om dienstredenen.
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Cette mesure se justifie notamment par Ie fait que, lors du
transfert du personnel, il n'a pas ete tenu compte de ce que,
malgre la regionalisation, Ie Gouverneur de la Province de
Brabant conserve, pour la Region de Bruxelles-Capitale,
certaines attributions qui lui sont conferees par la Loi
communale ou par d'autres lois (cas de la tutelle sur les
CPAS).

II sera progressivement mis fin a cette situation.

Die maatregel is gewettigd door het feit dat er bij de
overheveling van het personeel geen rekening mee is gehou-
den dat, ondanks de gewestvorming, de Provinciegouverneur
van Brabant voor het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest
bepaalde bevoegdheden blijft uitoefenen die hem zijn verleend
door de Gemeentewet of door andere wetten (zoals het
toezicht op de OCMW's).

Aan die situatie zai er geleidelijk een einde komen.

Question n° 114 de M. de Patoul du 5 novembre 1991 (Fr.):

Participation d'agents ACS aux examens du SPR.

Le Ministre pourrait-il me communiquer les renseigne-
ments suivants concernant certains membres du personnel du
Ministere de la Region de Bruxelles-Capitale, classes par role
linguistique :

1. Combien d'agents ACS ont-ils suivi les seances de
preparation aux examens du SPR organisees sur base de la loi
du 20 fevrier 1990 ?

2. Combien d'agents ACS ont reussi 1'examen du SPR ?

3., Combien de laureats ont fait 1'objet d'une nomination a
1'essai ou a titre definitif?

Reponse : En reponse a la question posee par 1'honorable
membre, j'ai 1'honneur de lui communiquer les informations
suivantes :

1. On peut considerer qu'en moyenne, deux tiers des ACS
en service au Ministere de la Region de Bruxelles-Capitale
participent aux seances d'information ou de preparation aux
concours du SPR organisees sur base de la loi du 20 fevrier
1990.

La participation a ces seances etant libre, il n'est pas tenu de
liste de presence et il est, des lors, impossible de communiquer
a 1'honorable membre des chiffres precis en la matiere.

2. Les ACS s'inscrivent librement aux concours de recrute-
ment du SPR sans devoir en informer 1'Administration. Celle-
ci n'est pas automatiquement informee par le SPR des
resultats obtenus par ses agents. Par ailleurs, les agents ne
communiquent pas toujours a 1'Administration leur reussite
d'un concours du SPR, notamment en cas de reussite d'un
concours de recrutement pour un niveau inferieur a celui de
leur engagement en tant qu'ACS. L'Administration n'est, des
lors, pas en mesure de dire combien d'agents ont reussi un
examen au SPR.

3. A ce jour, tous les ACS ayant reussi un concours de
recrutement au niveau 1 au SPR et ayant fait connaitre leur
souhait de poursuivre leur carriere au Ministere de la Region
de Bruxelles-Capitale ont ete admis au stage. II s'agit de six
secretaires d'administration (deux francophones, quatre neer-
landophones) et d'un ingenieur (neerlandophone).

En ce qui concerne le recrutement au niveau 2, la session
d'examen n'est pas encore cloturee.

Vraag nr. 114 van de heer de Patoul d.d. 5 november 1991
(Fr.) :

Deelnemiag van Gesco-beambten aan de examens van het
VWS.

Mag ik van de Minister de volgende inlichtingen vernemen
betreffende sommige leden van het Ministerie van het Brus-
selse Hoofdstedelijk Gewest, gerangschikt volgens taalrol:

1. Hoeveel Gesco-beambten hebben de voorbereiding
gevolgd op de examens van het VWS die werden ingericht op
basis van de wet van 20 februari 1990 ?

2. Hoeveel Gesco-beambten slaagden voor het examen van
het VWS?

3. Hoeveel geslaagden werden benoemd, hoeveel op proef
en hoeveel vast ?

Antwoord: In antwoord op de door het geachte lid
gestelde vragen heb ik de eer hem volgende inlichtingen te
verstrekken :

1. Er mag van worden uitgegaan dat gemiddeld twee derde
van de bij het Ministerie van het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest in dienst zijnde Geco's deelnemen aan de informatie-
of voorbereidingsactiviteiten met het oog op de door het VWS
op basis van de wet van 20 februari 1990 georganiseerde
vergelijkende examens.

De deelneming aan deze activiteiten is vrij en er wordt geen
aanwezigheidslijst gehouden, bijgevolg is het niet mogelijk het
geachte lid nauwkeurige cijfers in dat verband te verstrekken.

2. De Geco's schrijven uit eigen beweging in voor de
vergelijkende wervingsexamens van het VWS, zonder dat zij
ertoe gehouden zijn de Administratie hierover in te lichten.
Deze wordt niet ambtshalve door het VWS in kennis gesteld
van de door haar personeelsleden behaalde resultaten. Boven-
dien is het zo dat de personeelsleden niet steeds de Adminis-
tratie informeren over hun welslagen in een examen bij het
VWS, onder andere wanneer de betrokkenen geslaagd zijn in
een wervingsexamen voor een niveau dat lager is dan hun
betrekking als Geco. De Administratie kan bijgevolg niet
meedelen hoeveel personeelsleden geslaagd zijn in een VWS-
examen.

3. Tot nog toe zijn alle Geco's die geslaagd zijn in een
vergelijkend wervingsexamen voor niveau 1 bij het VWS en
die de wens te kennen hebben gegeven hun loopbaan bij het
Ministerie van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest voort te
zetten, tot de stage toegelaten. Het gaat om 6 bestuurssecreta-
rissen (4 Nederiandstaligen en 2 Franstaligen) alsmede een
(Nederlandstalig) ingenieur.

Op het stuk van de aanwerving in niveau 2 is de examen-
zittijd nog niet afgesloten.
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Pour les agents des niveaux 3 et 4, les resultats des examens
viennent d'etre communiques aux laureats par Ie SPR. A ce
jour, quatre agents ont deja fait part a 1'Administration de
leur reussite et de leur souhait d'etre admis au stage au
Ministere de la Region de Bruxelles-Capitale.

Voor de personeelsleden van niveau 3 en 4 zijn de
examenresultaten door het VWS aan de geslaagden meege-
deeld. Tot nog toe hebben 4 personeelsleden de Administratie
ervan in kennis gesteld dat zij geslaagd zijn en de wens geuit
tot de stage bij het Ministerie van het Brusselse Hoofdstede-
lijk Gewest te worden toegelaten.

Ministre de PEconomie Minister belast met Economie

Question n° 79 de M. Vandenbossche du 31 octobre 1991
(N.):

Consultation des milieux economiques.

Un communique de presse emanant du Ministre de 1'Eco-
nomie fait apparaltre que ce dernier procedera a une vaste
consultation des milieux interesses, a savoir outre Ie Syndicat
des independants, 1'Union des Entreprises de Bruxelles, 1'In-
tersyndicale des Classes moyennes et la Chambre de Com-
merce et de 1'Industrie de Bruxelles.

Le Ministre peut-il m'indiquer :
— les criteres qu'il utilise pour inviter certains groupes;

— quelle est la base legale accordee au Syndicat des indepen-
dants qui n'a plus eu d'activites depuis cinq ans deja, qui
ne donne suite a aucune correspondance et qui ne
fonctionne pas de maniere autonome;

— la composition de 1'Intersyndicale des Classes moyennes
(me faire parvenir une copie);

— pourquoi la NCMV-Brussel, organisation neerlando-
phone representative des Classes moyennes, n'est pas
associee a la « vaste consultation » dont question;

— si une initiative est prevue pour mettre de 1'ordre dans
1'echeveau du secteur des independants dans la sphere de
la Region de Bruxelles-Capitale ?

Reponse : En reponse a la question de 1'honorable membre,
j'ai 1'honneur de lui communiquer ce qui suit:

Jusqu'a present, la problematique de la representativite des
organisations d'independants, des classes moyennes et des
PME n'a recu un cadre legal qu'au seui niveau national. Par
ailleurs, cette matiere n'a pas ete excplicitement regionalisee.

II decode de cette situation qu'actuellement le probleme de
la representativite des organisations en cause est pose en
quelque sorte par defaut d'une procedure claire de reconnais-
sance.

Dans un premier temps, je n'ai pas « applique de criteres
pour inviter» car je n'ai invite aucune organisation pour
debattre du probleme de la reconnaissance. Ce sont des
organisations qui, conscientes de ce probleme, ont propose de
me rencontrer pour en debattre.

A 1'heure actuelle et compte tenu de la problematique telle
qu'elle se presente (lacunes au niveau de la reconnaissance
regionale), il n'est pas possible d'octroyer a quiconque une
abase legale». Par ailleurs, je laisse a 1'honorable membre
toute la responsabuite de ses affirmations quant au caractere
fantomatique du Syndicat national des Independants qui a, a
ma connaissance, au minimum pignon sur rue (868-870
chaussee de Waterloo a 1180 Bruxelles, tel. 02/375.69.23).

Vraag nr. 79 van de heer Vandenbossche d.d. 31 oktober
1991 (N.):

Raadplegiag van de economiscbe milieus.

Uit een persmededeling uitgaande van de Minister van
Economie blijkt dat hij zai overgaan tot een ernstige raadple-
ging van de betrokken milieus, benevens het Syndicaat van de
Zeifstandigen, het Verbond van Ondernemingen van Brussel,
de Intersyndicale van de Middenklassen en de Kamer van
Koophandel en Nijverheid van Brussel.

Kan de heer Minister mij mededelen :
— weike criteria hij hanteert om bepaalde groepen uit te

nodigen;
— weike wettelijke grondslag wordt verleend aan het Syndi-

caat der Zeifstandigen weike nu reeds gedurende vijf jaar
geen enkele activiteit kent en geen gevolg geeft aan weike
briefwisseling dan ook en zonder zeifstandige working is;

— de samenstelling van de Intersyndicale van de Midden-
klassen (mij een kopij laten geworden);

— waarom het NCMV-Brussel, representatieve Nederlands-
talige Middenstandsorganisatie, niet is betrokken bij de
«ernstige raadpleging» waarvan sprake;

— of er een initiatief op het getouw staat om het labyrint van
zeifstandige ondernemers binnen het veld van het Brus-
selse Hoofdstedelijk Gewest te ordenen ?

Antwoord: In antwoord op zijn vraag, heb il< de eer het
geachte lid het volgende mede te delen :

Tot nu toe heeft de problematiek van de vertegenwoordi-
ging van de organisaties van Zeifstandigen, van de midden-
stand en van de KMO's slechts een wettelijk kader op
nationaal niveau gekregen. Bovendien werd deze materie niet
expliciet geregionaliseerd.

Uit deze situatie vioeit voort dat het probleem van de
vertegenwoordiging van de genoemde organisaties eigenlijk
wordt gesteld bij gebrek aan een duidelijke erkenningsproce-
dure.

In een eerste faze heb ik geen « criteria voor uitnodigingen »
toegepast, aangezien ik geen enkele organisatie heb uitgeno-
digd om dit probleem van de erkenning te bespreken. Het zijn
de organisaties zeif die, bewust van het probleem, hebben
voorgesteld mij ter zake te ontmoeten om besprekingen te
voeren.

Op dit ogenblik, en rekening houdend met de problematiek
zoals deze zich voordoet (lacunes op het niveau van de
gewestelijke erkenning), is het onmogelijk aan wie dan ook
een «wettelijke basis» te bieden. Bovendien laat ik het
geachte lid de volledige verantwoordelijkheid van zijn bewe-
ringen omtrent het spookachtig bestaan van het Nationaal
Syndicaat der Zeifstandigen dat, bij mijn weten, op zijn minst
een bekend adres bezit (steenweg op Waterloo 868-870 te
1180 Brussel, telefoon 02/375.69.23).
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Vu Ie nombre de pages du document constitutif de 1'Inter-
syndicale des Classes moyennes, il vous est envoye par
courrier separe.

U conviendrait que la situation de la NCMV soit clarifiee.
En effet, vous pourrez constater, a la lecture du document
dont il vient d'etre question, que cette organisation figurait en
1973 au nombre des constituants de 1'Intersyndicale.

Mon Cabinet examine en effet en ce moment la faisabilite
de decouvrir un fil d'ariane permettant de diriger les Pouvoirs
publics regionaux dans Ie labyrinthe des organisations de
travailleurs independants et de PME.

Gelet op het aantal bladzijden van het samenstellend
document van de Intersyndicale van de Middenstand, stuur ik
dit onder afzonderlijke omslag.

Het zou aangewezen zijn dat de situatie van het NCMV
verduidelijkt wordt. Het is namelijk zo, en u zult het bij het
lezen van genoemd document kunnen vaststellen, dat deze
organisatie in 1973 tot de oprichters van de Intersyndicale
behoorde.

Mijn Kabinet onderzoekt op dit ogenblik de mogelijkheid
van het ontdekken van een rode draad aan de hand waarvan
de gewestelijke overheid de weg zou kunnen vinden in het
labyrint van de organisaties van zeifstandigen en van KMO's.

Ministre des Travaux publics,
des Communications et de la Renovation

des Sites d'Activites economiques desaffectes

Minister belast met Openbare Werken,
Verkeer en de Vemieuwing

van Afgedankte Bedrijfsruimten

Question n° 226 de M. Vandenbossche du 16 septembre
1991 (N.):

Immigres dans les services des differents depaitements.

Le Ministre peut-il me faire savoir combien d'immigres
sont ou etaient employes dans les services des differents
departements, en particulier dans le cadre des ACS ou a titre
temporaire et/ou sous contrat ?

Je souhaiterais obtenir ces donnees avec une ventilation
selon que leur origine soit CEE ou non CEE et, si possible, en
fonction de la nationalite, de la duree du travail (temps plein/
temps partiel), du sexe, de 1'age moyen, de la connaissance des
langues, du niveau de formation et de la nature de la fonction
exercee.

Reponse : J'ai 1'honneur d'informer 1'honorable membre de
ce que, tant a 1'Administration de 1'Equipement et de la
Politique des Deplacements, qu'a la s.a. du Canal, tous les
membres du personnel sont de nationalite beige.

En ce qui concerne plus particulierement la STIB, il m'est
helas impossible de vous fournir sous le couvert de la
presente, tous les renseignements que vous demandez. Je ferai
done parvenir a 1'honorable membre une liste informatisee
reprenant toutes les informations relatives a sa question.

Vraag nr. 226 van de heer Vandenbossche d.d. 16 Septem-
ber 1991 (N.):

Migranten in de dienstea van de verscbillende departemen-
ten.

Kan de heer Minister mij mededelen hoeveel migranten er
zijn of waren tewerkgesteld in de diensten van de verschil-
lende departementen in het bijzonder in het GECO-kader of
in tijdelijk en/of contractueel dienstverband ?

Graag kreeg ik de gegevens opgesplitst naar EG en niet EG-
herkomst en zo mogelijk naar nationaliteit, voltijds of deel-
tijds, geslacht, gemiddelde leeftijd, talenkennis, vormings-
niveau en aard van de uitgeoefende functie.

Antwoord: Ik heb de eer het geachte lid erover in te lichten
dat alle personeelsleden van het Bestuur van de Uitrusting en
het Vervoerbeleid en van de n.v. Zeekanaal van Belgische
nationaliteit zijn.

Voor wat betreft de MIVB, kan ik het geachte lid in dit
dokument helaas onmogelijk alle gevraagde inlichtingen
verstrekken. Ik zai hem dan ook een gecomputeriseerde lijst
bezorgen met alle gevraagde informatie.

Question n° 229 de M. Drouart du 19 septembre 1991
(Fr.) :

L'uttlisation des couleurs de la STIB sar un •vehicule prive.

II me revient que le president de la STIB a fait peindre le
vehicule automobile qu'il utilise aux nouvelles couleurs de la
STIB.

Monsieur le Ministre peut-il repondre aux differentes
questions suivantes:

Le vehicule dont il est fait reference ci-dessus appartient-il a
la STIB?

Vraag nr. 229 van de heer Drouart d.d. 19 September 1991
(Fr.) :

Het gebruik van de MrVB-kleuren op een prive-voertuig.

Ik verneem dat de voorzitter van de MIVB zijn auto in de
nieuwe MIVB-kleuren heeft laten schilderen.

Kan de Minister de volgende vragen beantwoorden:

Is het bovenvermeld voertuig eigendom van de MIVB ?
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Dans la negative, 1'honorable Ministre pourrait-il m'infor-
mer si la peinture de ce vehicule a etc realisee dans les ateliers
de la STIB ? Ces frais de peinture ont-ils ete pris en charge par
la societe ?

Le Ministre pense-t-il qu'il s'agisse d'une bonne promotion
des transports en common que d'utiliser les symboles de la
STIB sur un vehicule automobile ?

Reponse: J'ai 1'honneur d'informer 1'honorable membre
que le vehicule dont il est fait reference n'appartient pas a la
STIB.

II est exact que ce vehicule a ete peint dans les ateliers de la
societe. Les frais de peinture n'ont pas ete pris en charge par la
societe mais par son President.

Tant 1'ordonnance que le contrat de gestion rendent seuls
responsables les organes de gestion de la politique commer-
ciale de la STIB. II va de soi que mon appreciation des
resultats obtenus se fera sur base des parametres prevus au
contrat de gestion dont celui relatif a la frequentation du
reseau.

Zo niet, mag ik dan van de achtbare Minister vernemen of
dit voertuig in de ateliers van de MTVB in de nieuwe kleuren
werd geschilderd ? 'Werden de kosten hiervan door de MIVB
gedragen ?

Vindt de Minister het gebruik van de MIVB-symbolen op
een prive-auto een geschikte reclame voor het openbaar
vervoer ?

Antwoord : Ik heb de eer het geachte lid erover in te lichten
dat het voertuig, waarnaar hij verwijst, niet toebehoort aan de
MIVB.

Het klopt dat dit voertuig werd geschilderd in de werk-
plaatsen van de maatschappij. De schilderkosten werden
echter niet betaald door de maatschappij maar door haar
Voorzitter.

Zowel de ordonnantie als het beheerscontract bepalen dat
enkel de bestuursorganen verantwoordelijk zijn voor het
commercieel beleid van de MIVB. Het spreekt vanzelf dat
mijn waardering van de behaalde resultaten zai geschieden op
basis van de parameters voorzien in het beheerscontract,
waaronder deze betreffende het gebruik van het net.

Question n° 231 de M. de Lobkowicz du 2 octobre 1991
(Pr.) :

Interruption des transports publics par des vehicules prives
en stationnement interdit.

II arrive qu'en stationnant irregulierement, des particuliers
interrompent plus ou moins longuement le trafic des vehicules
de la STIB.

Pouvez-vous me dire si la STIB tente de recuperer par voie
amiable le prejudice ainsi subi ?

A defaut de solution amiable, est-ce qu'il est fair recours a
la procedure judiciaire ?

Si oui, a partir de quel montant ?

Comment est evalue le prejudice subi par la STIB ?

II me revient qu'elle s'appuie pour cette evaluation sur des
criteres enterines par «une jurisprudence constante». Quelle
est cette jurisprudence ?

Reponse: Lors d'interruption de ses services, la STIB tend
toujours de recuperer amiablement le montant du prejudice
qu'elle a subi; toutefois, si cette procedure echoue, plainte est
deposee systematiquement aupres des autorites judiciaires.

Le prejudice encouru est fixe selon les criteres d'une
convention conclue avec 1'Union professionnelle des Entre-
prises d'assurances.

De nombreux jugements ont ete obtenus a 1'encontre de
particuliers qui arguaient du fait qu'ils n'avaient rien de
commun avec les entreprises d'assurances et que cette conven-
tion ne leur etait pas opposable.

Les magistrats ont admis que les indemnites calculees sur
base de cette convention ne sont pas opposables a des
particuliers, mais que ces derniers ne peuvent cependant pas
valablement contester le serieux des etudes et des statistiques
qui sont a la base du calcul des indemnites reclamees, de telle
maniere qu'il y a lieu d'admettre ses normes par analogic.

Vraag nr. 231 van de heer de Lobkowicz d.d. 2 oktober 1991
• (Fr.) :

Tifdverlies voor het openbaar vervoer door verkeerd gepar-
keerde prive-voertiiigea.

Het gebeurt dat particulieren tout parkeren en hierdoor de
voertuigen van de MIVB min of meer geruime tijd ophouden.

Kunt u me zeggen of de MIVB de aldus geleden schade
langs minnelijke weg tracht te recuperen ?

Wordt er, indien dit niet mogelijk is, een rechtsprocedure
ingezet ?

Zo ja, vanaf welk bedrag ?

Hoe wordt de door de MIVB geleden schade beoordeeld ?

Ik verneem dat zij zich voor deze beoordeling baseert op
criteria van een «vaste jurisprudentie». Weike?

Antn'oord : Bij een onderbreking van haar dienstverlening
probeert de MIVB steeds op een minnelijke wijze te worden
vergoed voor het bedrag van de geleden schade. Indien deze
procedure niet slaagt, dan wordt systematisch klacht neerge-
legd bij de rechterlijke overheid.

De geleden schade wordt bepaald volgens de criteria van
een overeenkomst die is gesloten met de Beroepsvereniging
der Verzekeringsorganismen (BWO).

Talrijke particulieren werden veroordeeld omdat zij aan-
voerden dat zij niets gemeen hadden met de verzekerings-
maatschappijen en dat deze overeenkomst hen niet tegenstel-
baar was.

De magistraten hebben erkend dat de schadevergoedingen,
die worden berekend op basis van deze overeenkomst, niet
tegenstelbaar zijn aan particulieren, maar dat laatstgenoem-
den de ernst van de studies en de statistieken, die aan de basis
liggen van de berekening van de geeiste schadevergoedingen,
niet kunnen betwisten zodat deze normen moeten worden
aanvaard bij analogie.
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Enfin, je vous informe que, suite a mon initiative, les agents
assermentes de la STIB seront habilites des Ie 1" janvier 1992
a verbaliser les automobilistes stationnant aux arrets de bus et
de trams, ou genant Ie passage des trams. Cette capacite leur
permettrait egalement de faire enlever les vehicules en infrac-
tion.

Ik licht u er eveneens over in dat de beedigde agenten van
de MIVB op mij'n initiatief vanaf 1 januari 1992 gemachtigd
zullen zijn om de autobestuurders te bekeuren die parkeren
op de bus- en tramhalten of de doorgang van de trams
hinderen. Deze bevoegdheid zai hen eveneens toelaten om
voertuigen in overtreding te laten wegslepen.

Question n- 237 de M" Nagy du 8 octobre 1991 (Fr.) :

La mise a 1'etude dela ligne 62 (suite de la question s° 163).

Dans sa reponse a ma question n° 163, ]e Ministre me disait
a propos de 1'etude d'une ligne 62 prolongee sur une partie de
1'ancien trace du 62 et du 58 supprimes:

«I1 est evident que votre idee sera soumise au groupe de
travail IRIS au moment de 1'examen des scenarios de trans-
ports. »

Depuis, la STIB a decide d'enlever les rails de cette ligne.

Le Ministre a-t-il tout a fait enterre ma proposition ?

Reponse: J'ai 1'honneur de communiquer a 1'honorable
membre les elements suivants.

En octobre 1990, 1'Executif a arrete un programme pluri-
annuel d'investissement en matiere de redeploiement du
tramway a Bruxelles.

Outre un important volet de remplacement des voies
permettant de moderniser le reseau tramway et de rattraper le
retard encouru au cours des annees qui ont precede la
regionalisation, un programme d'extension du reseau a ete
etabli.

Ce programme comprend :

— la rue de Stalle;
— 1'utilisation du tunnel vicinal;
— le prolongement de la ligne 55 vers Haren;
— 1'adaptarion de 1'itineraire de la ligne 55 a 1'Altitude 100.

Pour ces quatre dossiers, des decisions ont deja ete prises
par 1'Executif.

Le programme comprend en outre, a titre indicatif:

— le quai des Usines;
— la desserte de Neder-over-Heembeek;
— la desserte du quartier du Laerbeek et de 1'AZ-VUB;
— la liaison Canal-Bourse.

J'ai charge mon Administration et le groupe Iris de creer un
sous-groupe de travail particulierement charge de 1'etude du
reseau de la STIB a 1'horizon 1994 dans le cadre de la mise en
service de 1'axe Nord-Midi.

Vraag nr. 237 van mevrouw Nagy d.d. 8 oktober 1991
(Fr.) :

Studie lijs 62 (vervolg op vraag sir. 163).

De Minister stelde in zijn antwoord op mijn vraag nr. 163
inzake een studie van een nieuwe verlengde tramlijn 62 op een
gedeelte van het oude traject van afgeschafte lijnen 62 en 58:

« Het is duidelijk dat uw idee zai worden voorgelegd aan de
werkgroep IRIS. Dit zai gebeuren op het ogenblik van het
onderzoek van de vervoerscenario's.»

De MTVB heeft intussen besloten de sporen van deze lijn
weg te halen.

Heeft de Minister mijn voorstel in de onderste la gescho-
ven?

Antwoord : 1k heb de eer het geachte lid in kennis te stellen
van de volgende elementen.

In oktober 1990 keurde de Executieve een meerjarig
investeringsprogramma goed voor de hermvoering van de
tram in Brussel.

Behalve een belangrijk luik over de vervanging van de
sporen voor de modernisering van het tramnet en het inhalen
van de achterstand, die tijdens de jaren voor de regionalise-
ring werd opgelopen, werd een programma opgesteld voor de
uitbreiding van het net.

Dit programma omvat:

— de Stallestraat;
— het gebruik van de lokale tunnel;
— de verlenging van lijn 55 naar Haren;
— de aanpassing van de reisweg van lijn 55 naar de Hoogte

Honderd.

Voor deze vier dossiers werden reeds beslissingen genomen
door de Executieve.

Het programma omvat bovendien, ter informatie :

— de 'Werkhuizenkaai;
— de bediening van Neder-over-Heembeek;
— de bediening van de Laarbeekwijk en van het AZ-VUB;
— de verbinding Kanaal-Beurs.

Ik heb mijn Administratie en de werkgroep Iris belast met
de oprichting van een subgroep die in het bijzonder zou
worden belast met de studie van het MIYB-net in het
vooruitzicht van 1994, in het kader van de indienststelling
van de Noord-Zuidas.

232
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Des travaux du groupe Iris et du sous-groupe, il ressort
egalement des perspectives a moyen et long termes qui
mettent en evidence (sous reserve de verification) des amelio-
rations et des complements a apporter au reseau ferre de
surface.

A titre d'exemple et de maniere non limitative, on peut
citer :

— la desserte de 1'Espace Bruxelles-Europe;
— la desserte du quartier Nord;
— la traversee complete du Pentagone.

De plus, des demandes similaires a la votre ont ete
introduites a propos de :

— la desserte de Haren-village;
— 1'adaptation du trace de la ligne 55 avenue du Silence;
— Ie prolongement de la ligne 94 vers Herrmann-Debroux;
— la creation d'une ligne de grande rocade a 1'Est de la

Region.

Vous vous rendez done compte que les idees sont nombreu-
ses et que leur realisation simultanee necessiterait un budget
d'investissement considerable tant en infrastructure qu'en
materiel roulant, budget qui n'est pas prevu sur Ie terme de
I'actuelle legislature. II y a egalement lieu de verifier 1'interet
de chacun des projets et de selectionner ceux qui sont
prioritaires.

Le sous-groupe s'est done penche sur 1'exploitation de 1'axe
Nord-Midi. Parmi les propositions emises et etudiees par les
membres du sous-groupe, figure votre suggestion. Aucune
decision n'a ete prise quant a 1'exploitation de 1'axe Nord-
Midi, ni quant a la remise en service de 1'itineraire ferre de
1'ancienne ligne 62.

Votre proposition n'est done pas «enterree», mais est
deposee au meme titre que bien d'autres.

Ceci etant, il faut savoir que la politique menee avant
regionalisation a propos de la suppression des lignes de
tramway consistait a abandonner les voies dont la remise en
etat necessitait de 1'exploitant un investissement considerable.

Les lignes abandonnees se trouvent done dans des arteres
dont la voirie etait fort delabree. On peut done comprendre le
souhait des gestionnaires de voirie de remedier a cet etat de
choses.

C'est en 1'occurrence ce qu'a fait la commune de St-Josse
apres la suppression de la ligne 62 en 1987 en approuvant un
dossier de refection des voiries concernees, qui se concretise
aujourd'hui.

En resume, il faut retenir que :

1. votre suggestion est etudiee au meme titre que de nom-
breuses autres idees;

2. 1'interet de votre suggestion doit encore etre mis en
evidence et ce, dans le cadre global du developpement du
reseau;

3. au cas ou votre suggestion presenterait un interet, il y
aurait lieu de determiner sa priorite de realisation;

4. de toute evidence, une eventuelle realisation ne pourrait
avoir lieu avant 1994 et necessiterait le remplacement
complet des voies.

Uit de werkzaamheden van de groep Iris en van de
subgroep konden eveneens vooruitzichten op middellange en
lange termijn worden afgeleid die wijzen (onder voorbehoud
van kontrole) op verbeteringen en uitbreidingen die aan het
spoomet aan de oppervlakte zouden moeten worden aange-
bracht.

Bij wijze van voorbeeld kan men de volgende niet-uitput-
tende opsomming aanhalen:

— de bediening van de Ruimte Brussel-Europa;
— de bediening van de Noordwijk;
— de volledige doorkruising van de vijfhoek.

Er werden bovendien voorstellen ingediend die lijken op de
uwe en die betrekking hebben op :

— de bediening van Haren-dorp;
— de aanpassing van de reisweg van lijn 55 op de Stiltelaan;
— de verlenging van lijn 94 naar Herrmann-Debroux;
— de aanleg van een grote stadsrandlijn ten oosten van het

Gewest.

U zai bijgevolg toegeven dat er heel wat ideeen voorhanden
zijn en dat hun gelijktijdige realisatie een aanzienlijke investe-
ringsbegroting zou vereisen zowel voor wat betreft de infra-
structuur als op het vlak van het rollend materieel, een
begroting die niet is voorzien voor het einde van de huidige
legislatuur. Ook moet worden nagegaan wat het belang is van
elkeen van de projekten. De projekten, waaraan voorang
moet worden verleend, moeten worden geselekteerd.

De subgroep heeft dus de exploitatie van de Noord-Zuidas
bestudeerd. Onder de voorstellen, die werden gedaan en
onderzocht door de leden van de subgroep, bevindt zich ook
uw suggestie. Er werd echter geen enkele beslissing genomen
voor wat betreft de exploitatie van de Noord-Zuidas noch
voor de herindienststelling van de reisweg van de oude lijn 62.

Uw voorstel is bijgevolg niet « opgegeven » maar werd net
als vele andere voorstellen ingediend.

Dit gezegd zijnde, dient u te weten dat het beleid dat werd
gevoerd voor de regionalisering voor wat betreft de afschaf-
fing van tramlijnen erin bestond de sporen af te danken
waarvan de herstelling van de exploitant een aanzienlijke
investering vergde.

De afgedankte lijnen bevinden zich dus op aders waarvan
het wegdek zwaar was gehavend. Men kan bijgevolg het
verlangen begrijpen van de beheerders van de wegen om
hieraan te verhelpen.

Dit is met name gedaan door de gemeente Sint-Joost na de
afschaffing van de lijn 62 in 1987, doorheen de goedkeuring
van een dossier voor herstellingswerken aan de betrokken
verkeerswegen die momenteel worden uitgevoerd.

Samengevat, dient u te onthouden :

1. uw suggestie wordt net als vele andere ideeen onderzocht;

2. het belang van uw suggestie moet nog worden aangetoond
en dit in het globaal kader van de ontwikkeling van het
net;

3. indien uw suggestie interessant blijkt te zijn, dan moet
voorrang worden verleend aan de realisatie ervan;

4. zo'n realisatie zou in elk geval niet kunnen plaatsvinden
voor 1994 en zou de volledige vervanging van de sporen
noodzakelijk maken.
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Question n° 241 de M. Galand du 21 octobre 1991 (Pr.)

L'incitation a 1'usage des transports en commua par Ie
personnel de la STJB.

La STIB est un des plus gros employeurs de la Region
bruxelloise. En tant que societe, elle doit montrer 1'exemple
dans la mise en place de plus en plus elaboree et efficace de
mesures visant a 1'utilisation des transports en commun et a
1'utilisation la plus rationnelle et la moins nuisible possible
des vehicules automobiles par son personnel.

Le Ministre est sollicite pour me dire les mesures prises
dans ces buts.

Plus particulierement, des mesures ont-elles ete prises pour
que la direction et les cadres superieurs, les membres du
Conseil d'entreprise et du Comite de securite et d'hygiene
puissent montrer 1'exemple en ce sens. Si oui, lesquelles ?

Des mesures ont-elles egalement ete prises pour pouvoir
favoriser le co-voiturage ?

Reponse: La meilleure des incitations a 1'utilisation des
transports en commun par les membres du personnel de la
STIB est bien sur le fait qu'ils se voient attribues, ainsi que
leurs families, un libre-parcours general qui rend done 1'usage
d'un vehicule automobile comparativement beaucoup plus
onereux.

En ce qui concerne plus particulierement « La Direction, les
cadres superieurs, les membres du Conseil d'entreprise et du
Comite de securite et d'hygiene», la presence de plusieurs
d'entre-eux sur le reseau pendant les heures de service est
programmee de maniere. frequente puisque cela fait partie de
leur mission.

Par ailleurs, pour les agents de la STIB qui sont contraints
de debater ou d'arreter leur travail en dehors des heures
d'exploitation normale des reseaux de metro, tram et bus, la
STIB a mis en place un circuit de bus «interdepots» qui
fonctionne toute la nuit et qui dessert tous les depots de la
societe.

Enfin, les membres des organes de gestion de la societe ne
disposent pas de vehicules de service.

Vraag nr. 241 van de heer Galand d.d. 21 oktober 1991
(Fr.) :

De aanspormg tot bet gebruik van bet openbaar vervoer
door het MIVB-personeel.

De MTVB is een van de grootste werkgevers van het
Brusselse Gewest. Als bedrijf dient de MIVB het voorbeeld te
geven inzake steeds fijnere en meer doeltreffende maatregelen
met het oog op het gebruik van het openbaar vervoer en om
het MIVB-personeel ertoe aan te zetten hun auto zo rationeel
mogelijk en met de minst mogelijke milieuhinder te gebrui-
ken.

Ik verzoek de Minister me de ter zake genomen maatrege-
len mede te delen.

Werden er meer in het bijzonder maatregelen genomen
opdat de direktie en de hogere kaderleden, de leden van de
Bedrijfsraad en van het Comite voor Veiligheid en Gezond-
heid het voorbeeld kunnen geven ? Zo ja, weike ?

Werden eveneens maatregelen genomen om het spanrij'den
aan te moedigen ?

Antwoord: De beste aansporing tot het gebruik van het
openbaar vervoer door de personeelsleden van de MTVB is
uiteraard het feit dat hen, net als aan hun gezinsleden, een
algemene vrijkaart wordt verstrekt. Hierdoor wordt het
gebruik van een auto vergelijkenderwijs heel wat duurder.

Verschillende leden van «de directie, het hoger leiding-
gevend personeel, de leden van de bedrijfsraad en van het
comite van veiligheid en hygiene* zijn tijdens de diensturen
veelvuldig op het net aanwezig. Dit maakt immers deel uit van
hun opdracht.

Voor de agenten van de MIVB die buiten de diensturen van
de metro, tram en bus-netten hun werkzaamheden beginnen
of beeindigen, heeft de MTVB een buslijn ingelegd tussen de
remises die de hele nacht rijdt en alle remises van de
maatschappij bedient.

De leden van de bestuursorganen van de maatschappij
beschikken niet over dienstvoertuigen.

Secretaire d'Etat
adjoint au Ministre-President

Question n" 51 de M. Drouart du 19 fevrier 1991 (Fr.) :

Les bulles a verre.

Le Secretaire d'Etat a lance il y a quelques semaines une
campagne de proprete. Celle-ci s'appuie entre autres sur
1'usage de nouveaux slogans (Bruxelles, proprete) et logos. Un
de ceux-ci represenfe une bulle a verre permettant aux
habitants qui le souhaitent d'y jeter cette matiere afin que, par
la suite, elle soit recyclee.

L'usage de ce logo peut etre considere comme abusif dans la
mesure ou plusieurs communes de notre Region refusent
toujours d'accueillir ce type de materiel.

Staatssecretaris
toegevoegd aan de Minister-Voorzitter

Vraag nr. 51 van de heer Drouart d.d. 19 februari 1991 (Fr.) :

Gebruik van glascoatainers.

Enkele weken geleden lanceerde de Staatssecretaris een
campagne voor netheid. Deze wordt onder meer door nieuwe
slogans (Brussel, netheid) en logo's ondersteund. Een ervan
toont een glascontainer die de inwoners de mogelijkheid biedt
er glas in te werpen dat vervolgens gerecycleerd wordt.

Het gebruik van dit logo kan als een misbruik worden
beschouwd daar verschillende gemeenten van ons Gewest nog
altijd weigeren dit soort materieel te plaatsen.
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Dans Ie contexte decrit ci-avant. Monsieur Ie Secretaire
d'Etat considere-t-il egalement que 1'usage de ce logo trompe
la population?

Monsieur Ie Secretaire d'Etat peut-il me confirmer que les
mauvais eleves de notre Region en matiere de recyclage de
verre sont bien les communes d'Anderlecht, Etterbeek, Forest,
Molenbeek, Schaerbeek, Uccle et Woluwe-St-Pierre?

Quelles mesures Ie Secretaire d'Etat a-t-il prises afin de
pallier cette carence?

A-t-il pris contact avec les directions des grandes surfaces
afin de pouvoir faire placer ces bulles a verre sur leur parking?

Repoase : Ce qu'ecrit 1'honorable Conseiller a propos du
logo de 1'Agence «Bruxelles-Proprete » ne constitue pas une
question mais une consideration personnelle. Je lui ferai
toutefois observer que ledit logo n'a d'autre objet que
d'identifier 1'Agence en rendant compte de la specificite et de
la diversite de ses services.

A ce jour, 14 communes sont inscrites dans Ie cadre de la
convention du 1" juin 1988 entre la societe « La Minerale » et
1'Agglomeration.

Quatre communes se joindront prochainement au contrat
avec la s.a. Minerale qui regroupera done 18 communes.

Une seule des 19 communes n'a pas encore decide de placer
des bulles a verre.

Selon la convention du 1" juin 1988, entre 1'Agglomeration
et la societe La Minerale, les conteneurs sont mis gratuitement
a disposition de 1'Agglomeration (art. 1, art. 2).

Du 1" janvier 1991 au 31 octobre 1991, 3.700 tonnes ont
ete recoltees et les services estiment a environ 4.400 tonnes Ie
resultat de 1'annee, soit 1.900 tonnes de plus qu'en 1990.

Je poursuis les contacts avec les responsables communaux
pour atteindre Ie ratio prevu par la convention, soit 1 bulk
par 2.500 habitants.

Enfin, en ce qui concerne la question relative au placement
des bulles sur les parkings des grandes surfaces, je renvoie
['honorable Conseiller a la reponse a la question n° 39 du
5 octobre 1990 de M. Adriaens, ou il est dit que c'est
1'administration communale qui arrete les emplacements.

Denkt de Staatssecretaris dat in de hierboven beschreven
kontekst het gebruik van dit logo de bevolking misleidt?

Kan de Staatssecretaris mij bevestigen dat de slechte
leerlingen uit ons Gewest wat het recycleren van glas betreft
wel degelijk de gemeenten Anderlecht, Etterbeek, Vorst,
Molenbeek, Schaarbeek, Ukkel en Sint-Pieters-Woluwe zijn?

Weike maatregelen heeft de Staatssecretaris getroffen om
daaraan te verhelpen?

Heeft hij contact opgenomen met de directies van de
grootwarenhuizen om glascontainers op hun parkeerterrein te
mogen plaatsen?

Antwoord: Wat het geachte Raadslid schrijft over het
logo van het Agentschap «Net Brussel» is geen vraag maar
wel een persoonlijke mening. Ik wens hem nochtans attent te
maken op het feit dat dit logo enkel als doel heeft het
Agentschap te identifieren op basis van de specificiteit en de
veelsoortigheid van de aangeboden diensten.

Thans staan 14 gemeenten ingeschreven in de overeen-
komst van 1 juni 1988 tussen de vennootschap «La Mine-
rale » en de Agglomeratie.

Vier gemeenten zullen binnenkort aan deze overeenkomst
deelnemen die dan bijgevolg 18 gemeenten zai betreffen.

Slechts een onder deze 19 gemeenten heeft nog niet besloten
glasbollen te plaatsen.

Volgens de overeenkomst van 1 juni 1988 tussen de
Agglomeratie en de Minerale worden containers kosteloos ter
beschikking van de Agglomeratie gesteld (art. 1 en 2).

Tussen 1 januari 1991 en 31 oktober 1991 werden 3.700
ton opgehaald en de diensten schatten op ongeveer 4.400 ton
het resultaat voor het hele jaar, dit is 1.900 ton meer dan in
1990.

Ik zet de contacten verder met de gemeentelijke verant-
woordelijken om de in de overeenkomst voorziene ratio te
bereiken, dit is een glasbol per 2.500 inwoners.

Wat de installatie van deze bollen op de parkeerplaatsen
van de grote warenhuizen betreft, verwijs ik het geachte
Raadslid naar mijn antwoord op de vraag nr. 39 d.d.
5 januari 1990 van de heer Adriaens waarin verklaard werd
dat het gemeentebestuur de plaatsen voor de glasbollen
bepaalt.

Question n° 57 de M. Drouart du 21 juin 1991 (Fr.) :

Les depots d'ordures illegaux.

Dans notre ville, comme partout ailleurs, des personnes
deposent de maniere illegale des ordures sur 1'espace public.
Ce sont Ie plus souvent des objets encombrants dont ils ne
savent trop comment se debarrasser.

Parcourant la ville, j'ai pu observer qu'il existe dans
certains quartiers, ceux ou vit la population la plus pauvre,
des depots d'ordures illegaux «chroniques». Ainsi les pou-
voirs publics acceptent que la rue ou des places soient
jonchees pendant plusieurs semaines, parfois plusieurs mois,
de ce type de depot.

Vraag nr. 57 van de heer Drouart d.d. 21 juni 1991 (Fr.):

Het illegaal storten van vuilnis.

In onze stad, zoals trouwens overal, wordt op openbare
plaatsen illegaal vuilnis gestort. Dikwijis zijn het hinderlijke
voorwerpen waarvan men niet weet hoe zich er van te
ontdoen.

Bij het doorkruisen van de stad stootte ik in de armste
wijken op «chronische» illegale vuilnisstorten. Aldus aan-
vaardt de overheid dat straten of pleinen gedurende weken,
soms zeifs maanden, met dit soort vuilnis worden bedekt.
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Ces quartiers ont aussi pour caracteristique de concentrer
une population jeune proportionnellement plus importante
que dans Ie reste de la ville. Ces enfants jouant sur les lieux
publics utilisent aussi ces depots comme espaces de jeux.

Le quartier de la Rosee, situe a Anderiecht en constitue un
exemple. Deux depots, 1'un situe a 1'angle de la place
Lemmens et de la seniorie adjacente et 1'autre situe rue de la
Poterie, existent depuis plusieurs semaines.

Monsieur le Secretaire d'Etat aurait-il 1'amabilite de repon-
dre aux questions suivantes :

1. Est-il informe de cette situation?
2. Un rapport fait-il etat de ce probleme ?
3. Dans 1'affirmative a la premiere question, quelles mesu-

res a-t-il prises afin de solutionner ce probleme ?
4. Dans le cas plus particulier des deux depots cites, quelles

mesures a-t-il prises afin d'assainir la situation, en particulier
a 1'approche des vacances scolaires ?

Reponse: Les depots sauvages d'immondices constituent
un des problemes a rencontrer en matiere de proprete
publique. « Bruxelles-Proprete » aborde celui-ci de deux
facons, d'une part par le nettoiement periodique des quelques
180 lieux de deversements usuels qui leur sont connus,
d'autre part de facon preventive par un service d'enlevement a
domicile — sur demande — des objets encombrants et la mise
a disposition d'une dechetterie.

J'ai signale lors de la discussion des budgets 1991 et 1992
de 1'Agence regionale pour la proprete, d'autres elements qui
contribuent aussi a 1'amelioration de la lutte centre les depots
sauvages:
— le developpement du service d'enlevements speciaux et de

lutte centre les versages clandestins;
— la creation d'un « A116 proprete »;
— 1'equipement des vehicules d'intervention en materiel de

radiocommunication;
— le renforcement du charroi specialise;
— les campagnes de sensibilisation a la proprete publique;
— la cooperation avec les communes, et en particulier la

redaction d'un projet-type de reglement-taxe communal;

— la modernisation de la dechetterie.

Pour ce qui concerne les deux depots vises dans la question,
le service me communique que depuis qu'il a ete informe de la
situation, il passe regulierement chaque semaine dans le
quartier de la Rosee pour y enlever en moyenne 10 m3 de
depots clandestins.

Ook wonen er in deze wijken proportioneel meer jongeren
dan in de rest van de stad. Deze kinderen die op de openbare
terreinen spelen, gebruiken deze stortplaatsen ook als speel-
ruimten.

De Dauwwijk te Anderiecht is daar een voorbeeld van.
Twee storten, het ene gelegen op de hoek van het Lemmens-
plein en het aanpalende bejaardentehuis en het andere in de
Pottenbakkerstraat, bestaan reeds weken.

Wil de Staatssecretaris de volgende vragen beantwoorden :

1. Is hij van deze toestand op de hoogte?
2. Maakt een verslag melding van dit probleem ?
3. In bevestigend geval op de eerste vraag, weike maatrege-

len werden genomen om dit probleem op te lessen ?
4. Weike maatregelen heeft de Staatssecretaris in beide

aangehaalde gevallen genomen nu de vakantie voor de deur
staat ?

Antwoord: Sluikstortingen zijn een van de problemen
inzake openbare reiniging. « Net Brussel» pakt dit probleem
op twee manieren aan, enerzijds door de stelselmatige reini-
ging van ongeveer 180 plaatsen die bekend zijn voor de
sluikstortingen, anderzijds door preventief op te treden via de
ophaling thuis, en op aanvraag, van het grofvuil en, dank zij
de terbeschikkingstelling van een containerpark.

Ik heb gedurende de bespreking van de begroting voor
1991 en 1992 van het Gewestelijk Agentschap voor Netheid
andere elementen genoemd die tot de strijd tegen de sluikstor-
tingen bijdragen :
— de ontwikkeling van de dienst speciale ophalingen en

sluikstortingen;
— de oprichting van de dienst « Hallo netheid»;
— de uitrusting van de interventievoertuigen met radiocom-

municatiematerieel;
— de versterking van het gespecialiseerd materieel;
— de sensibilisatie-campagnes voor openbare netheid;
— de samenwerking met de gemeenten en ondermeer de

uitwerking van een ontwerp van gemeentelijke typeveror-
dening;

— de modernisering van het containerpark.

Wat de twee in de vraag bedoelde depots betreft, heeft de
dienst me medegedeeld dat sinds hij over de toestand werd
geinformeerd hij eike week de wijk van de Dauwe doorrijdt
om er gemiddeld 10m3 sluikstortingen op te halen.

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre
des Finances, du Budget,
de la Fonction publique

et des Relations exterieures

Question n° 63 de M. Huygens du 25 octobre 1991 (Pr.):

Violates sm sujet de la. Grme Cebelor a Ganshorea.

J'ai ete saisi de plusieurs plaintes d'habitants de Ganshoren
au sujet de la firme Cebelor situee 108 rue Prince Baudouin a
1080 Bruxelles.

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister
belast met Financien, Begroting,

Openbaar Ambt
en Exteme Betrelddngen

Vraag nr. 63 van de heer Huygens d.d. 25 oktober 1991
(Fr.) :

Klachtea over de firma Cebelor m Gaashoren.

Ik ontving verschillende klachten van Ganshorenaars aan-
gaande de firma Cebelor, gelegen aan de Prins Boudewijn-
straat 108, 1080 Brussel.
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D'une maniere generale, ces plaintes sont les suivantes :
— nuisances par Ie bruit dues au ronronnement incessant des

salles de conditionnement d'ordinateurs;
— au chargement et dechargement quotidiens de 5 a 7

camions;
— un encombrement permanent de vehicules.

Par ailleurs, les riverains ne sont pas rassures par la
presence d'une cabine de peinture (en zone d'habitat) dont
1'evacuation des gaz pourrait nuire a leur sante.

En cas d'accident, d'explosion ou d'incendie, 1'acces des
pompiers est-il garanti dans ce batiment ?

Le stockage de produits chimiques dangereux tels que
1'acetone, le benzene, 1'ethyle, le methyle ethylacetone, acety-
lene, etc., est-il particulierement adapte pour garantir la
securite des citoyens ?

Auriez-vous 1'obligeance de m'informer a ce sujet, et d'une
maniere generale sur les autorisations et conditions d'exploi-
tation accordees a cette societe? Ne conviendrait-il pas de
realiser un plan de secours comme cela a ete effectue pour la
firme Pfizer a Jette, en collaboration avec la commune,
1'entreprise concernee et 1'autorite regionale ?

Reponse: Les points concernant les nuisances ne me
concernent pas, ceux-ci ne tombent pas sous ma competence.

Pour la cabine de peinture et le stockage de produits
chimiques dangereux, je vous signale qu'en date du
8 novembre 1991, le departement Prevention du Service
d'incendie a etabli un rapport reprenant certaines recomman-
dations, envoye a 1'administration communale a Ganshoren,
suite a une enquete de commodo-incommodo a la demande
de ladite commune.

En ce qui concerne 1'acces du batiment en cas d'interven-
tion, je peux vous signaler que dans le rapport du departe-
ment prevention du Service d'incendie il a ete explicitement
demande de respecter et de creer des moyens d'evacuation
supplementaires.

Le probleme d'encombrement permanent de vehicules, qui
empechent 1'acces au batiment, est un reel probleme qui se
repercute dans beaucoup de rues de la Region de Bruxelles-
Capitale.

Je peux vous communiquer qu'une nouvelle lettre a ete
envoyee aux 19 bourgmestres de Bruxelles concernant ce
probleme pour leur demander 1'intervention de la police.

Algemeen komen deze klachten hier op neer :
— geluidshinder als gevolg van onophoudend geronk in de

zaien waar computers worden ingepakt;
— geluidshinder te wijten aan het dagelijks laden en lessen

van 5 tot 7 vrachtwagens;
— permanente verkeersopstopping.

De buurtbewoners maken zich trouwens ook zorgen over
de aanwezigheid van een verfinstallatie (in een woonkern)
waarvan de uitlaatgassen de gezondheid kunnen schaden.

Is bij explosie of brand de toegang voor de brandvveer
gewaarborgd ?

Is bij de opslag van gevaarlijke chemische produkten als
aceton, benzeen, ethyl, methyl, ethylaceton, acethyleen, enz.,
de veiligheid van de burgers inderdaad gewaarborgd ?

Zou u me ter zake inlichtingen kunnen verschaffen en in het
algemeen over de aan dit bedrijf goedgekeurde vergunningen
en exploitatievoorwaarden ? Zou het niet aangewezen zijn, in
samenwerking met de gemeente, het betrokken bedrijf en de
gewestelijke overheid een ontruimingsplan op te stellen, zoals
voor de firma Pfizer in Jette ?

Antwoord: Inzake de lawaaihinder wil ik geen oordeel
vellen, daar deze aangelegenheid niet onder mijn bevoegd-
heden valt.

Wat betreft de spuitcabine en de opslag van gevaarlijke
chemische produkten, breng ik u ter kennis dat het depar-
tement Preventie van de Brusselse Brandweerdienst op
8 november 1991 een rapport heeft opgesteld dat bepaalde
aanbevelingen omvat. Dit rapport werd naar de gemeentelijke
administratie van Ganshoren opgestuurd, als gevolg van een
commodo-incommodo onderzoek aangevraagd door deze
gemeente.

Wat betreft de toegankelijkheid van het gebouw, kan ik u
mededelen dat de Preventiedienst van de Brandweer in zijn
verslag expliciet gevraagd heeft bijkomende evacuatiewegen
te creeren.

De slecht geparkeerde voertuigen, die de toegang bemoeilij-
ken, vormen een reeel probleem, dat zich in vele straten van
het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest stelt.

Ik kan u mededelen dat ik dienaangaande opnieuw een
brief heb gericht aan de 19 burgemeesters van Brussel, om hen
te vragen de nodige politionele maatregelen te treffen.

Question n° 64 de M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Communication de renseignements contenus aux registres
de population des 19 communes au Cabinet.

Depuis 1'installation de cet Executif, il est arrive frequem-
ment que certains de ses membres commandent des etudes,
dont 1'interet n'echappe a personne, a differentes firmes
privees, organismes universitaires,...

Pour mener ces etudes a terme, il arrive egalement regulie-
rement que ces organismes sollicitent des communes des
listings de noms et d'adresses d'habitants classes selon leurs
ages, professions, nationalites, langues,...

Vraag nr. 64 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

Mededeling van gegevens nit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan bet Kabinet.

Sedert de aantreding van deze Executieve gebeurt het
regelmatig dat sommige van haar leden bij verschillende
prive-bedrijven, universitaire instellingen, enz., opdracht
geven tot studies waarvan het belang niemand ontsnapt.

In het kader van deze studies gebeurt het eveneens regelma-
tig dat deze instellingen bij de gemeenten de lijsten vragen met
de namen en de adressen van de inwoners, gerangschikt
volgens leeftijd, beroep, nationaliteit, taalgroep, enz.
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Loin de moi 1'idee de penser que ces listings soient utilises a
d'autres fins, apres la realisation des etudes; cependant
permettez-moi de vous demander un releve precis des conven-
tions relatives a des etudes, commandees par votre Cabinet,
qui ont necessite des consultations des differents registres de
population.

Pourriez-vous me preciser, en outre, quelles sont les catego-
ries de population visees par ces demandes de renseigne-
ments ?

Reponse : J'ai 1'honneur de donner a 1'honorable membre
les elements de reponse suivants :

Jusqu'a present, 3 recherches ont ete executees a mon
initiative qui necessitent la demande de donnees de la
population aupres de diverses institutions.

1. Convention entre la Region de Bruxelles-Capitale et Ie
groupe URBA concernant une recherche dans les quartiers
defavorises dans la Region de Bruxelles-Capitale. Le quartier
concerne etait le quartier du nord sur les territoires de
Bruxelles, Schaerbeek et Saint-Josse-ten-Noode.

Aux communes concernees 1'autorisation a ete demandee
afin de pouvoir reclamer au Registre national pour pouvoir
disposer des donnees suivantes (par adresse et par com-
mune) :

— domicile principal;
— lieu et date de naissance;
— sexe;
— nationalite;
— profession;
— etat civil;
— composition de la famille;
— date de 1'occupation;
— lieu d'origine.

URBA a transmis les adresses d'une serie de rues dans
le quartier concerne et prealablement selectees sur bande
magnetique.

2. Convention entre la Region de Bruxelles-Capitale et le
groupe URBA concernant la viabilite de quelques quartiers
urbains dans la Region de Bruxelles-Capitale. II s'agit de
Saint-Josse-ten-Noode et de Forest.

Aux communes concernees 1'autorisation a ete demandee
afin de pouvoir reclamer a 1'Administration centrale du
Cadastre de disposer des donnees suivantes pour 3 sections
cadastrales:

— le numero de section cadastrale;
— nom et domicile du proprietaire;
— la superficie enregistree;
— 1'utilisation de la parcelle;
— le nombre d'appartements;
— 1'adresse.

L'autorisation a egalement ete demandee a la commune
afin de pouvoir reclamer au Registre national certaines
donnees. U s'agit des memes donnees que pour la premiere
recherche.

URBA a transmis sur bande magnetique les adresses de
certaines rues prealablement selectionnees dans les quartiers
concernes ainsi que les sections cadastrales.

3. Convention entre la Region de Bruxelles-Capitale et le
Departement d'Antropologie et de Biologie sociale de la RUG
concernant la relation entre le developpement de la famille et
la situation du travail dans la Region de Bruxelles-Capitale.

Wie ben ik om te denken dat, nadat deze studies zijn
voltooid, deze listings ook voor andere doeleinden worden
gebruikt? Staat u me echter toe u een volledig overzicht te
vragen van de overeenkomsten inzake studies waartoe uw
Kabinet opdracht heeft gegeven en waarvoor de verschillende
bevolkingsregisters moesten worden geraadpleegd.

Zou u me ook kunnen zeggen op weike bevolkingscatego-
rieen deze aanvragen tot inlichtingen betrekking hebben ?

Antwoord : Ik heb de eer het volgende aan het geachte lid
mee te delen :

Tot op heden werden er op mijn initiatief 3 onderzoeken
uitgevoerd die de opvraging van bevolkingsgegevens bij
diverse instanties noodzakelijk maakten.

1. Overeenkomst tussen het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest en de groep URBA aangaande een onderzoek naar de
kansarmoedewijken in het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.
De onderzochte wijk was de Noordwijk op het grondgebied
van Brussel, Schaarbeek en Smt-Joost-ten-Node.

Aan de betreffende gemeenten werd de toelating gevraagd
om aan het Rijksregister de volgende gegevens op te vragen
(per adres en per inwoner):

— hoofdverblijfplaats;
— geboorteplaats en -datum;
— geslacht,
— nationaliteit;
— beroep;
— burgerlijke stand;
— samenstelling gezin;
— datum van de bewoning;
— plaats van herkomst.

De adressen van een aantal vooraf geselecteerde straten in
de betrokken wijk werden door URBA op magneetband
geleverd.

2. Overeenkomst tussen het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest en de groep URBA aangaande een onderzoek naar de
leefbaarheid van enkele stedelijke gebieden in het Brusselse
Hoofdstedelijk Gewest. De onderzochte wijken waren Sint-
Joost-ten-Node en Vorst.

Aan de betrokken gemeenten werd de toelating gevraagd
om aan het Hoofdbestuur van het Kadaster voor 3 kadastrale
secties van eike gemeente de volgende gegevens af te leveren :

— kadastraal sectienummer;
— naam + woonplaats eigenaar;
— geregistreerde oppervlakte;
— gebruikstoestand perceel;
— aantal appartementen;
— adres.

Er werd aan de gemeente eveneens de toelating gevraagd
om aan het Rijksregister een aantal gegevens op te vragen.
Het betreft hier dezelfde gegevens als voor het eerste onder-
zoek.

De adressen van een aantal vooraf geselecteerde straten in
de betrokken wijken alsook de kadastrale secties werden door
URBA op magneetband geleverd.

3. Overeenkomst tussen het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest en de Dienst voor Antropologie en Sociale Biologie
van de RUG aangaande de relatie tussen de gezinsontwikke-
ling en de arbeidssituatie in het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest.
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Aux 19 communes bruxelloises 1'autorisation a ete deman-
dee afin de pouvoir reclamer au Registre national de selec-
tionner certaines adresses. Le Departement d'Antropologie et
de Biologie sociale calculait par le biais d'une methode
statistique adaptee le nombre d'adresses a selectionner par
commune.

Au total 3.200 personnes devaient etre selectionnees,
reparties de la facon suivante :
— 800 Bruxellois neerlandophones;
— 800 Bruxellois francophones;
— 800 etrangers des pays islamiques;
— 800 etrangers europeens.

Je voudrais attirer 1'attention de 1'honorable membre sur le
fait que ces donnees ont ete reclamees pour des buts purement
scientifiques. Je ne dispose pas de ces donnees car elles sont
transmises directement aux chercheurs qui les detruiront
apres usage.

Aan de 19 Brusselse gemeenten werd de toestemming
gevraagd om aan het Rijksregister te vragen een aantal
adressen te selecteren. De Dienst voor Antropologie en
Sociale Biologie berekende via een aangepaste statistische
methode het aantal te selecteren adressen per gemeente.

In totaal dienden er 3.200 informanten geselecteerd te
worden, verdeeld als volgt:
— 800 Nederlandstalige Brusselaars;
— 800 Franstalige Brusselaars;
— 800 Islam-allochtonen;
— 800 Europese allochtonen.

Ik wens er het geachte lid bovendien op te wijzen dat deze
gegevens om puur wetenschappelijke redenen worden opge-
vraagd. Ikzelf krijg deze gegevens nooit in handen maar ze
worden rechtstreeks aan de opdrachthouders overgemaakt
die ze na gebruik vernietigen.

Question a" 66 dc M. de Lobkowicz du 31 octobre 1991
(Fr.) :

Securite dans les mosquees.

Les mosquees se multiplient a Bruxelles. Outre le fait
qu'elles propagent une religion historiquement hostile a notre
culture, elles posent souvent un enorme probleme aux services
des pompiers. C'est ce dernier probleme qui fait 1'objet de
cette question.

Souvent, ces mosquees trouvent asile dans de petits immeu-
bles, dans des arrieres salles,... d'ou 1'evacuation est tres
difficile en cas d'incendie.

Soucieux de la securite de nos compatriotes qui frequentent
ces lieux de culte, je voudrais vous demander comment vos
services des pompiers ont rencontre cette question.

Est-ce que les mosquees ont ete recensees? Quel est le
resultat de cet eventuel recensement? Est-ce que des agrega-
tions speciales ont ete delivrees ? Est-ce que des controles ont
ete effectues ? Quel est le resultat de ces controles ?

Reponse : J'ai rhonneur de donner a 1'honorable membre
les elements de reponse suivants :

1. Recensement.

Le Service d'incendie n'a pas de pouvoir de police. Le
bourgmestre est le seui responsable pour la securite dans le
sens le plus large du mot sur le territoire de sa commune.
D'apres les informations dont dispose le Service d'incendie,
les mosquees sont toutes repertoriees par les administrations
communales et les demandes d'autorisation sont transmises
systematiquement pour avis au Service d'incendie.

2. Reglementation.

Le Service d'incendie effectue des visites de controle suivant
les prescriptions du Titre XIII du Reglement general de la
Batisse de 1'Agglomerarion de Bruxelles, intitule : «Mesures
de prevention centre l'incendie». L'article 56 traite plus
particulierement des dispositions que doivent respecter les
constructions accessibles au public.

Ces prescriptions portent une attention particuliere sur les
moyens d'evacuation; ceux-ci determinent d'ailleurs la capa-
cite d'occupation d'un lieu recevant un public.

Vraag nr. 66 van de heer de Lobkowicz d.d. 31 oktober 1991
(Fr.) :

Veiligheid in de moskeeen.

In Brussel komen er meer en meer moskeeen. Naast het feit
dat ze een voor onze cultuur historisch vijandige godsdienst
propageren, stellen ze dikwijis een enorm probleem voor de
brandweer. Hierover gaat deze vraag.

Dikwijis bevinden deze moskeeen zich in kleine gebouwen,
in achterzaaltjes,... die bij brand moeilijk te evacueren zijn.

Bezorgd om de veiligheid van onze landgenoten die deze
gebedplaatsen aandoen, had ik graag van u vernomen hoe uw
brandweerdiensten dit probleem opiossen.

Werd het aantal moskeeen geteld? Hoe ziet het resultaat
van deze eventuele telling eruit ? Werden bijzondere toestem-
mingen afgegeven ? Werden controles uitgevoerd en met welk
resultaat ?

Antwoord : Ik heb de eer het volgende aan het geachte lid
te antwoorden :

1. Registratie.

De Brandweer heeft geen politiebevoegdheid. De burge-
meester is de enige verantwoordelijke inzake veiligheid en dit
in de breedste zin van het woord op het grondgebied van zijn
gemeente. Volgens de inlichtingen waarover de brandweer
beschikt, zijn alle moskeeen door de gemeentelijke overheden
gekend en worden alle aanvragen tot erkenning systematisch
voor advies aan de brandweer overgemaakt.

2. Reglementering.

De Brandweer voert zijn controlebezoeken uit volgens de
voorschriften van Titel XIII van de Algemene Bouwverorde-
ning van de Agglomeratie Brussel «Preventiemaatregelen
tegen brand*. Artikel 56 handelt meer in het bijzonder over
de beschikkingen die de voor het publiek toegankelijke
constructies moeten naleven.

Deze beschikkingen schenken bijzondere aandacht aan de
ontruimingsmogelijkheden; zij bepalen trouwens de maxi-
male capaciteit voor een voor publiek toegankelijke inrich-
tine.
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3. Avis du Service d'lncendie.

L'avis du Service d'lncendie est transmis au bourgmestre de
la commune qui fixe un delai pour 1'execution des travaux
necessaires. Au terme de ce delai Ie bourgmestre demande au
Service d'lncendie de controler la bonne execution des
travaux.

Dans la plupart des cas Ie resultat de ce controle est positif.

3. Advies van de Brandweer.

Het advies van de Brandweer wordt aan de burgemeester
van de gemeente overgebracht en hij stelt een termijn vast
waarbinnen de werken uitgevoerd moeten worden. Na ver-
loop van deze termijn vraagt de burgemeester aan de brand-
weer de goede uitvoering van de werken na te gaan.

In de meeste gevallen is het resultaat positief.

Question n°67 de M. Vandenbossche du 31 octobre 1991
(N.):
Invitation «Pompiers d'hier et d'aujourd'hui».

Vous m'avez convie, en ma qualite de « Sixieme echevin »,
c'est-a-dire en tant qu'echevin neerlandophone aupres de la
commune d'Anderlecht, a assister a 1'inauguration de 1'expo-
sition « Pompiers d'hier et d'aujourd'hui». Outre la mention
« Sixieme echevin », «un communique de presse — Pompiers
d'hier et d'aujourd'hui» etait joint a 1'invitation.

Si mes souvenirs sont bons. Ie Secretaire d'Etat concerne
appartient a la Communaute flamande.

Peut-il me dire pourquoi Ie communique de presse etait
redige exclusivement en francais et pourquoi il n'a pas ete
tenu compte, lors de 1'invitation, de 1'appartenance linguis-
tique des mandataires locaux ?

Reponse : A 1'occasion des fetes de fin d'annee, les associa-
tions de commercants du Shoppingcenter d'Anderlecht et
Woluwe-Saint-Lambert ont pris 1'initiative d'organiser une
exposition au sujet du Service d'lncendie.

Dans Ie courant du mois de septembre, les deux associa-
tions de commercants ont pris des contacts avec Ie Service
d'lncendie et 1'a.s.b.l. qui gere Ie Musee du Service d'incendie.
A ces deux associations il a ete demande de soutenir cette
action. Entretemps, ils ont demande 1'autorisation de pouvoir
utiliser les invitations sous ma presidence en tant que
Secretaire d'Etat du Service d'lncendie et d'Aide Medicale
Urgente.

Vu Ie fait qu'une telle manifestation a ete organisee dans Ie
but de mieux faire connattre Ie Service d'lncendie aupres du
public, j'ai repondu que je ne m'y opposais pas.

C'est de cette maniere que j'ai ete implique dans 1'organisa-
tion de cette exposition.

Personnellement, je n'ai pris aucune initiative, ce qui
entraine que je n'etais pas au courant ni de la forme, ni de la
maniere dont les invitations ont ete envoyees aux differentes
autorites et organisations concernees. Les associations des
commercants du Westland Shopping Center ont designe une
firme specialisee afin de se charger de cette mission.

N'empeche que je suis decu de la facon dont ceci a ete
organise, surtout que j'attache enormement d'importance a
respecter les regles concernant 1'emploi des deux langues
nationales. Je regrette infiniment que mon nom ait ete abuse
de cette maniere. J'ai donne aux services competents comme
mission que dans Ie futur de tels incidents ne se reproduisent
plus.

Vraag nr. 67 van de heer Vandenbossche d.d. 31 oktober
1991 (N.):

Uitnodiging «Braadweer vroeger en nu»

Ik werd in hoedanigheid van « Sixieme echevin », namelijk
als Nederlandstalige schepen bij de gemeente Anderlecht,
door u uitgenodigd tot het bijwonen van een officiele opening
van de tentoonstelling «Brandweer vroeger en nu». Behou-
dens de vermelding « Sixieme echevin » werd « un communi-
que de presse - Pompiers d'hier et d'aujourd'hui» toegevoegd
aan de uitnodiging.

Voor zover ik mij herinner behoort de betrokken Staats-
secretaris tot de Vlaamse Gemeenschap.

Kan hij mij mededelen waarom het persbericht uitsluitend
in de Franse taal werd gesteld en evenmin rekening wordt
gehouden bij de uitnodiging met de taalaanhorigheid van de
lokale mandatarissen ?

Antwoord : Ter gelegenheid van de eindejaarsfeesten heb-
ben de handelsverenigingen van de shoppingcentra van
Anderlecht en Sint-Lambrechts-Woluwe het initiatief geno-
men een tentoonstelling te organiseren met de Brandweer als
onderwerp.

In de loop van de maand September werd er door beide
handelsverenigingen contact opgenomen met de Brandweer
en met de v.z.w. die het Brandweermuseum beheert. Beide
organisaties werden gevraagd om hun steun. Tegelijkertijd
vroegen zij toelating om de uitnodigingen voor deze manifes-
tatie te laten verlopen onder mijn bescherming als Staatssecre-
taris bevoegd voor de Brandweer en de Dringende Medische
Hulp.

Gelet op het feit dat dit voorstel tot organisatie van een
dergelijke manifestatie bijdraagt tot de betere kennis van de
de Brandweerdienst bij het grote publiek, heb ik geantwoord
geen bezwaar te hebben.

Alleen op deze wijze ben ik bij de organisatie van deze
tentoonstelling betrokken.

Zeif heb ik geen enkel initiatief genomen. Dit brengt mee
dat ik geenszins op de hoogte was van de vorm of wijze
waarop de uitnodigingen naar de verschillende overheden en
betrokken organisaties werden opgemaakt. Deze opdracht
werd overigens door de handelsvereniging van de Westland
Shopping Center uitbesteed aan een daartoe gespecialiseerd
bedrijf.

Dit neemt niet weg dat ik ten zeerste ontgoocheld ben over
de wijze waarop dit gebeurd is. Vooral omdat ik steeds
bijzondere aandacht schenk aan de eerbiediging van de regels
inzake het gebruik van de beide landstalen. Ik betreur
bijgevolg ten zeerste dat mijn naam op deze manier werd
misbruikt. Ik heb daarom ook de opdracht gegeven aan de
bevoegde diensten om bij een volgende gelegenheid dergelijke
incidenten te vermijden.
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Secretaire d'Etat adjoint au Ministre
du Logement, de PEnvironnement,
de la Conservation de la Nature

et de la Politique de PEau

Question n° 88 de M. de Lobkowicz du 9 juillet 1990 (Fr.) :

Contentious lie a. I'octroi des primes de renovation.

Depuis plusieurs annees deja, la Region de Bruxelles-
Capitale accorde des primes de renovation, de confort, de
ravalement de facades...

II me revient que I'octroi de ces primes a suscite un certain
contentieux.

J'aimerais connaitre, pour chaque prime, et ceci depuis leur
instauration, Ie nombre de demandes d'une part et Ie nombre
d'acceptations et de refus d'autre part.

Est-ce que ces refus ont toujous ete confirmes par 1'admi-
nistration ou, au contraire, est-ce que 1'administration est
revenue sur certains de ces refus apres negociation avec les
demandeurs.

Est-ce que, suite a un eventuel refus persistant de 1'admi-
nistration, des procedures ont ete engagees par les deman-
deurs devant les tribunaux ?

Si oui, et pour Ie cas ou ces procedures auraient deja abouti,
quelle est la nature des jugements qui ont ete rendus ?

Etaient-ils favorables ou non a 1'administration ?

Reponse : Le Ministre-President a repondu a la question
dans le Bulletin n° 7, p. 553.

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister
belast met Huisvesting,

Leefmilieu, Natuurbehoud
en Waterbeleid

Vraag nr. 88 van de heer de Lobkowicz d.d. 9 juli 1990
(Fr.) :

Betwisting in verband met de toekenning van renovatie-
premies.

Meerdere jaren reeds kent bet Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest premies toe voor renovatie, comfort, gevels,...

Ik verneem dat de toekenning van die premies tot een
aantal betwistingen heeft geleid.

Graag verneem ik, voor eike premie, vanaf de invoering,
enerzijds hoeveel aanvragen er werden ingediend en ander-
zijds hoeveel premies toegekend en geweigerd.

Werden die weigeringen altijd door het bestuur bevestigd of
is het bestuur, integendeel en na onderhandeling met de
aanvragers, op een aantal van die weigeringen terugge-
komen ?

Werden er, na een eventuele volgehouden weigering van
het bestuur, zaken door de aanvragers bij de rechtbanken
aanhangig gemaakt ?

Zo ja, en indien in die zaken reeds een uitspraak werd
gedaan, hoe luidde dan het gevelde vonnis ?

Was de uitspraak al dan niet in het voordeel van het
bestuur ?

Antwoord: De Minister-Voorzitter heeft op de vraag
geantwoord in Bulletin nr. 7, biz. 553.

Question n° 91 de M. de Lobkowicz du 16 juillet 1990 (Pr.) :

Creances de 1'IBDE sur les societes de logements sociaux.

En cas de defaillance du locataire, debiteur de la Compa-
gnie de distribution de 1'eau (mais c'est aussi le cas pour le gaz
ou 1'electricite), 1'IBDE est en droit de poursuivre le recouvre-
ment de sa creance centre le proprietaire.

II en est de meme pour les societes de logements sociaux. II
en resulte une situation ou des societes deja fortement en
deficit doivent supporter de nouvelles depenses fort impor-
tantes.

De plus, certains locataires indelicats mis au courant par le
« telephone arabe » profitent de cette situation pour ne pas
honorer leurs engagements.

Quelles dispositions ont ete prises pour eviter ce probleme ?

Reponse : En reponse a la question de 1'honorable membre,
je peux lui communiquer que le droit commun des baux
s'applique au logement social.

Vraag nr. 91 van de heer de Lobkowicz d.d. 16 juli 1990
(Fr.) :

Scbuldvorderingen van de BIW bij de sociale buisvestings-
maatschappijen.

In geval de huurder, debiteur van de Watermaatschappij
(maar dit is ook het geval voor gas en electriciteit), in gebreke
blijft, heeft de BIW het recht haar schuldvordering bij de
eigenaar te innen.

Dit is ook het geval voor de sociale huisvestingsmaatschap-
pijen. Daaruit vioeit een toestand voort waarbij maatschap-
pijen die reeds sterk deficitair zijn, nieuwe en heel zware
uitgaven moeten doen.

Bovendien maken sommige oneerlijke huurders, mondeling
op de hoogte gebracht van de toestand, gebruik om hun ver-
bintenissen niet na te komen.

Weike maatregelen werden genomen om dit probleem te
vermijden ?

Antwoord: In antwoord op de vraag van het geachte lid
heb ik de eer hem mee te delen dat het publiek recht van de
overeenkomsten van toepassing is op de sociale huisvesting.
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Ce secteur ne peut y deroger, si bien qu'effectivement, en
cas de defaillance du locataire, debiteur de 1'IBDE, ce dernier
est en droit de poursuivre Ie recouvrement de sa creance
centre Ie proprietaire.

Neanmoins, il est toujours loisible au proprietaire, apres
s'etre execute, de se retourner centre Ie locataire indelicat et
d'exiger un reglement financier du litige.

Deze sector kan daar derhalve slechts van afwijken in geval
van onmacht van de huurder, debiteur van de BIW, deze
laatste heeft het recht over te gaan tot de inning van haar
schuldvordering bij de eigenaar.

Niettegenstaande is hef voor de eigenaar altijd mogelijk
zich, nadat hij betaald heeft, tegen de in gebreke zijnde
huurder te keren en een financiele regeling van het conflict te
eisen.

Question n° 176 de M. Demannez du 23 avril 1991 (Fr.):

Effect!fs du service du Plan Vert.

Un certain nombre de transferts ont pu etre operes dernie-
rement entre 1'Agglomeration de Bruxelles et divers services
dependant de la Region bruxelloise.

Je souhaiterais savoir si Ie Service du Plan Vert a pu
beneficier de personnes supplementaires et quels sont, a
1'heure actuelle, les effectifs sur lesquels Ie Plan Vert peut
compter pour assurer 1'entretien de chacun des espaces verts
bruxellois de sa competence.

Subsidiairement, je souhaiterais connattre la frequence des
entretiens de jardinage mais'aussi de nettoyage de ces espaces.

Reponse: J'ai 1'honneur de porter a la connaissance de
1'honorable membre que Ie Service du Plan Vert, charge de
1'entretien des pares herites du National a, avant regionalisa-
tion fait 1'objet d'un abandon evident, que prouve a suffisance
la diminution phenomenale de ses effectifs.

Je me suis attache a revaloriser ce service : les problemes
budgetaires et d'equipement sont quasi regles, les effectifs en
personnel de gardiennage ont etc ameliores tres sensiblement
par la mise a disposition du Plan Vert de «23 travailleurs
legers» de 1'Agglomeration dans Ie cadre de la cellule de
mobilite. L'effectif acruel total des gardiens est de 61 agents
(statutaires, contractuels, regionaux ou de 1'Agglomeration).

Le probleme provoque par Ie manque de jardiniers qualifies
reste encore pose a 1'heure actuelle et si quelques travailleurs
«legers » sont venus renforcer 1'effectif ouvrier du Plan Vert,
ils ne peuvent, en raison de leurs maladies professionnelles
contractees a 1'Agglomeration — en general atteignant la
colonne vertebrale — etre affectes qu'a des taches accessoires
excluant toute charge importante : peinture, conduite de
vehicules legers, nettoyage de locaux... mais jamais a des
taches de jardinier. Or, cette fonction est la base de 1'activite
du Service du Plan Vert, pour les cultures de plantes,
1'entretien des pepinieres, les plantations de parterres fleuris,
les soins chirurgicaux aux arbres, les defenses des cultures, les
entretiens des plantes de collection et les entretiens de pares
demandant un tres grand soin (Sablon, par exemple).

J'ai done introduit a 1'Executif du 20 juin 1990, une
demande portant sur le recrutement de 18 jardiniers et
1'organisation d'un examen interne de promotion afin de
remplacer les agents ayant quitte 1'Administration de la
Region bruxelloise depuis le 1" janvier 1989.

Enfin, le Ministre de la Fonction publique a charge
1'Administration de faire proceder a un examen de recrute-
ment de jardiniers.

Vraag nr. 176 van de heer Demannez d.d. 23 april 1991
(Fr.) :

Personeel van de dienst Groenplan.

Onlangs hadden een aantal overhevelingen plaats tussen de
Brusselse Agglomeratie en diverse diensten die van het
Hoofdstedelijk Gewest afhangen.

Graag vernam ik of de dienst Groenplan extra personeel
kreeg en hoeveel personen op dit ogenblik bij het Groenplan
in vast dienstverband zijn om voor het onderhoud van de
groene ruimten waarvoor hij bevoegd is in te staan.

Graag vernam ik ook hoe dikwijis het tuinonderhoud en
het reinigen van deze groene ruimten gebeurt.

Antwoord: Ik heb de eer het geachte lid mee te delen dat de
Dienst Groen Plan, belast met het onderhoud van de van de
Nationale geerfde parken, voor de regionalisering onderwerp
heeft uitgemaakt van een duidelijke verwaarlozing, die de
opmerkelijke vermindering van haar bezettmg voldoende
bewijst.

Ik heb me ervoor ingezet om deze dienst te herwaarderen :
de budgettaire en materiaalproblemen zijn zo goed als
geregeld, de bezetting inzake tuiniers werd gevoelig verbeterd
door een overdracht van «23 lichte arbeiders» van de
Agglomeratie in het kader van de mobiele afdeling. Het
huidige effectief inzake tuiniers is 61 agenfen (statutairen,
contractuelen, regionale of van de Agglomeratie).

Het probleem, veroorzaakt door het gemis aan geschoolde
tuiniers, duurt ook nu nog voort en indien enkele «lichte»
arbeiders het werkman-effectief van het Groen Plan zijn
komen aanvullen, kunnen ze wegens hun beroepsziekten
verbonden aan de Agglomeratie - over het algemeen wordt de
wervelkolom aangetast — slechts ingezet worden voor onder-
geschikte taken met uiteraard uitsluiting van elk zwaar werk :
verven, besturen van lichte voertuigen, kuisen van de loka-
len... maar nooit taken van een tuinman. Weinu, deze functie
ligt aan de basis van de activiteiten van de Dienst Groen Plan,
voor de kweek van planten, het onderhoud van boomkweke-
rijen, de aanplanting van bloemperken, boomchirurgie,
bescherming van gewassen, onderhoud van planten uit verza-
melingen en eveneens het onderhoud van parken die een hele
grote verzorging vragen (Sablon).

Ik heb dus bij de Executieve van 20 juni 1990 een aanvraag
ingediend voor de aanwerving van 18 tuiniers en de organisa-
tie van een examen voor interne promotie ten einde enkel de
leden die de Administratie van het Brusselse Gewest sinds
1 januari 1989 verlaten hebben te vervangen.

Tenslotte heeft Minister Chabert, belast met het Openbaar
Ambt, de Administratie belast over te gaan tot de aanwerving
van tuiniers.
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De toute maniere, cette question sera reglee globalement et
definitivement dans Ie cadre de la restructuration generale de
1'Administration.

Croyez done que je suis entierement persuade de la
necessite de disposer d'un personnel ouvrier qualifie et
dynamique, seui garant du bon entretien de nos espaces
publics. Sans vouloir atteindre les 4.000 agents du service des
Espaces Verts de Paris, il est certain qu'il y a one necessite
d'ameliorer raisonnablement 1'effectif des jardiniers.

In elk geval zai deze kwestie globaal en definitief geregeld
worden in het kader van de algemene herschikking van het
bestuur.

Geloof me dus vrij, ik ben volledig overtuigd van de
noodzakelijkheid om te beschikken over geschoolde en dyna-
mische werkmannen. Alleen zij kunnen garant staan voor een
goed onderhoud van onze openbare ruimten en, zonder tot
4.000 leden te komen zoals bij de Dienst Groene Ruimten in
Parijs, is het overduidelijk dat het nodig is het tuiniers-
effectief gevoelig uit te breiden.

Question n° 178 de M" Nagy du 23 avril 1991 (Fr.) :

I/octroi d'utie subvention a 1'Institut bruxellois pour la
gestion de I'enviroanement.

Le 7 mars dernier, 1'Executif a decide d'octroyer une
subvention a 1'IBGE.

L'honorable Secretaire d'Etat peut-il me dire :

1. si cette subvention s'additionne aux 140 millions de
dotation de fonctionnement dont dispose deja 1'IBGE;

2. dans 1'affirmative quel est le montant de cette subvention ?
Quel est 1'objet de celle-ci ?

3. la ventilation des etudes, financees par 1'Executif et
realisees pour le compte de 1'IBGE: objet de 1'etude,
montant, article budgetaire, institution charges de la
realiser ?

Repoase : En date du 7 mars dernier, 1'Executif a approuve
1'arrete de subventionnement de 1'IBGE pour 1991, octroyant
ainsi les 140 millions prevus au budget 1991.

Ce montant est quasi exclusivement destine au fonctionne-
ment interne de 1'IBGE, les conventions d'etudes etant pour
1'essentiel engagees sur Particle 12.01, programme 022 de la
division 18.

Vraag nr. 178 van mevrouw Nagy d.d. 23 april 1991 (Fr.) :

Het verlenea van een subsidie aan bet Brussels Instituut
voor Milieubeheer.

Op 7 maart jl. besloot de Executieve het BIM een subsidie
te verlenen.

Kan de geachte Staatssecretaris me zeggen :

1. of deze subsidie wordt gevoegd bij de 140 miljoen
werkingsdotaties waarover het BIM reeds beschikt;

2. zo ja, hoeveel deze subsidie bedraagt en waarvoor zij
wordt gebruikt ?

3. weike de ventilering is van de door de Executieve gefinan-
cierde en voor rekening van het BIM uitgevoerde studies :
onderwerp van de studies, bedrag, begrotingsartikel, insti-
tuut belast met de uirvoering ?

Antwoord: Op 7 maart laatstleden heeft de Executieve het
toelagebesluit van het BIM voor 1991, dat de op de begroting
voorziene 140 miljoen aan het BIM toekent, goedgekeurd.

Dit bedrag is quasi uitsluitend bestemd voor de interne
werking van het BIM, de studieovereenkomsten worden
voornamelijk geboekt bij artikel 12.01, programma 022 van
afdeling 18.

Question n° 182 de M. Adriaens du 3 juin 1991 (Fr.) :

Informations sur le recycfage des piles.

Dans son excellence brochure «Meme morts, ils vivent
encore» consacree a la campagne regionale de collecte des
petits dechets chimiques menagers, le Secretaire d'Etat
informe les Bruxellois de ce que «le nickel, le cadmium et le
mercure sont extraits des accumulateurs et des piles pour etre
raffineso.

C'est la une excellente nouvelle qui ravira tous ceux qui
sont preoccupes par la preservation de 1'environnement.
Certains de ceux-ci avaient (longtemps avant que les autorites
publiques responsables n'aient pris des initiatives dans le
domaine), recolte de maniere artisanale les piles suivant divers
circuits improvises. Les quantites ainsi recuperees sont parfois
fort importantes mais les protecteurs du milieu sont confron-
tes a une difficulty pratique : ils ne trouvent pas d'industriels
qui soient prets a trailer ecologiquement les piles accumulees.

Puisque le Secretariat a 1'Environnement de la Region de
Bruxelles-Capitale a, lui, trouve des filieres de recyclage, veut-
il bien me communiquer les informations qui suivent?
Respectivement pour les 3 types de piles les plus chargees en
metaux lourds toxiques : piles alcalines, piles a oxyde de
mercure, accumulateurs nickel-cadmium:

Vraag nr. 182 van de heer Adriaens d.d. 3 juni 1991 (Fr.) :

Voorlichting voor de recyclage van de batterijen.

In zijn uitstekende brochure «Zelfs dood, leven ze nog»,
gewijd aan de gewestelijke campagne betreffende de inzame-
ling van klein huishoudelijk chemisch afval deelt de Staatsse-
cretaris de Brusselaars mee dat nikkel, cadmium en kwik uit
accumulators en batterijen worden afgezonderd om verfijnd
te worden.

Dat is goed nieuws dat al degenen zai verheugen die zich
om de milieubescherming bekommeren. Sommige hiervan
hadden (lang voordat de verantwoordelijke overheid ter zake
initiatieven nam) op ambachtelijke wijze de batterijen volgens
diverse geimproviseerde circuits ingezameld. De aldus gerecu-
pereerde hoeveelheid is erg aanzienlijk, maar de milieube-
schermers stuiten op een practische moeilijkheid : zij vinden
geen mdustrielen die op een ecologische wijze de ingezamelde
batterijen willen behandelen.

Aangezien de Staatssecretaris belast met Leefmilieu van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest recyclagewegen heeft gevon-
den, kan hij mij de volgende informatie betreffende respectie-
velijk de drie soorten meest met giftige zware metalen geladen
batterijen, namelijk alkaline batterijen, kwikoxyde batterijen
en nikkel-cadmium batterijen meedelen :
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— Quel est Ie prix demande au poids pour recycler les piles
et en extraire les metaux lourds ?

— Des quantites minimales de piles recoltees sont-elles
exigees pour etre traitees ?

— Quelles sont les adresses ou 1'on peut contacter les
firmes qui effectuent ce recyclage ?

Reponse : J'ai 1'honneur d'informer 1'honorable membre
que :

— les piles alcalines contiennent relativement peu de metaux
lourds (13-14 % en zinc, 0,8 % en mercure) par compa-
raison avec d'autres piles. II n'existe actuellement aucune
solution technique pour Ie traitement de ces piles. Elles
sont actuellement mises en decharge de classe 1 (Remo,
Kapelstraat 17, a 3610 Diepenbeek);

— les piles a oxyde mercure ou pile bouton contiennent 30 a
33 % de mercure, 11 a 12 % de zinc et 0,3 % de cuivre.

II y a peu, ces dernieres piles etaient recyclees aux Pays-Bas
(Claushuis, Rijksweg 70, a 1412 BB Naarden).

Suite a la recente fermeture de cette usine, apres Ie
demarrage de la campagne de collecte des petits dechets
chimiques en Region bruxelloise, les possibilites de recyclage
en Europe n'existent plus.

La faible quantite recoltee et Ie volume restreint des piles-
bouton a permis leur stockage au centre de regroupement de
Serveco (Zone industrielle, 3°"' Rue, a 6040 Jumet).

Dans Ie cadre d'essais pilotes autorises par la Region
wallonne, ces piles-bouton ont ete detruites par broyage suivi
d'une petrification, a la s.a. Atech.

Ce traitement semble en mesure d'apporter une solution
ecologiquement efficace et fiable pour les recoltes futures en
attendant de nouvelles possibilites de recyclage.

Cette technique est egalement a 1'etude pour les piles de
type «Leclanche».

— Les accumulateurs nickel-cadmium et les batteries con-
tiennent de 8 a 20 % de cadmium et de 10 a 30 % de nickel.

La recuperation et Ie recyclage des metaux contenus dans ce
type de generateur d'energie est assure par une Societe
francaise (SNAM, Zoning industriel de Tharabie, Saint
Quentin — Fallavier 38290 La Verpilliere, France).

Les batteries et accumulateurs sont prealablement vides de
leur electrolyte qui est traite separement par vote physico-
chimique a la s.a. Atech, rue de 1'Ile Monsin 95, a 4020 Liege.

L'association momentanee Sovabo-Serveco qui assure la
collecte et Ie traitement des petits dechets chimiques menagers
pour Ie compte de la Region bruxelloise doit prendre en
charge ces dechets quelle qu'en soit la quantite, conforme-
ment au cahier des charges.

La valorisation ou la destruction des piles est facturee a la
Region suivant Ie cas a 252,3 ou 22,8 francs Ie kilo, soit un
prix moyen de 55 francs par kilo.

— De prijs per gewicht om deze batterijen te recycleren en
er de zware metalen uit af te zonderen ?

— Het aantal batterijen dat minimum moet worden inge-
zameld om behandeld te worden ?

— De adressen van de firma's die men kan contacteren om
de recyclage uit te voeren ?

Aatwoord: Ik heb de eer het geachte lid mee te delen dat:

— de alcalinebatterijen relatief weinig zware metalen bevat-
ten (13-14 % zink, 0,8 % kwik) in vergelijking met andere
batterijen. Er bestaat op dit moment geeri enkele techni-
sche opiossing voor de behandeling van deze batterijen.
Zij zijn voor het ogenblik opgeslagen in een stortplaats
van categoric 1 (Remo, Kapelstraar 17 te 3610 Diepen-
beek);

— de batterijen met kwikoxide of knopbatterijen bevatten
30 tot 33 % kwik, 11 tot 12 % zink en 0,3 % koper.

Het is nog niet zolang geleden dat deze batterijen in
Nederland werden verwerkt (Claushuis, Rijksweg 70 te 1412
BB Naarden).

Ten gevolge de sluiting van deze fabriek, na de opstarting
van de ophalingscampagne van klein chemisch afval in het
Brusselse Gewest, bestaan er in Europa geen mogelijkheden
tot recyclage meer.

De onbeduidende hoeveelheid en het beperkte volume van
deze knopbatterijen heeft de opslag ervan mogelijk gemaakt
in het hergroeperingscentrum van Serveco (Zone industrielle,
3""- Rue, te 6040 Jumet).

In het kader van pilootproefnemingen, toegelaten door het
Waalse Gewest, werden deze knopbatterijen vernietigd door
vermaling gevolgd door verharding, en dit in de n.v. Atech.

Deze behandeling lijkt bij machte een ecologisch verant-
woorde en betrouwbare opiossing te zijn voor de toekomstige
ophalingen in afwachting van nieuwe recyclagemogelijkhe-
den.

Deze techniek wordt ook bestudeerd voor batterijen van
het type «Leclanche».

— De nikkel-cadmium accumulatoren en de batterijen
bevatten 8 tot 20 % cadmium en 10 tot 30 % nikkel.

De recuperatie en recyclage van de metalen uit dit type van
energiegenerator wordt verzekerd door een Franse maat-
schappij (SNAM, Zoning industriel de Tharabie, Saint Quen-
tin - Fallavier 38290 La Verpilliere, France).

De batterijen en accumulatoren worden vooraf ontdaan
van het elektrolyt dat afzonderlijk wordt verwerkt langs de
fysische chemie, en dit in de n.v. Atech, rue de 1'Ile Monsin 95
te 4020 Liege.

De tijdelijke vereniging Sovabo-Serveco die de ophaling en
behandeling van huishoudelijk klein chemisch afval verzorgt
voor rekening van het Brusselse Gewest moet de zorg voor dit
afval op zich nemen, gelijk weike hoeveelheid het is, zoals
bepaald in het bestek.

De valorisarie of de vernietiging van batterijen wordt aan
het Gewest gefactureerd. Naargelang het geval aan 252,3 of
22,8 frank per kilo, hetzij een gemiddelde prijs van 55 frank
per kilo.
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Question n° 196 de M. Simonet du 11 juillet 1991 (Fr.) :

E f f e t s nocifs du catalyseur.

Nul n'ignore plus les preoccupations environnementales du
Secretaire d'Etat Gosuin.

Un important probleme d'environnement pourrait toute-
fois se poser, dans les annees a venir, en Region bruxelloise.

En effet, les scientifiques allemands ont mis en evidence les
effets nocifs du catalyseur.

Or, on sait que les autontes publiques ont fait de la
promotion du pot catalytique un de leurs chevaux de bataille.

D'apres les etudes du professeur Niefer, les pots catalyti-
ques degageraient des substances provenant de la decomposi-
tion du platine.

Cela aurait pour consequence dans une ville a haute densite
de circulation (comme Bruxelles) une augmentation notable
des cancers pulmonaires (jusqu'a 500 % a Osaka!).

Le professeur Niefer en conclut que Ie pot catalytique
representerait un danger potentiel plus grand que 1'explosion
de Tchernobyl.

Le Secretaire d'Etat etait-il au courant de ces etudes ?

Comment en juge-t-il les conclusions ?

Et surtout, quelles consequences entend-il en tirer pour la
Region bruxelloise qui connattra dans 1'avenir de plus en plus
de pots catalytiques ?

Reponse : Nous ne disposons pas de 1'etude du professeur
Niefer concernant Pobjet susmentionne.

Nous en avons cependant entendu parler par la presse. Le
milieu scientifique ne dispose pas d'information a ce sujet. II
s'agit d'une seule etude realisee dans des conditions qui nous
sont inconnues et a laquelle il est difficile de faire confiance en
1'absence d'un texte complet.

Le cote sensationnel des «conclusions» reprises dans la
question parlementaire incite cependant a la plus grande
prudence.

J'ai neanmoins charge 1'IBGE de chercher des complements
d'informations a ce sujet.

Enfin, il est important de signaler que 1'imposition de placer
des pots catalytiques, en vertu des normes CEE, concernant
les emissions automobiles, n'est pas de la competence regio-
nale.

Question n» 197 de M. Guillaume du 15 juillet 1991 (Fr.) :

Proliferation des pigeons sans maitre.

La proliferation des pigeons sans maitre constitue certaine-
ment un probleme important pour la salubrite et la proprete
de notre capitale.

II importe cependant de limiter leur proliferation par des
moyens efficaces mais aussi humains et non agressifs a leur
egard.

Vraag nr. 196 van de heer Simonet d.d. 11 juli 1991 (Fr.) :

Scbadelijke gevolgen van de catalysator.

Niemand twijfelt nog aan de bezorgdheid van Staatssecre-
taris Gosuin voor het leefmilieu.

Niettemin zou, in de komende jaren, in het Hoofdstedelijk
Gewest, een ernstig probleem kunnen opduiken.

De schadelijke gevolgen van de catalysator werden immers
door Duitse wetenschappers aangetoond.

Weinu, zoals men weet werd de promotie van de catalysa-
tor een van de paradepaardjes van de openbare overheid.

Volgens het onderzoek van professor Niefer, komen bij
catalysators stoffen vrij die afkomstig zijn van de afbraak van
platina.

Dit zou, in een stad met veel verkeer (zoals Brussel) een
merkbare stijgmg van de longkankers veroorzaken (tot
500% in Osaka!).

Professor Niefer concludeert dat de catalysators een groter
gevaar vertegenwoordigen dan de ontploffing te Tsjernobyl.

Was de Staatssecretaris op de hoogte van dit onderzoek ?

Wat vindt hij van de conclusies ?

En vooral, weike gevolgtrekkingen gaat hij maken voor het
Hoofdstedelijk Gewest waar hoe langer hoe meer catalysators
in gebruik worden genomen ?

Antwoord: Wij beschikken niet over de studie van profes-
sor Niefer betreffende vernoemd onderwerp.

Wij hebben er nochtans wel over gehoord in de pers. In het
wetenschappelijk milieu beschikt men niet over informatie
inzake dit onderwerp. Het gaat om een enkele studie,
verwezenlijkt onder omstandigheden die ons onbekend zijn
en waarin het moeilijk vertrouwen hebben is zonder de
volledige tekst.

De sensationele zijde van de «besluiten» die in de parle-
mentaire vraag hernomen werden zetten echter toch aan tot
de grootst mogelijke voorzichtigheid.

Ik heb het BIM belast met het zoeken van bijkomende
informatie over dit onderwerp.

Tenslotte wil ik nog melden dat de verplichting om
katalysators te plaatsen, ten einde de EEG-normen met
betrekking tot de uitlaatgassen van auto's te respecteren, niet
tot de gewestelijke bevoegdheden behoort.

Vraag nr. 197 van de beer Guillaume d.d. 15 juli 1991 (Fr.) :

Toename van ongeringde duiven.

De toename van ongeringde duiven vormt onmiskenbaar
een ernstig probleem voor de gezondheid en de netheid van
onze hoofdstad.

Het komt er dus op aan deze ongecontroleerde toename te
beperken met efficiente middelen die evenwel geweldloos en
menselijk zijn.
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, notam-

A ce propos, je sais que des reunions se sont tenues a 1'IBGE
entre des membres de cette administration et les responsables
communaux.

Differents moyens tendant a limiter la proliferation des
pigeons y ont ete discutes (capture, epandage de graines
sterilisantes, etc...) ainsi qu'un projet d'arrete de 1'Executif
concernant les pigeons domestiques errants.\-\-/l,l,^-^i lH-lllfc 1^0 L/H^<-V/11D UAJ 1.11^0 LI ̂ JLl.^0 ^,-L.L 13-1-1, LO.

Puis-je connaitre les resultats de cette concertation,
ment:

1. Quels sont les moyens que les participants desirent
privilegier et quel est leur cout tant pour la Region que pour
les communes ?

2. Quel est Ie texte actuel de ce projet d'arrete redige, je
presume, en fonction des remarques et des interventions des
responsables communaux ?

3. Independamment des 2 points qui precedent, quelle est
1'opinion du Secretaire d'Etat lui-meme sur 1'efficacite de
1'epandage de graines contenant de 1'azacholesterol (nom
commercial Ornisteril ou Ornitrol) contraceptif non hormo-
nal, notamment a la lumiere de 1'experience menee par la ville
de Liege en octobre 1990 et en mars 1991, sans parler
d'experiences semblables menees a Paris et a Geneve ?

4. Enfin, Ie Secretaire d'Etat ne pense-t-il pas qu'il
convienne aussi de prendre Ie probleme a sa base en dimi-
nuant les causes de surpopulation des pigeons en ville : les
exces de la colombophilie (source de reapprovisionnement en
pigeons) et Ie laxisme communal au niveau de 1'urbanisme
(immeubles abandonnes offrant de multiples possibilites de
nidifications) ?

Reponse : La question porte sur les resultats de la « concer-
tation », relative a la lutte centre les pigeons errants, organisee
par 1'IBGE, en collaboration avec «Pest Control Associa-
tion*, a laquelle participaient les responsables communaux.

La «journee d'etude sur les problemes d'environnement
causes par des organismes nuisibles en sites urbains » organi-
see Ie 26 avril 1991, portait a la fois sur la merule, les insectes
nuisibles dans les batiments, les fourmis pharaon, les pigeons
et les rats. Ces cinq conferences constituaient une information
adressee aux responsables regionaux et communaux.

Le probleme des pigeons errants a fait 1'objet de la
conference de Monsieur C. Fonteneau, Directeur du service
pour 1'assistance et le controle du peuplement animal en
France (annexe II); le temps imparti au sujet n'a pas permis
d'organiser un debat. II faut cependant signaler qu'une
enquete au sujet de la gestion du probleme des pigeons par les
communes a ete realisee par 1'IBGE en septembre 1990
(annexe I).

1° Moyens de lutte a privilegier. — Couts.

L'mteret souleve par le probleme aupres des responsables
communaux est manifeste. Le tableau repris en annexe I
illustre 1'experience des communes dans la lutte centre le
pigeon. Une majorite de communes se prononcent en faveur
des captures; plusieurs communes combinent captures et
moyens mecaniques. Le cout d'une operation concertee au
niveau regional reste toutefois indetermine.

La premiere partie de la question se trouve done partielle-
ment sans reponse, d'autant plus qu'il n'existe aucune
enquete scientifique recente comparant 1'efficacite des diver-
ses methodes en Region bruxelloise.

Ik weet dat bet BIM ter zake vergaderingen heeft gehouden
met leden van deze administratie en gemeentelijke verant-
woordelijken.

Daar werden verschillende middelen om de toename te
beperken besproken (vangen, het strooien van onvruchtbaar
makende graantjes, enz.) evenals een ontwerp van besluit van
de Executieve betreffende de zwerfduiven.

Mag ik van u de resultaten van dit overleg vernemen, en
meer bepaald :

1. Weike middelen willen de deelnemers de voorkeur
geven en hoeveel kosten zij het Gewest zowel als de gemeen-
ten?

2. Hoe luidt de huidige tekst van dit ontwerp van besluit
dat, mag ik veronderstellen, werd opgesteld aan de hand van
de opmerkingen en bemerkingen van de gemeentelijke verant-
woordelijken ?

3. Los van de twee voorgaande punten, wat vindt de
Staatssecretaris van de doeltreffendheid van het strooien van
graantjes die het niet hormonale contraceptivum azcholeste-
rol (handelsnaam Ornisteril of Ornitrol) bevatten, in het licht
van de ervaring in de stad Luik, in oktober 1990 en maart
1991, om nog niet te spreken van de gelijkaardige ervaring die
men in Parijs en Geneve heeft opgedaan ?

4. Tenslotte, acht de Staatssecretaris het weUicht eveneens
nuttig het probleem aan de oorsprong aan te pakken en de
oorzaken van de overbevolking van duiven in de stad te
bestrijden : de overmatige duivenliefhebberij (bron voor de
herbevoorrading in duiven) en de gemeentelijke laksheid op
het stedebouwkundig vlak (leegstaande woningen die de
duiven heel wat mogelijkheden bieden er zich te nestelen) ?

Antwoord: De vraag handelt over de resultaten van het
« overleg », inzake de strijd tegen wilde duiven, georganiseerd
door het BIM, in samenwerking met « Pest Control Associa-
tion*, waaraan de gemeentelijke verantwoordelijken deel-
namen.

De « Studiedag over de milieuproblemen, veroorzaakt door
schadelijke organismen in stedelijke sites» georganiseerd op
26 april 1991, handelde over houtzwam, schadelijke insekten
in gebouwen, de faraomier, duiven en ratten. Deze vijf
besprekingen bestonden uit informatie, gericht aan de gewes-
telijke en gemeentelijke verantwoordelijken.

Het probleem van wilde duiven maakte deel uit van de
bespreking van de heer C. Fontenau, directeur van «Le
service pour 1'assistance et le controle du peuplement animal
en France » (bijiage II); de aan dit onderwerp toegedeelde tijd
stond niet toe een debat te organiseren. Er moet echter wel op
gewezen worden dat er over het beheer van het probleem van
de duiven door de gemeenten, in September 1990, een
onderzoek werd gevoerd door het BIM (bijiage I).

1° Te beguastigen bestrijdingsmiddelea. — Kosten.

De interesse voor het probleem bij de gemeentelijke verant-
woordelijken manifesteert zich. De in bijiage I opgenomen
tabel illustreert de ervaring van de gemeenten inzake de strijd
tegen de duiven. Een overgrote meerderheid is gunstig
gestemd tegenover de vangst; meerdere gemeenten combine-
ren gevangenschap met technische middelen. De kost van een
op gewestelijk niveau ondernomen actie, blijft in elk geval
niet te bepalen.

Het eerste gedeelte van de vraag blijft dus gedeeltelijk
onbeantwoord. temeer daar er geen enkele recente weten-
schappelijke studie bestaat over de vergelijking van de
verschillende methodes in het Brusselse Gewest.
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2° Projet d'arrete.

Le projet d'arrete figurant en annexe III a etc soumis a 1'avis
des responsables communaux, mais il devra sans doute etre
modifie.

3° Utilisation de graines enrobees de produit coatraceptif. —
Experiences urbaines. (voir annexe IV.)

Aucune information recente et chiffree n'est disponible.

— L'experience de la ville de Liege, commencee en
automne 1990, ne permet pas encore de tirer des conclusions
objectives.

— Les experiences des villes de Paris et de Geneve ne
semblent pas tres encourageantes, au vu des donnees disponi-
bles.

4° Action des causes de siirpopulation des pigeons.

— II paralt evident qu'une prise de conscience de la
rupture de 1'equilibre biologique est necessaire, surtout de la
part des personnes nourrissant les pigeons errants.

— La responsabilite des colombophiles doit etre etendue
au-dela de la recuperation des pigeons bagues egares, ces
derniers participant aussi a 1'accroissement de la population.

— Le probleme des batisses abandonnees qui offrent de
nombreuses possibilites de nidification doit effectivement etre
resolu, conjointement a celui de nombreux batiments encore
en usage envahis exterieurement par les volatiles (voir annexe
IV).

Conclusion.

Sur base des experiences et donnees disponibles, il semble
qu'une lutte efficace doive combiner les diverses methodes
existantes (voir annexe IV) :

Lutte indirecte :

— sensibilisation de la population directement interessee
(colombophiles et personnes nourrissant regulierement les
pigeons errants);

— action de 1'autorite vis-a-vis des batiments abandonnes;

— action des proprietaires vis-a-vis des batiments occupes a
1'aide de moyens mecaniques;

Lutte directe :

— captures suivies d'euthanasie (pigeons bagues remis aux
associations colombophiles);

— emploi de contraceptifs (dont 1'efficacite sur 1'effectif
global de la population reste a etudier).

2° Besluitsontwerp.

Het besluitsontwerp in bijiage II werd voorgelegd aan het
gunstig advies van de gemeentelijke verantwoordelijken,
maar zai zonder twijfel nog aangepast moeten worden.

3° Gebruik van zaden omhuld met een voorbehoedmiddel. —
Proefnemingen in de steden. (zie bijiage IV)

Er is geen recent cijfermateriaal beschikbaar.

— De proefnemingen in de stad Luik, waar men in de
herfst van 1990 met deze methode is begonnen, laat nog niet
toe objectieve besluiten te trekken.

— De proefnemingen van de steden Parijs en Geneve
lijken, de beschikbare gegevens in acht genomen, niet erg
bemoedigend.

4° Actie tegen de oorzaken van de overbevolking van duiven.

— Het is logisch dat men zich er van bewust moet worden
dat het biologisch evenwicht verstoord is, vooral dan die
mensen die de wilde duiven voederen.

— De verantwoordelijkheid van de duivenmelkers moet
verder gaan dan het overgaan tot de recuperatie van ver-
dwaalde, geringde duiven, deze laatste dragen ook bij aan de
toename van de bevolking.

— Het probleem van verlaten bouwsels die ontelbare
mogelijkheden bieden voor het bouwen van nestjes moet ook
aangepakt worden, parallel hieraan zijn er de vele nog in
gebruik zijnde gebouwen die aan de buitenkant belegerd
worden door gevogelte (zie bijiage IV). •

Besluit.

Op basis van proefnemingen en beschikbare gegevens blijkt
dat een doeltreffende bestrijding de diverse bestaande metho-
des moet combineren (zie bijiage IV) :

Onrechtstreekse bestrijding :

— sensibiliseren van de direct bij het probleem betrokken
bevolking (duivenmelkers en personen die de wilde duiven
regelmatig voederen);

— actie van de overheid naar leegstaande gebouwen toe;

— actie van de eigenaars naar nog gebruikte gebouwen toe
met de hulp van mechanische middelen.

Rechtstreekse bestrijding:

— gevangenneming gevolgd door euthanasie (geringde dui-
ven worden overgedragen aan de duivenmelkersvereni-
ging);

— gebruik van voorbehoedmiddelen (waarvan de doeltref-
fendheid over het geheel van de bevolking nog bestudeerd
moet worden).

Question n° 199 de M. Drouart du 30 aout 1991 (Fr.) :

Les supplements de frais de chauffage de logements
socially.

Des locataires de differents immeubles de logements
sociaux de la societe « Le Foyer anderlechtois » se sont plaint
de frais de supplement de chauffage, a leurs yeux excessifs.

Vraag or. 199 van de heer Drouart d.d. 30 augustus 1991
(Fr.) :

De bijkomende kosten voor de verwarming in socials
woningen.

De huurders van de verschillende gebouwen van de sociale
huisvestingsmaatschappij «De Anderlechtse Haard» bekla-
gen zich over de, volgens hen overdreven, bijkomende ver-
warmingskosten.
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Ainsi, sans avoir change leurs habitudes de consommation,
certains locataires se retrouvent avec des factures de plusieurs
dizaines de milliers de francs de frais de chauffage supplemen-
taires.

U me revient que Ie Secretaire d'Etat a fait effectuer une
enquete a ce sujet.

Peut-il me dire quelles sont les conclusions de celle-ci ?

Des directives ont-elles ete donnees au « Foyer anderlech-
tois » afin que cette societe ne demande pas Ie paiement de ces
frais aupres des locataires avant la fin de I'enquete ?

Compte tenu du caractere social de ces habitations, Ie
Secretaire d'Etat a-t-il pris les mesures necessaires pour que,
dans 1'hypothese de 1'obligation de paiement de ces factures,
les locataires puissent echelonner leur paiement ?

Reponse : En reponse a la question de 1'honorable membre,
je peux lui communiquer que Ie rapport que m'a transmis la
Societe du Logement de la Region bruxelloise Ie 29 octobre
1991 reprend les elements suivants :

— pour les 251 locataires des blocs 9, 12 et 13 du Peterbos,
on a constate un accroissement des depenses d'energie de
733.366 F de 1990 a 1991 soit une augmentation
moyenne de 2.921 F par menages;

— que cette augmentation est due pour partie a 1'augmenta-
tion de gaz (276.278 F) mais surtout des frais d'entretien
(425.060 F) resultant notamment d'un meilleur service a
la clientele. U est a remarquer d'ailleurs de maniere
generale que la variation de la consommation entre les
locataires provient essentiellement d'une plus grande
precision des appareils de controle nouvellement installes
et que Ie calcul individuel des charges se fait a raison de
20 % d'apres la superficie du Logement occupe mais
surtout 80 % en raison de la consommation individuelle
et reelle.

De plus je peux vous confirmer que sur les 67 families du
bloc 12 qui se sont plus particulierement manifestoes au sujet
de ce probleme :

— 37 ont recu un remboursement suite au fait que leur
avance forfaitaire de 23.400 F etait superieure a leur
consommation reelle;

— et que les trente families restantes ont recu un supplement
a payer. Parmi celles-ci sept families ont un montant de
plus de 12.000 F a payer dont trois un montant superieur
a 50.000 F.

Des facilites de paiement ont ete accordees aux debiteurs
importants mais la societe a demande que les retards soient
apures cette annee encore.

Zo ontvingen sommige huurders, hoewel er niets aan hun
verbruiksgewoonten veranderd was, rekeningen die tiendui-
zenden franken hoger liggen, voor bijkomende verwarmings-
kosten.

Ik herinner me dat de Staatssecretaris ter zake een onder-
zoek liet uitvoeren.

Kan hij me de resultaten van dit onderzoek mededelen ?

Werd de Anderlechtse Haard instructies gegeven zodat zij
niet eist dat de huurders deze kosten betalen voor de
beeindiging van het onderzoek ?

Heeft de Staatssecretaris, rekening houdend met het feit dat
het om sociale woningen gaat, de nodige maatregelen getrof-
fen om, in de veronderstelling dat de rekeningen inderdaad
moeten betaald worden, de huurders in staat te stellen de
betaling ervan te spreiden ?

Antwoord: In antwoord op de vraag van het geachte lid,
kan ik hem meedelen dat in het rapport dat de Brusselse
Gewestelijke Huisvestingsmaatschappij mij op 29 oktober
1991 heeft overgedragen, de volgende elementen naar voren
kwamen :

— voor de 251 huurders van de blokken 9, 12 en 13 van
Peterbos hebben we van 1990 naar 1991 een toename in
de energiekost bemerkt van 733.366 fr., 't is te zeggen een
gemiddelde van 2.921 fr. per gezin;

— deze verhoging is gedeeltelijk te wijten aan de verhoging
van het gas (276.278 fr.) maar vooral aan de onderhouds-
kosten (425.060 fr.) wat uitmondt in een betere dienstver-
lening aan de klanten. Men moet over het algemeen
onderstrepen dat de schommelingen in verbruik tussen
huurders in hoofdzaak voortkomen uit een grotere preci-
sie van de nieuw geihstalleerde controleapparatuur en dat
de individuele berekening van de lasten voor 20 %
gebeurt volgens de oppervlakte van de betrokken woning
maar vooral 80 % in functie van het individuele, reele
verbruik.

Bovendien kan ik u bevestigen dat op de 67 gezinnen van
blok 12 die in het bijzonder van zich laten horen hebben met
betrekking tot dit probleem :

— 37 een terugbetaling ontvangen hebben gezien hun forfai-
tair voorschot van 23.400 fr. hoger lag dan hun reeel
verbruik;

— en dat de overblijvende 30 gezinnen een supplement
hebben moeten opieggen. Hiervan hebben zeven gezinnen
meer dan 12.000 fr. moet bijbetalen waarvan drie een
bedrag van meer dan 50.000 fr.

Er werden betaalfaciliteiten toegestaan aan de belangrijkste
debiteurs maar de maatschappij heeft gevraagd dat de achter-
stallen nog dit jaar zouden worden aangezuiverd.

Question n° 204 de M" Nagy du 26 septembre 1991 (Fr.) :

Coatrat donnant a la Region la gestiou du Moeraske.

Le Secretaire d'Etat a annonce recemment la conclusion
d'un contrat donnant a la Region la propriete et la gestion du
Moeraske.

Vraag nr. 204 van mevrouw Nagy d.d. 26 September 1991
(Fr.) :

Contract waarbij het Gewest bebeerder wordt van het
Moeraske.

Onlangs kondigde de Staatssecretaris de ondertekening aan
van een contract waarbij het Gewest eigenaar en beheerder
van het Moeraske wordt.

234
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Ce contrat semble proteger definitivement Ie site, et c'est
tres heureux. Cependant, je voudrais connaltre les termes du
contrat liant la Region a la SNCB.

L'honorable Secretaire d'Etat peut-il me dire :

1. Quelles sont les conditions fmancieres de 1'accord
intervenu.

2. D'autres conditions sont-elles prevues, si oui, lesquel-
les?

Repoase: J'ai 1'honneur de communiquer a 1'honorable
membre la reponse suivante :

Le contrat passe entre la SNCB et la Region de Bruxelles-
Capitale ne constitue nullement un acte de propriete mais un
contrat de location et de gestion portant transfer!.

Ce contrat a une duree de 9 ans et porte sur une surface de
plus de 4 ha a raison d'une redevance de 60.000 F par an.

Je tiens a attirer 1'attention de 1'honorable membre sur le
fait que ce bail n'instaure malheureusement pas encore une
protection definitive au site.

En effet, a ce jour, le trace du TGV n'est officiellement
toujours pas decide, meme s'il semble bien que celui-ci evitera
definitivement le site.

Neanmoins, je pense que ce bail constitue une etape
importante vers une mise a 1'abri definitive du site, d'autant
qu'il permet a la Region d'y assurer la maitrise de la gestion.

Cette gestion est d'ailleurs confiee a la CEBE, via une
convention.

La CEBE devient ainsi 1'occupant de la reserve naturelle du
Moeraske au sens de 1'arrete de 1'Executif du 25 octobre 1990
sur 1'agrement et le subventionnement des reserves naturelles.

Ceci permettra a la SNCB d'introduire la demande d'agre-
ment aupres de 1'Executif.

Je rappelle que 1'Executif agree une reserve naturelle pour
10 ans renouvelables et que cette agreation a pour conse-
quence d'octroyer au site une protection conformement aux
articles 10 et 18 de la loi de 1973 sur la conservation de la
nature.

De plus, 1'occupant beneficie d'importantes subventions
pour la gestion (jusqu'a 10.000 F par are et par an). Je
voudrais encore signaler qu'il entre toujours dans mes inten-
tions d'acquerir a terme le site du Moeraske.

L'honorable membre trouvera en annexe :

— 1'arrete de 1'Executif, relatif a 1'agrement et au subvention-
nement des reserves naturelles;

— la convention de gestion du Moeraske passee entre la
CEBE et la Region de Bruxelles-Capitale;

— le bail locatif entre la SNCB et la Region de Bruxelles-
Capitale.

Mon Cabinet se tient a votre disposition pour tout rensei-
gnement complementaire.

Dit contract lijkt het gebied voorgoed te beschermen,
hetgeen wij alleen maar kunnen toejuichen. Ik had echter
graag de inhoud gekend van het contract dat het Gewest aan
de NMBS bindt.

Kan de geachte Staatssecretaris me zeggen :

1. Weike de financiele voorwaarden van het gesloten
akkoord zijn ?

2. Of er andere voorwaarden zijn bepaald en, zo ja, weike ?

Aatwoord: Ik heb de eer het geachte lid de volgende
antwoordelementen mee te delen :

De verbintenis aangegaan tussen de NMBS en het Brusselse
Hoofdstedelijk Gewest bestaat in geen geval uit een eigen-
domsakte maar uit een huur- en beheerscontract houdende
overmaking.

Deze verbintenis voor een duur van 9 jaar gaat over een
terrein met een oppervlakte van meer dan 4 ha tegen een
retributie van 60.000 fr. per jaar.

Ik wens de aandacht van het geachte lid te trekken op het
feit dat deze huurovereenkomst, spijtig genoeg, niet de
definitieve bescherming van de site waarborgt.

Tot op heden werd het trace van de SST nog niet officieel
beslist al lijkt het erop dat deze de site uiteindelijk toch links
zai laten liggen.

Niettemin ben ik toch van mening dat deze huurovereen-
komst een belangrijke stap is in de richting van de bescher-
ming van de site, des te meer daar het aan het Gewest toelaat
er het meesterschap over het beheer te verzekeren.

Dit beheer werd overigens overgelaten aan het CEBE, door
middel van een overeenkomst.

Het CEBE wordt op die manier de bezetter van het
natuurreservaat «Het Moeraske» in de zin van het besluit
van de Executieve van 25 oktober 1990 over de erkenning en
de betoelaging van natuurreservaten.

Dit laat aan de NMBS toe om de aanvraag tot erkenning in
te dienen bij de Executieve.

Ik herhaal dat de Executieve een natuurreservaat 10 jaar
erkent (een termijn die verlengd kan worden) en dat deze
erkenning tot gevolg heeft dat aan de site bescherming
toegekend wordt, overeenkomstig de artikelen 10 en 18 van
de wet van 1973 over de natuurbescherming.

Daarenboven beschikt de bezetter over aanzienlijke toela-
gen voor het beheer (tot 10.000 fr. per are en per jaar). Ik wil
er ook nog op wijzen dat het in mijn bedoeling ligt de site
« Het Moeraske » op termijn te verwerven.

Het geachte lid vindt als bijiage :

— het besluit van de Executieve betreffende de erkenning en
betoelaging van natuurreservaten:

— de beheersovereenkomst van het Moeraske tussen het
CEBE en het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest;

— de huurovereenkomst tussen de NMBS en het Brusselse
Hoofdstedelijk Gewest.

Mijn Kabinet staat altijd te uwer beschikking voor bijko-
mende mlichtingen.
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Date Question n"

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

* Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

* * Question avec reponse

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord
" Vraag met antwoord

President et Ministre de 1'Amenagement du Territoire, des Pouvoirs locaux et de 1'Emploi
Voorzitter en Minister belast met Ruuntelijke Ordening, de Ondergeschikte Besturen en Tewerkstelling

1. 9.1989 6 de Lobkowicz

13.11.1990 224 Nagy

19.12.1990 239 Clerfayt

19.12.1990 241 Clerfayt

1. 2.1991 262 Cornelissen

4. 3.1991 288 De Berlangeer

14. 3.1991 291 Nagy

14. 3.1991 292 Nagy

27. 3.1991 297 de Lobkowicz

28. 3.1991 300 Payfa

17. 4.1991 306 de Lobkowicz

23. 4.1991 310 de Lobkowicz

16. 5.1991 313 Guillaume

3. 6.1991 324 Roelants du Vivier

21. 6.1991 327 de Lobkowicz

Enlevement des immondices par les communes. — Indemnite. 1803
Ophaling van het huisvuil door de gemeenten. — Vergoeding.
L'information diffusee aupres des Conseillers regionaux a 1803

1'issue des reunions hebdomadaires de 1'Executif.
De voorlichting van de Raadsleden na de wekelijkse vergade-

ringen van de Executieve.
Application de la taxe sur les bureaux dans quatre corn- 1803

munes.
Toepassing van de kantoorbelasting in vier gemeenten.
Traduction simultanee des debats lors des conseils commu- 1828

naux.
Simultaanvertaling tijdens gemeenteraden.
Renovation du tissu urbain. — Subventions accordees par 1828

1'Executif.
Vernieuwing van het stadsweefsel — Subsidies van de Execu-

tieve.
Personnel des Cabinets ministeriels transfere a 1'Agglomera- 1803

tion.
Overheveling van personeel van de ministeriele Kabinetten

naar de Agglomeratie.
La construction d'un parking par la SDRB (suite). 1804
Aanleg van een parkeerterrein door de GOMB (vervolg).
L'tlot Froissart-Comines. 1804
De wijk Froissart-Comines.
Organigramme du personnel charge du departement de 1828

1'informatique dans les differentes communes.
Organogram van de afdeling informatica in de verschillende

gemeenten.
Cartes de pointage en neerlandais pour francophones. 1804
Nederlandstalige stempelkaarten voor Franstaligen.
Contrat de recherche «Habiter Bruxelles». 1831
Onderzoekscontract «Habiter Bruxelles».
Nouveaux projets pour Ie Kauwberg? 1804
Nieuwe projekten voor de Kauwberg ?

Soutien aux a.s.b.l. pour 1'integration/cohabitation. 1804
Steun aan de v.z.w.'s voor integratie/cohabitatie.

Promotion de 1'utilisation de 1'energie solaire dans les nou- 1804
velles constructions.

Aanmoediging van het gebruik van zonneenergie in nieuwe
gebouwen.

Renovation d'uots. 1804
Renovatie van huizenblokken.
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Date Question n°

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

*''' Question avec reponse

21. 6.1991 333 de Lobkowicz

27. 6.1991 335 de Lobkowicz

5. 7.1991 336 Vandenbossche

11. 7.1991 339 Cauwelier

11. 7.1991 341 Drouart

12. 7.1991 343 De Berlangeer

12. 7.1991 344 Vandenbossche

24. 7.1991 349 Vandenbossche

5. 8.1991 350 Duponcelle

6. 8.1991 352 de Lobkowicz

30. 8.1991 353 de Lobkowicz

30. 8.1991 354 de Lobkowicz

30. 8.1991 355 de Lobkowicz

30. 8.1991 356 de Lobkowicz

30. 8.1991 357 de Lobkowicz

30. 8.1991 358 Drouart

30. 8.1991 359 Drouart

30. 8.1991 360 de Lobkowicz

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

*"'' Vraag met antwoord

* Evolution de la taxe sur les bureaux. IS;
Stand van zaken van de kantoorbelasting.

* Jubile Roi Baudouin. 1£
Jubileum Koning Boudewijn.

''' «Mission locale*. 1£
« Mission locale ».

o La politique regionale en matiere d'octroi de permis aux IS:
peniches residentielles.

Het Gewestelijk beleid inzake het verlenen van vergunningen
aan woonboten.

"'"' L'octroi de prime a la renovation. IS
De toekenning van de renovatiepremie.

'*' Garantie octroyee par la Region pour les prets hypothecaires IS:
sociaux.

Waarborg verleend door het Gewest voor sociale
hypothecaire leningen.

** Information de la population lors de travaux genants. IS:
Informade van de bevolking bij hinderlijke werken.

* CPAS. — Minimum de moyens d'existence. — Emploi. IE
OCMW. — Bestaansminimum. — Tewerkstelling.

''' Emploi des langues dans les services de 1'ORBEM. IS:
Taalgebruik bij de BGDA.

*' Lettre de 1'Administration des Ressources naturelles et de IS:
1'Environnement.

Brief van het Bestuur voor Natuurlijke Rijkdommen en
Leefmilieu.

* Recrutement de policiers. IS
Aanwerving van politieagenten.

* Taxation communale. li
Gemeentebelasting.

* Refugies politiques et candidats refugies politiques. li
De politiek vluchtelingen en de kandidaten politick vluchte-

ling.

* Permis de travail accordes par Ie Ministere de la Region de IS
Bruxelles-Capitale a des ressortissants de pays non mem-
bres de la CEE.

Werkvergunningen die door het Ministerie van het Brusselse
Hoofdstedelijk Gewest worden toegekend aan onderdanen
van niet-EEG-landen.

* Fetes du Roi 1990-1991. - Plantation d'un arbre. - I!
Participation de la Region de Bruxelles-Capitale.

Koningsfeesten 1990-1991. — Boomplanting. — Medewer-
king van het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

* L'organisation des ZEP (Zones d'Education Prioritaires). I!
De organisatie van de ZEP's (Zones d'Education Prioritaires).

"' La fourniture et Ie placement de mobilier urbain. I!
Levering en plaatsing van stadsvoorzieningen.

* Chiffre du chomage a Bruxelles. I!
Werkloosheidscijfer te Brussel.
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Date Question n"

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

* Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

*"'' Question avec reponse

30. 8.1991

30. 8.1991

30. 8.1991

30. 8.1991

2. 9.1991

12. 9.1991

12. 9.1991

12. 9.1991

12. 9.1991

361 de Lobkowicz

362 de Lobkowicz

363 Drouart

364 Drouart

365 Guillaume

367 de Lobkowicz

368 de Lobkowicz

369 de Lobkowicz

370 de Lobkowicz

12. 9.1991 372 Roelants du Vivier

20. 9.1991 377 Drouart

2.10.1991 380 de Lobkowicz

2.10.1991 381 de Lobkowicz

2.10.1991 382 de Lobkowicz

8.10.1991 388 de Lobkowicz

8.10.1991 389 de Lobkowicz

15.10.1991 392 Debry

18.10.1991 394 Debry

18.10.1991 395 Drouart

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

"•'' Vraag met antwoord

Recours introduits centre des actes de 1'Executif de la Region IE
de Bruxelles-Capitale.

Beroep ingesteld tegen handelingen van de Executieve van het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Avocats defendant les interets de la Region.
Advokaten die de belangen van het Gewest verdedigen.
L'application de la circulaire du 11 juin 1991.
De toepassing van de omzendbrief van 11 juni 1991.
Les primes a la renovation.
De renovatietoelagen.
Modele de reglement destine a dissuader Ie depot clandestin

ou 1'abandon de salissures sur la voie publique.
Model van reglement om het sluikstorten of het op de

openbare weg achterlaten van vuilnis tegen te gaan.
Subventionnement des travaux publics communaux.
Subsidiering van gemeentelijke openbare werken.
Vente du « plateau Avijl».
Verkoop van het Avijiplateau.
Missions d'etudes.
Onderzoeksopdrachten.
Moratoire sur les ventes de patrimoine immobilier des

communes.
Moratorium van de verkoop van gemeentelijk vastgoed.
Portes de ville.
Stadspoorten.
La renovation d'immeubles isoles.
Vernieuwing van alleenstaande gebouwen.
Hommage rendu par Ie Theatre-Poeme.
Huldebetoon door het Theatre-Poeme.
Subvention en faveur de la proprete publique.
Subsidiering ten voordele van de openbare netheid.
Subvention pour un espace vert public au parvis de 1'eglise

Notre-Dame-de-Lourdes.
Toelage voor een openbare groene ruimte aan het voorplein

van de Onze-Lieve-Vrouw van Lourdeskerk.
Renovation d'immeubles isoles a St-Gilles.
Vernieuwing alleenstaande gebouwen in St-Gillis.
Formation en management communal. — Indemnite.
Managementopleiding voor gemeentepersoneel. — Ver-

goeding.
Le remboursement des avances recuperables en matiere de

renovation urbaine.
De teriigbetaling van de recupereerbare voorschotten inzake

stadsvernieuwing.
Prime aux fonctionnaires des administrations communales.
Premie voor de ambtenaren van de gemeentelijke adminis-

traties.
L'achat de vehicules automobiles a destination des polices

communales.
De aankoop van voertuigen voor de gemeentelijke

politiekorpsen.
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Date
—

Datum

Question n°
— Auteur

Vraag nr.

Objet
—

Voorwerp

Page
—

Bladzijde

"' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

"' * Question avec reponse

21.10.1991 396 Cornelissen

31.10.1991 397 deLobkowicz

31.10.1991 398 de Lobkowicz

31.10.1991 399 de Lobkowicz

31.10.1991 401 de Lobkowicz

31.10.1991 402 Debry

5.11.1991 403 deLobkowicz

5.11.1991 404 de Lobkowicz

5.11.1991 405 de Lobkowicz

5.11.1991 406 de Lobkowicz

5.11.1991 407 de Lobkowicz

7.11.1991

13.11.1991

13.11.1991

13.11.1991

408 Jacobs

409 Huytebroeck

410 Vandenbossche

411 de Lobkowicz

19.11.1991 412 Cauwelier

Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

"'"' Vraag met antwoord

La retrocession de la voirie aux acquereurs de terrains dans Ie IE
lotissement Drabs-Gielis, avenue de la Basilique.

Het probleem van de teruggave van de weg aan de kopers van
de verkavelingspercelen Drabs-Gielis, Basilieklaan.

Communication de renseignements contenus aux registres de 1 i
population des 19 communes au Cabinet.

Mededeling van gegevens uit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Revue «Ville et Habitants*. — Mention du soutien de la IS
Region de Bruxelles-Capitale.

Revue « Ville et Habitants ». — Vermelding van de steun van
het Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Independance de la revue « Ville et Habitants". It
Onafhankelijkheid van het tijdschrift « Ville et Habitants*.
Annulation par la tutelle de certains articles de reglements- IS

tarifs communaux sur 1'affichage public.
Afschaffing door de toezichthoudende overheid van sommige

artikelen uit de gemeentelijke belastingsreglementen inzake
openbare aanplakking.

Les inventaires des biens immobiliers communaux. 1{
De inventaris van de gemeentelijke onroerende goederen.
Communication du « gouvernement» de la Region de Bruxel- 1 S

les-Capitale a la RTBF.
«Regerings»-mededeling van het Brusselse Hoofdstedelijk

Gewest via de RTBF.
Prime de rattrapage pour Ie personnel communal dans Ie H

cadre des negociations sectorielles 1990.
Inhaalpremie voor het gemeentepersoneel in het kader van de

sectoriele onderhandelingen 1990.
Protection des droits des fonctionnaires neerlandophones a IS

participer aux cours de management communal.
Bescherming van de rechten van de Nederlandstalige amb-

tenaren om deel te nemen aan de cursus gemeentelijk
management.

Disposition relative a la participation financiere des commu- I!
nes aux cours de management communal.

Beschikking betreffende de financiele bijdrage van de gemeen-
ten aan de cursus gemeentelijk management.

Mise a la disposition des candidats aux elections legislatives I!
et provinciales de 350 panneaux pour 1'affichage electoral.

De 350 borden die ter beschikking worden gesteld van de
kandidaten voor de parlements- en provincieraadsver-
kiezingen voor kiesreclame.

Appareils de «televigilance». I!
Toestellen voor patientenbewaking.
Communique televisuel de 1'Executif a la RTBF. 11
Televisiemededeling van de Executieve via de RTBF.
Le bilinguisme de motions en seance du conseil communal, li
De tweetaligheid van moties tijdens gemeenteraadszittingen.
Legalite de 1'octroi de cheques-repas par la commune de I!

Saint-GUles.
Wettelijkheid van de toekenning van maaltijdcheques door de

gemeente St-Gillis.
Le detachement de miliciens dans des Cabinets ministeriels. I!
De detachering van miliciens naar ministeriele Kabinetten.
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Date
—

Datum

Question n°
— Auteur

Vraag nr.

Objet
—

Voorwerp

Page
—

Bladzijde

"' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

** Question avec reponse

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

*•* Vraag met antwoord

Ministre des Finances, du Budget, de la Foncrion publique et des Relations exterieures
Minister belast met Finanden, Begroring, Openbaar Ambt en Exteme Betrekkingen

17.10.1990 59 Cauwelier

23. 4.1991 95 de Lobkowicz

30. 8.1991 105 de Lobkowicz

16. 9.1991 108 Vandenbossche

2.10.1991 109 Vandenbossche

23.10.1991 111 Demannez

3.10.1991 112 de Lobkowicz

31.10.1991 113 Guillaume

5.11.1991 114 de Patoul

Nombre de femmes dans les organes consultatifs.
Aantal vrouwen in adviesorganen.
Taxe PSU sur les bureaux des mandataires politiques.
Belasting op de stadsreinheid en -veiligheid betreffende de

kantoren van de politieke mandatarissen.
Rentree du produit de la taxe de proprete et de securite

urbaines.
Inning van de opbrengst van de belasting van de stadsreini-

ging en -veiligheid.
Immigres dans les services des differents departements.
Migranten in de diensten van de verschillende departementen.

Reglement instaurant une taxe de proprete urbaine, de service
d'incendie et d'aide medicale urgente.

Verordening tot de hefting van een belasting voor stadsreini-
ging, brandweer en dringende medische hulp.

Perception de la taxe de proprete et de securite urbaines;
envoi des extraits de role.

Inning van de belasting voor stadsreinheid en -veiligheid;
verzending van de kohieruittreksels.

Communication de renseignements contenus aux registres de
population des 19 communes au Cabinet.

Mededeling van gegevens uit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Transfert d'agents de 1'Etat attaches au Gouvernement pro-
vincial du Brabant vers la Region.

Overheveling van Staatsambtenaren van de Provincie Brabant
naar het Gewest.

Participation d'agents ACS aux examens du SPR.
Deelneming van Gesco-beambten aan de examens van het

VWS.

1812

1842

1812

1842

1843

1843

1844

1844

1845

Ministre du Logement, de 1'Enviroimement, de la Conservation de la Nature et de la Polidque de 1'Eau
Minister belast met Huisvesting, Leefmilieu, Natuurbehoud en Waterbeleid

8. 9.1989 1 de Lobkowicz

25. 6.1990 50 Garcia

9. 7.1990 52 Cools

31. 8.1990 62 Guillaume

Chaussee de Vieurgat. — Panneau d'affichage.
Vieurgatsesteenweg. — Uithangbord.
Autorisations accordees et controles effectues par 1'IBGE.
Vergunningen afgegeven en controles uitgevoerd door het

BIM.
Edition de brochures et organisation de manifestations. -

Concours de societes de relations publiques.
Uitgave van brochures en organisatie van manifestaties. -

Beroep op maatschappijen voor public relations.
Intervention de la Region en favour de 1'amelioration du

reseau d'egouts a Schaerbeek.
Bijdrage van het Gewest voor de verbetering van het rioolnet

te Schaarbeek.

1812

1812

1812

1813
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Date Question n°

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

*' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

** Question avec reponse

22. 1.1991

25.10.1990

25. 1.1991

29. 1.1991

30. 1.1991

75 Vandenbossche

83 de Patoul

94 de Lobkowicz

95 de Lobkowicz

96 de Lobkowicz

22. 7.1991 105 Nagy

12. 9.1991 108 de Lobkowicz

16. 9.1991 109 Vandenbossche

13. 9.1991 110 Adriaens

2.10.1991 113 de Lobkowicz

4.10.1991 115 de Lobkowicz

16.10.1991 116 Willame

24.10.1991 118 de Lobkowicz

4.11.1991 119 Drouart

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

''"'' Vraag met antwoord

Conseils de representation et organismes parastataux. IS
Brusselse vertegenwoordigingsraden en parastatale instel-

lingen.
Prix de 1'eau dans les communes. 1£
De waterpnjs in de gemeenten.
Achat de coupes..., par Ie Cabinet en 1990. IS
Aankoop van bekers... door het Kabinet in 1990.
Cabinet ministeriel. — Composition. IS
Ministerieel Kabinet. — Samenstelling.
Designation d'architectes par la Region de Bruxelles- IS

Capitale.
Aanwijzing van architecten door het Brusselse Hoofdstedelijk

Gewest.
La sauvegarde des oeuvres de 1'architecte J. B. Dewin. IS
De bescherming van de werken van architect J. B. Dewin.
Les Dimanches du Bois de la Cambre. IS
De zondagen van het Ter Kamerenbos.
Immigres dans les services des differents departements. IS
Migranten in de diensten van de verschillende departementen.
Le site classe du bois du Groeselenberg. 1{
Het beschermde Groeselenbergbos.
Monuments funeraires au cimetiere de Saint-Gilles. — Arrete 1{

de classement.
Grafmonumenten op het kerkhof van St-Gillis. — Besluit tot

bescherming.
Convention d'etude confiee a 1'a.s.b.l. La Fonderie. IS
Onderzoeksovereenkomst toevertrouwd aan La Fonderie

a.s.b.L
Les resultats de la politique de protection du patrimoine. li
De resultaten van het patrimoniumbeschermingsbeleid.
Kauwberg. — Evolution du dossier, li
Kauwberg. — Ontwikkelingen in het dossier.
Subsidiation de travaux de restauration des immeubles situes I!

place des Barricades.
Toelage voor herstellingswerkzaamheden aan de gebouwen

aan het Barricadenplein.

Ministre de 1'Economie
Minister belast met Economic

21.12.1990

31.10.1991

40 de Lobkowicz

79 Vandenbossche

Subside a 1'a.s.b.l. CERA/CGTO.
Toelage voor de v.z.w. CERA/CGTO.
Consultation des milieux economiques.
Raadpleging van de economische milieus.
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Date Question n°

Datum Vraag nr.
Auteur

Obj'et

Voorwerp

Page

Bladzijde

* Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

"'"' Question avec reponse

"' Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

'•''* Vraag met antwoord

Ministre des Travaux publics, des Communications
et de la Renovation des Sites d'Activites economiques desaffectes

Minister belast met Openbare Werken, Verkeer en de Vemieuwing van Afgedankte Bedrijfsruimten

12. 9.1991

16. 9.1991

19. 9.1991

2. 9.1991

2.10.1991

2.10.1991

2.10.1991

4.10.1991

8.10.1991

8.10.1991

8.10.1991

8.10.1991

8.10.1991

18.10.1991

21.10.1991

225

226

229

230

231

232

233

234

235

236

237

238

239

240

241

Roelants du Vivier

Vandenbossche

Drouart

Adriaens

de Lobkowicz

de Lobkowicz

Cools

Guillaume

Drouart

Drouart

Nagy

Nagy

de Lobkowicz

* Techniques «sans tranchee».
« Uitgravingsloze » technieken.

*"' Immigres dans les services des differents departements.
Migranten in de diensten van de verschillende departementen.

* * L'utilisation des couleurs de la STIB sur un vehicule prive.
Het gebruik van de MIVB-kleuren op een prive-voertuig.

* Arhenagements cyclistes et pietons de la voirie regionale.
Fiets- en voetpaden van het gewestelijk verkeersnet.

* * Interruption des transports publics par des vehicules prives en
stationnement interdit.

Tijdvedies voor het openbaar vervoer door verkeerd gepar-
keerde prive-voertuigen.

* Amenagement de la partie centrale de 1'avenue Churchill a
Uccle.

Aanleg van de middenberm op de Churchill-laan te Ukkel.
* Indemnisation des petits commercants de la rue de Stalle.

Schadevergoedingen voor de kleine handelaars van de Stalle-
straat.

* Atteinte au bilinguisme de la Region de Bruxelles-Capitale.
Aanslag op de tweetaligheid van het Brusselse Hoofdstedelij'k

Gewest.
"' Le detournement de trafic dans un quartier residentiel.

Verkeersomleiding in een woonwijk.
* Les nuisances sonores dues au trafic routier sur le ring de

Bruxelles.
De geluidshinder veroorzaakt door het wegverkeer op de ring

te Brussel.
'''* La mise a 1'etude de la ligne 62 (suite de la question n° 163).

Studie lijn 62 (vervolg op vraag nr. 163).
* L'arret de tram rue Royale/rue de la Loi (suite de la question

n° 165).
Tramhalte Koningsstraat/Wetstraat (vervolg op vraag

nr. 165).
* Le barrage de 1'avenue Louise a hauteur du boulevard de la

Cambre et de 1'avenue Legrand.
De afsluiting van de Louizalaan ter hoogte van de Ter-

kamerenlaan en de Legrandlaan.
Protection des riverains du quartier du Centaure du bruit duGuillaume-Vanderroost "'

trafic.
Bescherming van de inwoners van de Centaurwijk tegen

verkeershinder.
L'incitation a 1'usage des transports en commun par le

personnel de la STIB.
De aansporing tot het gebruik van het openbaar vervoer door

het MIVB-personeel.

Galand
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Date
—

Datum

Question n°
— Auteur

Vraag nr.

Objet
—

Voorwerp

Page
—

Bladzijde

* Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

'"'' Question avec reponse

18.10.1991 242 Huytebroeck

23.10.1991 243 Vandenbossche

24.10.1991 244 Clerfayt

31.10.1991 245 de Lobkowicz

31.10.1991 246 de Clippele

31.10.1991 247 Nagy

31.10.1991

5.11.1991

19.11.1991

248 Vandenbossche

249 de Lobkowicz

250 Cauwelier

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

* * Vraag met antwoord

L'mauguration du boulevard Leopold II. IE
Inwijding van de Leopold II-laan.
Station d'aeration situee a hauteur de la rue Grisar. IS
Verluchdngsstation ter hoogte van de Grisarstraat.
Inauguration du boulevard Leopold II It
Inwijding van de Leopold II-laan.
Communication de renseignements contenus aux registres de It

population des 19 communes au Cabinet.
Mededeling van gegevens uit het bevolkingsregister van de

19 gemeenten aan het Kabinet.
Feu de signalisation sur Ie ring ouest de Bruxelles. IS
Verkeerslichten op het westelijk deel van de Brusselse ring.
La possibility pour les cyclistes d'emprunter les transports en IS

commun.
De mogelijkheid voor de fietsers om het openbaar vervoer te

nemen.
Probleme de circulation dans la rue de la Serenade. IS
Verkeerssituatie in de Serenadestraat.
Panneaux routiers de bienvenue dans la Region. IS
Borden ter verwelkoming in het Gewest.
Installation de panneaux anti-bruit Ie long des autoroutes li

regionales en fonction du nombre de decibels.
Plaatsing van geluidsschermen langs gewestelijke autosnel-

wegen in functie van het aantal decibels.

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre-President
Staatssecretaris toegevoegd aan de Muuster-Vooratter

3. 1.1991 45 Roelants du Vivier

17. 1.1991 46 Adriaens

19. 2.1991 51 Drouart

10. 6.1991 55 Cauwelier

21. 6.1991 57 Drouart

6. 8.1991 63 Cools

31.10.1991 65 Adriaens

Reglementation de la publicite et du mobilier urbains.
Reglementering van de reclame en van de openbare stads-

voorzieningen.
L'incineration de dechets menagers venant de communes

exterieures a la Region de Bruxelles-Capitale.
De verbranding van huishoudelijk afval van de niet-Brusselse

gemeenten.
Les bulles a verre.
Gebruik van glascontainers.
Resultats de mesures des emissions de 1'incinerateur de

Neder-over-Heembeek.
De meetresultaten van de emissies van de verbrandingsoven

van Neder-over-Heembeek.
Les depots d'ordures illegaux.
Het illegaal storten van vuilnis.
L'application du statut syndical au service de la proprete

publique.
De toepassing van het vakbondsstatuut bij de dienst openbare

netheid.
La campagne publicitaire de 1'Agence regionale de Proprete.
De voorlichtingscampagne van het Gewestelijk Agentschap

voor de Netheid.
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Date
—

Datum

Question n°
— Auteur

Vraag nr.

Objet
—

Voorwerp

Page
—

Bladzijde

*' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire
" Question avec reponse

*' Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

** Vraag met antwoord

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre des Finances,
du Budget, de la Fonction publique et des Relations exterieures

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister belast met Finanden,
Begroting, Openbaar Ambt en Exteme Betrekkingen

17. 6.1991 52 Cauwelier

2.10.1991 61 Galand

25.10.1991 63 Huygens

31.10.1991 64 de Lobkowicz

31.10.1991 65 de Lobkowicz

31.10.1991 66 de Lobkowicz

31.10.1991 67 Vandenbossche

13.11.1991 68 De Berlangeer

* Reglementation de 1'Aide medicale urgente (service 100). 1821
De reglementermg van de Dringende medische hulp (dienst

100).
o Les banques de donnees relatives aux consommations 1830

energetiques.
De gegevensbank voor energieverbruik.

** Plaintes au sujet de la firme Cebelor a Ganshoren. 1853
Klachten over de firma Cebelor in Ganshoren.

*'' Communication de renseignements contenus aux registres de 1854
population des 19 communes au Cabinet.

Mededeling van gegevens uit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

* Convention avec 1'ULB dans Ie cadre du programme euro- 1821
peen Joule.

Contract met de ULB in het kader van het Europese Joule-
programma.

""'' Securite dans les mosquees. 1856
Veiligheid in de moskeeen.

'''"' Invitation «Pompiers d'hier et d'aujourd'hui». 1857
Uitnodiging «Brandweer vroeger en nu».

* Regularisation de la situation du personnel non statutaire du 1821
service d'lncendie.

Regularisatie van de situatie van het niet-statutaire personeel
van de brandweer.

Secretaire d'Etat adjoint au Ministre du Logement, de 1'Environnement,
de la Conservation de la Nature et de la Politique de 1'Eau

Staatssecretaris toegevoegd aan de Minister belast met Huisvesting,
Leefmilieu, Natuurbehoud en Waterbeleid

26. 3.1990

25. 6.1990

9. 7.1990

16. 7.1990

61 de Lobkowicz

85 Garcia

88 de Lobkowicz

91 de Lobkowicz

Rapport degats Foret de Soignes/Autres bois.
Verhouding schade Zonienwoud/Andere bossen.
Autorisations accordees et controles effectues par 1'IBGE.
Vergunningen afgegeven en controles uitgevoerd door het

BIM.
Contentieux lie a 1'octroi des primes de renovation.
Betwisting in verband met de toekenning van renovatie-

premies.
Creances de 1'IBDE sur les societes de logements sociaux.
Schuldvorderingen van de BTW bij de sociale huisvestings-

maatschappijen.

1821

1822

1858

1858
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Date Question n°

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

"' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

** Question avec reponse

27. 9.1990 117 Comelissen

22. 1.1991 120 Vandenbossche

30.11.1990 133 de Lobkowicz

5. 2.1991 154 Vandenbossche

4. 3.1991 156 Comelissen

18. 3.1991 158 Cauwelier

23. 4.1991 176 Demannez

23. 4.1991 178 Nagy

3. 5.1991 180 DeBerlangeer

3. 6.1991 182 Adriaens

27. 6.1991 184 Draps

3. 6.1991 186 de Lobkowicz

10. 6.1991 188 Simonet

21. 6.1991 192 de Lobkowicz

21. 6.1991 193 Nagy

5. 7.1991 194 deClippele

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

** Vraag met antwoord

L'octroi d'un subside au « Vlaams Komitee voor Brussel » IE
dans Ie cadre de 1'article 33.60 du budget pour 1989.

De toekenning van een subsidie aan het « Vlaams Komitee
voor Brussel » in het kader van het artikel 33.60 van de
begroting voor 1989.

Conseils de representation et organismes parastataux. IS
Brusselse vertegenwoordigingsraden en parastatale instellin-

gen.

Ordonnance des referes du 2 novembre 1990. - Delivrance 1{
d'un permis de chasse gratuit.

Bevel van de rechter in kortgeding van 2 november 1990. -
Afgifte van een gratis jachtvergunning.

Coordination de la deratisation dans les 19 communes. IS
Coordinatie rattenverdelging in de 19 gemeenten.

Remise en etat du Pare Elisabeth a Koekelberg. 1{
Herstelling in oorspronkelijke staat van het Elizabethpark in

Koekelberg.

Nombre de femmes au Conseil de 1'environnement pour la li
Region de Bruxelles-Capitale.

Het aantal vrouwen in de Raad voor het Leefmilieu voor het
Brusselse Hoofdstedelijk Gewest.

Effectifs du service du Plan Vert. li
Personeel van de dienst Groenplan.

L'octroi d'une subvention a 1'Institut bruxellois pour la IS
gestion de 1'environnement.

Het verlenen van een subsidie aan het Brussels Instituut voor
Milieubeheer.

Acquisition d'habitations sociales. li
Aankoop van sociale woningen.

Informations sur Ie recyclage des piles, li
Voorlichting voor de recyclage van de batterijen.

Retard dans Ie traitement des dossiers commodo-incom- I!
modo, faute de personnel suffisant a 1'Administration de
1'environnement.

Achterstal in de behandeling van de dossiers commodo-
incommodo bij gebrek aan voldoende personeel voor de
Leefmilieu-administratie.

Delivrance de permis de chasse en Region de Bruxelles- I!
Capitale.

Afgifte van jachtverloven in het Brusselse Hoofdstedelijk
Gewest.

Voitures du Cabinet... equipees d'un catalyseur. 11
Catalysators op auto's van het Kabinet...

Subvention en faveur de la Federation bruxelloise de I!
1'Urbanisme.

Toelage voor de Brusselse Federatie voor Stedebouw.

Les dechets hospitallers (suite). I!
Ziekenhuisafval (vervolg).

Prets sociaux. — Majoration des valeurs venales. I!
Sociale leningen. — Optrekking van de verkoopwaarde.
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Date Question n°

Datum Vraag nr.
Auteur

Objet

Voorwerp

Page

Bladzijde

"' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

*''' Question avec reponse

10. 7.1991 195 Drouart

11. 7.1991 196 Simonet

15. 7.1991 197 Guillaume

30. 8.1991 199 Drouart

13. 9.1991 200 deLobkowicz

3. 9.1991 201 deLobkowicz

16. 9.1991 202 Galand

26. 9.1991 203 Nagy

26. 9.1991 204 Nagy

2.10.1991 205 De Berlangeer

2.10.991 206 de Lobkowicz

2.10.1991 207 Galand

8.10.1991 208 de Lobkowicz

8.10.1991 209 Cools

16.10.1991 210 de Lobkowicz

14.10.1991. 211 Vandenbossche

25.10.1991 213 Huygens

2.10.1991 214 . Galand

* Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord
" Vraag met antwoord

Les nuisances acoustiques de la societe Vanneste et Brel. 1824
De geluidshinder van het bedrijf Vanneste en Brel,

Effets nocifs du catalyseur. 1862
Schadelijke gevolgen van de catalysator,

Proliferation de pigeons sans mattre. 1862
Toename van ongeringde duiven.

Les supplements de frais de chauffage de logements sociaux. 1864
De bijkomende kosten voor de verwarming in sociale

woningen.

Vente du « plateau Avijl». 1824
Verkoop van het «Avijlplateau».

Organigramme de 1'Institut bruxellois pour la Gestion de 1824
1'Environnement.

Organogram van het Brussels Instituut voor Milieubeheer.

Le depistage des cas de saturnisme infantile. 1824
Het opsporen van chronische loodvergiftiging bij kinderen.

La contamination par les dioxines et furannes. 1824
De besmetting door dioxines en furanen.

Contrat donnant a la Region la gestion du Moeraske. 1865
Contract waarbij het Gewest beheerder wordt van het

Moeraske.

Pollution par les dejections canines dans la Region bruxel- 1824
loise.

Vervuiling door hondepoep in het Hoofdstedelijk Gewest.

Programme triennal d'investissement du logement social. 1824
Driejareninvesteringsprogramma voor de sociale huisvesting.

La banque de donnees relatives aux emissions de polluants 1825
atmospheriques.

De gegevensbank voor de luchtvervuiling.

Projet d'installation d'un incinerateur de dechets dans 1'im- 1825
meuble sis 642, rue Engeland (Institut Pasteur du Brabant).

Project voor de bouw van een afvalverbrandingsoven in het
gebouw nr. 642 van de Engelandstraat (Pasteurinstituut
Brabant).

Le programme triennal d'investissement du logement social. 1825
Driejaarlijks investeringsprogramma voor de sociale huisves-

ting.

Vente de logements sociaux sans 1'application de criteres 1825
quelconques quant au choix des acheteurs.

Verkoop van sociale woningen zonder toepassing van enige
criteria inzake de keuze van de kopers.

Recherche et constatation d'infractions a la legislation sur 1825
1'environnement.

Opsporing en vaststelling van milieudelicten.

Plaintes au sujet de la firme Cebelor a Ganshoren. 1825
Klachten over de firma Cebelor in Ganshoren.
Les banques de donnees relatives aux consommations 1826

energedques.
De gegevensbank voor energieverbruik.
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Date
—

Datum

Question n°
— Auteur

Vraag nr.

Objet
—

Voorwerp

Page
—

Bladzijde

"' Question sans reponse
o Question avec reponse provisoire

*"' Question avec reponse

*' Vraag zonder antwoord
o Vraag met voorlopig antwoord

** Vraag met antwoord

31.10.1991 215 de Lobkowicz

24.10.1991 216 de Lobkowicz

5.11.1991 217 de Lobkowicz

Communication de renseignements contenus aux registres de 1826
population des 19 communes au Cabinet.

Mededeling van gegevens uit het bevolkingsregister van de
19 gemeenten aan het Kabinet.

Kauwberg. — Evolution du dossier. 1826
Kauwberg. — Ontwikkelingen in het dossier.

La brochure « Transparence air» editee par 1'IBGE. 1827
De brochure «Klare kijk op de lucht» uitgegeven door het

BIM.


